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Cuando salía de su domicilio 
fue abatido por un comando

La esposa de/ magistrado presenció ei 
asesinato a pocos metros de distancia

i-

+:

Varios transeuntes lograron acorralar 
a los asesinos que, tras un forcejeo, 
consiguieron escapar

E/ señor Cruz Cuenca estaba amenazado. 
En un sumario abierto a ios grapos figuraba 
ei itinerario que habituafmente s^uía

La escalada terrorista se ha cobrado una nueva víctima. El presidente de la Sala VI del Tribunal Supre
mo fue asesinado esta mañana, sobre las diez, cuando salía de su domicilio, por dos individuos que le tiro
tearon en presencia de su esposa que caminaba a pocos metros de él.

Un soldado de 25 años, destinado en el Ministerio del Ejército, testigo presencial del asesinato del pre
sidente de la Sala Vi del Tribunal Supremo ha declarado que el señor Cruz Cuenca recibió dos disparos de 
sus asesinos.

El primero de ellos lo recibió a corta distancia y en la cabeza y el segundo, cuando el señor Cruz Cuen
ca estaba ya en el suelo, en ei estómago.

Sobre la apariencia de los dos asesinos, el testigo presencial, que también ayudó a trasladar el cadáver 
del presidente de la Sala VI al interior de la vivienda, declaró que uno de ellos, el que disparó, era alto, de 
complexión atlética, con bigote y moreno, mientras que su acompañante representaba alrededor de 20 
años.

Este testigo ha manifestado también que los dos asesinos huyeron en un automóvil marca Seat modelo 
131 en dirección a la calle de Alcalá.

El señor Cruz Cuenca estaba amenazado de muerte. Un magistrado de la Audiencia Territorial de Ma
drid manifestó esta mañana que en un sumario abierto a los "grapos" figura el itinerario que el presidente 
de la Sala VI del Supremo acostumbra a seguir. Igualmente, el ministro de Hacienda, Fernández Ordóñez, 
gran amigo del magistrado muerto, ha confirmado que ayer mismo éste le había dicho que estaba amena-

Por padecer una ligera luxación

EL REY NO HA
ASISTIDO A LOS

ACTOS DE LA
ESCUELA SUPERIOR 

DEL EJERCITO
MADRID, 9 (Efe).— S. M. el Rey donjuán Carlos I 

no ha asistido este mediodía como estaba previsto, al 
acto celebrado en la Escuela Superior del Ejército, 
por padecer una ligera luxación, según ha sabido Efe 
de fuentes autorizadas.

La ligera luxación que padece el Rey de España no 
le impide, sin embargo, desarrollar una actividad nor
mal en su despacho.

zado de muerte.
Por lo que respecta a la organización a que 

pertenecían los asesinos, existen dudas, siendo el 
Grapo y ETA las más probables. Abona la tesis de 
la autoría del Grapo el hecho de que, en documen
tación incautada recienterr tg a miembros del 
"Grapo" se encontró especificado el recorrido que 
diariamente realizaba el presidente de la Sala VI del 
Supremo, Miguel Cruz Cuenca, desde su domicilio 
al palacio de Justicia, así como el camino de vuelta.

Sin embargo la munición utilizada en el atenta
do (9 milímetros Parabellum), induce a pensar en la- 
organización terrorista ETA.

Sobre la una menos cuarto de la tarde ha lle
gado al domicilio del magistrado asesinado el fé
retro donde serán introducidos sus restos morta
les. Posteriormente, el féretro será trasladado al 
Tribunal Supremo donde, en el Salón de Plenos, 
quedará instalada la capilla ardiente.

Por otro lado, un joven ha esparcido varios cla
veles rojos en el lugar donde cayó muerto el magis
trado Miguel Cruz Cuenca. Preguntado por los pe
riodistas, dicho joven ha señalado que como espa
ñol le dolía esa muerte y que se había conmovido 
al ver la sangre mezclada con el barro.

Por su parte, la junta de gobierno del Colegio de 
Abogados se encuentra reunida, presidida por su 
decano y se espera que acuerden la formación de 
una guardia permanente para velar el cadáver de la 
misma forma que se hiciera en el asesinato del ma
gistrado Mateu Canoves.

(Amplia información 
en páginas 2, 3, 4 y 7)
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Era e/presidente de ia Saia Vi dei Supremo

MADRID, y (Agencias).— El magistrado don Miguel Cruz 
Cuenca ha sido asesinado esta mañana en Madrid cuando salía 
de su domicilio, en el número 12 de la calle Felipe II, 
cuando se disponía a tomar el coche oficial que debía 
trasladarle a su despacho.

El señor Cruz Cuenca salió del portal hacia las diez y cinco 
de la mañana, y se dirigió hacia el coche oficial, matrícula 
PMM-I 5.505. Cuando pa.saba entre los coches aparcados (que 
en esa zona, calle Felipe II esquina Narváez, se realiza en 
batería), dos jóvenes se han abalanzado sobre él y le
han disparado a bocajarro.

El cuerpo del magistrado ha 
caído entre dos coches, mientras 
los autores del atentado inicia
ban la huida. Al parecer, el señor 
Cruz Cuenca ha recibido varios 
disparos en la cabeza, se cree que 
de pistola.

El señor Cruz Cuenca fue 
atendido en primer instancia, al 
parecer, por el portero de la fin
ca, que introdujo posteriormente 
el cuerpo al portal del inmueble. 
A las once de la mañana, se cree 
que el cadáver ha sido llevado al 
domicilio familiar. Minutos antes 
de esa hora, llegó una ambulan
cia a la zona, pero se marchó va
cía.

El portal de la casa se encuen
tra custodiado por cuatro agen
tes de la Policía Armada, y no se 
permite el acceso a ninguna per
sona, por lo que no se ha podido 
confirmar del todo que el cadá
ver del magistrado se encuentra 
en su domicilio.

El portero de la finca ha sido 
llevado a declarar a la comisaría.

SU VIUDA RECIBE 
LA NOTICIA

* Dos jóvenes le tirotearon 
cuando salía de su domicilio

• El magistrado ha sido asesinado 
en la misma calle donde apareció 
el coche utilizado por los asesinos 
del general Ortín

quien, visiblemente emoción), 
do, confirmó la noticia de || 
muerte de su padre.

Preguntado si tenía noticia! 
de que su padre estuviera am» 
nazado, dijo que desconocía 
este extremo.

Interrogado si el cadáver h) 
bía sido traslado desde el lugai 
del atentado a algún sitio, con 
testó que no.

SOSPECHOSA COINCIDENCIA

La viuda del presidente de la 
Sala VI del Tribunal Supremo 
Miguel Cruz Cuenca, conoció las 
consecuencias del mismo poco 
después de producirse.

Una amiga de la familia se 
presentó inmediatamente en su 
domicilio de la calle Felipe II, 
12.

Todos los hijos del matrimo
nio Cruz están casados.

Oficialmente el Gobierno Ci
vil de Madrid ha informado a 
Europa Press a las 10,55 de la 
mañana de hoy, que el señor 
Cruz Cuenca está muerto.

El señor Cruz Cuenca —por 
otra parte— fue nombrado ma
gistrado de la Sala VI del Supre
mo hace pocas semanas, concre
tamente en el mes de noviem

bre. Anteriormente era magis
trado de la Sala V.

HAY TESTIGOS

Dos terroristas han sido los 
autores del atentado contra el 
presidente de la Sala VI del 
Tribunal Supremo.

Los autores del atentado des
cendieron de un automóvil Seat 
131 de color blanco, y dispara
ron contra el magistrado. Al pa
recer, los terroristas emprendie
ron la fuga en el mismo automó
vil en el cual habían llegado.

Parece ser que hay algunos 
testigos del atentado ocurrido 
alrededor de las diez de la maña
na contra el señor Cruz Cuenca. 
La policía se ha hecho cargo de 
los testigos y los ha trasladado a 
la Dirección General de Seguri
dad para que presten declaración 
y examinen fotografías por si 
pueden identificar a algún testi
go.

Un testigo presencial del aten
tado, que se'encontraba en el 
interior de su coche esperando 
la apertura de su semáforo, ha 
manifestado que volvió la catíeza 
al oir los disparos contra el ma
gistrado Cruz Cuenca, y que 
pudo ver a un muchacho joven 
que huía corriendo. El mucha
cho vestía una chaqueta de tela 
gruesa, a cuadros, al parecer de 
tono verde.

Otra persona ha señalado que 
al parecer otro joven ha huido, 
también corriendo y se ha intro
ducido en la estación del “me
tro” de Goya. Según otro testigo 
los autores del atentado han 
huido en un Seat 131.

El conductor citado en pri
mer lugar señala que buscó in
mediatamente a un guardia por 
la zona, pero que no encontró 
a ninguno. Cuando volvió al lu
gar de los hechos, el cuerpo del 
señor Cruz Cuenca, que había

caldo al suelo entre dos automó
viles aparcados en batería, no se 
encontraba allí. Se cree que fue 
trasladado al portal del número 
12 de la calle Felipe II, donde 
tenía su domicilio.

CONTROLES POLICIALES 
EN TODAS LAS SALIDAS 
DE MADRID

Desde el mismo momento en 
que se conoció el atentado per- 
pretado contra el presidente de 
la Sala VI del Tribunal Supremo, 
se han implantado controles po
liciales en las salidas de todas las 
carreteras de Madrid.

Igualmente han sido traslada
dos controles en las estaciones 
de ferrocarril y en -el aeropuerto 
de Barajas.

ERA MIEMBRO DE
LA COMISION GENERAL 
DE CODIFICACION

El magistrado don Miguel 
Cruz Cuenca, era presidente de 
la Sala VI del Supremo desde el 
10 de febrero del año pasado.

Anteriormente había sido 
magistrado de la Sala V del Tri
bunal Supremo.

Era también vocal permanen
te de la Comisión General de 
Codificación.

Componen la Sala VI los si- 
?u i en tes magistrados; Mamerto 

erezo Abad, Luis Valle Abad, 
Julián González Encabo, Agus
tín Muñoz Alvarez, Fernando 
Hernández Gil, Rafael Gimeno 
Gamarra, Eduardo Torres-Dulce 
Ruiz, Eusebio Rams Catalán, 
Luis Santos Jiménez Asenjo y 
Miguel Moreno Mocholi.

SU ESPOSA IBA 
DETRAS DE EL

La esposa del presidente de 
la Sala VI presenció directa
mente el atentado, ya que se

encontraba en la calle en el 
momento de producirse.

La señora Cruz Cuenca ha
bía bajado detrás de su esposo 
para asistir a misa.

Según un testigo presencial 
del atentado, cuando se acerca
ron al cadáver, caído en el suelo, 
ya se encontraba junto a él la 
esposa, “que estaba llorando”.

Otro testigo h^ afirmado: 
“No sabíamos que hacer”. El 
chófer del coche oficial del 
señor Cruz Cuenca se encon
traba atónito y sin reaccionar. 
“Optamos por meter el cuerpo 
del magistrado al portal”.

Una testigo, perteneciente a 
la prensa, y que había bajado en 
ese momento del autobús nú
mero 63, ha dicho: “Oí como 
dos petardazos. Una cosa como 
vacía, algo así como fash, fash”.

El mismo testigo señala que, 
según pudo apreciar él, el cuerpo 
de don Miguel Cruz Cuenca pre
sentaba al menos dos impactos 
de bala, una en la sien y otra en 
el estómago.

Otra persona señala que los 
autores huyeron corriendo ha
cia la calle Alcalá.

El empleado de un bar cer
cano, que también atendió al 
señor Cruz Cuenca cuando cayó 
mortalmente herido, ha declara
do a Europa Press: “Todos los 
días bajaba a la misma hora a 
la calle. Era una bellísima per
sona”.

LA FAMILIA DESCONOCIA 
SI ESTABA AMENAZADO

A las 11 de la mañana, un re
dactor de Europa Press se ha 
puesto en contacto telefónico 
con el domicilio del señor Cfuz 
Cuenca.

Al otro lado del hilo telefó
nico contestó uno de los cinco 
hijos del señor Cruz Cuenca

El hecho de que haya shit 
asesinado esta mañana el presi 
dente de la Sala VI del Tribuna 
Supremo, don Miguel Cnn 
Cuenca, al salir de su domicilie 
en la avenida de Felipe II, nil 
mero 12, pone de relieve el he 
cho de que en esa misma avené 
da fue hallado, hace unos días, 
el coche utilizado para el asesé 
nato del general Ortín.

Como se recordará, los ase 
sinos del gobernador militarii 
Madrid, general Ortín Gil, utilé 
zaon también un “Seat 131' 
blanco, como en esta ocasión 
El coche fue abandonado en 
la avenida de Felipe II, de donde 
fue retirado por la grúa municé 
pal que lo llevó al depósito de 
la zona de Azca.

EL MISMO METODO QUE 
EN EL CASO DEL 
MAGISTRADO MATEU

El asesinato del magistradt 
don Miguel Cruz Cuenca se h 
perpetrado esta mañana utilé 
zando el mismo método queí*^ 
seguido para asesinar al tambió 
magistrado don José Francisci 
Mateu Cánovas, el pasado dii 
16 de noviembre.

En ambos casos, ios asesines 
han esperado a sus víctimas )í/, 
puerta de sus domicilios, e|it 
abandonaban regularmente ali 
misma hora, todas las mañana. 
También en los dos crímenes, los 
asesinos se acercaron a sus vici' 
mas y les dispararon a bocajarro, 
sin darle tiempo a ningún moré 
miento de defensa. Asimismo 
han aprovechado para comete' 
los crímenes contra dos magif 
trados que iban indefensos y f' 
ningún tipo de escolta.

En el caso del señor Mate 
los autores del atentado huyt' 
ron en sendas motocicletas, pan 
mejor desplazarse por las callei 
de Madrid en momentos de mu 
cho tráfico. En el asesinato 
hoy, al menos dos de los asesé 
nos huyeron en un “Seat 131"1 
al parecer, seqún un testigo, otn 
persona huyo precipitadamenV 
por una boca del “metro” qu* 
se encontraba próxima.
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Inmediatamente después de ametrallar al magistrado Mi
guel Cruz Cuenca, los dos jóvenes fueron acorralados, según 
ha sabido "Efe" de fuentes de la policía, por un grupo de 
transeuntes que se encontraban en las inmediaciones.

Tras un forcejeo y después de amenazar a los que les re
sistían, los dos jóvenes lograron escapar.

LOS CASQUILLOS EXAMINADOS EN EL GABINETE 
DE BALISTICA

Varios casquillos de bala han sido recogidos en el lugar en

que cayó asesinado esta mañana el presidente de la Sala Sexta 
del Supremo. Los casquillos han sido trasladados al gabinete 
central de balística para su examen.

Asimismo, funcionarios del Cuerpo Superior de Policía 
han examinado los dos coches entre los que pasaba el señor 
Cruz Cuenca en el momento en que fue disparado.

Por otra parte, esta mañana fue robado en Madrid a punta 
de pistola un taxi 131, de que ha sido facilitada la matrícula 
a los efectivos de la policía que montan guardia en los diver
sos controles existentes, por si pudiera tener relación con el 
atentado.

—■------ i—é—La táctica de las
Brigadas Rojas

MADRID, 9. (Agencias). — En diversos medios de la Adminis
tración y tartibién en algunos ambientes de las Fuerzas de Seguri
dad del Estado ha comenzado a especular con la idea de que los 
terroristas españoles han comenzado a aplicar en España la tácti
ca de las “brigadas rojas" italianas, según se ha informado a Euro
pa' Press en dichos medios.

La escalada contra miembros del poder judicial lleva ya dos 
victimas en poco tiempo. Se recuerda que las “Brigadas Rojas" 
tienen en los miembros del poder judicial uno de sus primeros 
objetivos, con lo que intentan coartar la libertad de jueces y magis
trados en los procesos que se siguen contra activistas del terroris
mo.

Los golpes del terrorismo, dijeron las mismas fuentes, van diri- 
dgidos\:ontra estamentos fundamentales de cualquier estado derno- 

* crático de derecho: Fuerzas Armadas, Poder Judicial y Fuerzas d^ 
Orden Público, como sectores garantes de la convivencia pacifica I 
sujeta al derecho. i
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EL GENERAL PHLHO, UN RHO
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PARA MARTIN VILLA
MADRID, 9.
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LOS MAGISTRADOS 
QUIEREN EVITAR UN 
ENTIERRO POLITICO

Canoves, magistrado de 
Sala Sexta del Supremo.

EL MINISTRO 
del interior 
INFORMADO

REUNIDO EL 
MINISTRO DE 
JUSTICIA

EL PRESIDENTE DELSUPREMO Y EL 
MINISTRO DE JUSTICIA LLEGAN AL 
DOMICILIO DEL MAGISTRADO

PEDROL RIUS: “SE 
PRETENDE 
AMEDRENTAR A 
LA JUSTICIA”

EL REY Y 
SUAREZ 
INFORMADOS

E/ señor Cruz Cuenca había sido nombrado reciente
mente presidente de ia Sala Sexta.

No se fe conocen vinculaciones políticas de ningún tipo, 
ni tampoco había intervenido en Juicios de matiz político.
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La voz que contestó al 
otro lado del hilo telefónico 
señaló que acababan de reci-

El señor Cruz Cuenca fue magistrado de la Sala Segunda 
contencioso-administrativa de la Audiencia Territorial de 
Madrid, pasó a ser magistrado suplente de la Sala Cuarta del 
Supremo. Luego, como titular fue nombrado magistrado de 
la Sala Quinta, también de lo contencioso.

emocionj. 
oticia de ||

nía noticie 
tuviera amr 

desconocli

cadáver hr 
¡sde el lugii 
n sitio, con.

;va ya dos 
ias Rojas" 
s primeros 
es y magis- 
el terroris-

no Ortin, lo que los magis
trados quieren evitar a '

A/E- 9-1-7? _______ _____ __ naciona/
El presidente del Supremo reunido 
con todos los magistrados

ONHOCION
en el PalaciB ie Jestieia

■ c 
■ s

• e 
■ s

Pérez* Varela ■ B

e haya sWt 
ina el presi 
del Tribuni 
iguel Cnj¡ 

:u domicilie 
elipe II, nil 
elieve el he 
nisma avené 
Î unos días, 
ara el asesé 
n.
irá, los ase 
T militar « 
ín Gil, utilé 
"Seat 131' 
sta ocasión, 
idonado en 
II. de donde 
grúa municé 
depósito de

magistradt 
Lienca se hi 
aña na útil’ 
todo que ir* 
r al tambjá 
é Francia! 
pasado díi

ios asesinit 
íctimas 
licilios, 
rmente au 
as mañani 
rímenes,loi 

a sus vícti 
a boca jarro, 
ingún mo*l 
. Asimisnw 
ira comete! : 

dos magií 
tensos y si» 
a.
eñor Mateo 
ítado huye 
icietas, pan 
or las callei 
otos de mu 
isesinato di 
Je los asesé 
Seat 131"! 
testigo, oW 
litadamenti 
metro” qui 
la.

•RACION 
58054

MADRID, 9 (Agencias).- El presidente del Tribunal Su
premo preside en estos momentos un "plemílo" de todos 
los magistrados, gue se supone acordará la suspensión de 
todos los Juicios que se iban a celebrar en el Palacio de 
Justicia, como consecuencia del atentado que costó la vida 
al presidente de la Sala Sexta, Miguel Cruz Cuenca.

MAGINAN ustedes una batalla electoral 
entre el ministro del Interior, don Rodolfo 
Martín Villa, y el general de la Guardia Civil

A ias 10,45 de la mañana 
de hoy un redactor de Euro
pa Press se ha puesto en 
contacto telefónico con la 
Sala VI del Tribunal Supre
mo, que presidia el señor 
Cruz Cuenca.

bir la noticia del atentado, 
que el señor Cuenca era pre
sidente rip dicha Sala desde 
hace aproximadamente un 
año, que estaba casado y te
nía varios hijos, también ca
sados.

Asimismo, manifestó que 
desconocía si el señor Cruz 
Cuenca había sido amenaza
do.

Su Majestad el Rey de 
España y el presidente de 
Gobierno han sido informa
dos inmediatamente del 
atentado que ha sufrido el 
présidente de la Sala Sexta 
del Tribunal Supremo, don 
Miguel Cruz Cuenca.

El ministro de Justicia, 
Landelino Lavilla, nada más 
conocer el atentado que ha 
costado la vida al presidente 
de la Sala Sexta del Tribunal 
Supremo, se ha reunido Con 
Ios-altos cargos de su depar
tamento y se ha puesto én 
contacto telefónico con el 
presidente del Tribunal Su
premo, Angel Escudero del 
Corral.

El ministro del Interior 
Rodolfo Martín Villa, ha si
do informado del atentado.

El atentado ha causado 
gran conmoción en el Pala
cio de Justicia de Madrid, 
donde el señor Cruz Cuenca 
era muy apreciado. Los te
mas de conversación que se 
escuchan esta mañana giran 
en torno al mismo tema,

SE SUSPENDE LA 
ACTIVIDAD EN LA 
ADMINISTRACION DE 
JUSTICIA

Por otra parte, según ha 
podido saber Efe, han salido 
para el lugar del atentado, el 
presidente del Tribunal Su
premo y el secretario de Go
bierno del mismo.

Los juzgados de Primera 
Instancia e Instrucción de 
Madrid han suspendido toda 
la actividad prevista para 
hoy, en señal de duelo por 
el asesinato de Miguel Cruz 
Cuenca, según ha informado 
a “Efe” el juez decano de 
Madrid, Daniel Ferrer.

Idéntica medida se ha to
mado en el Tribunal Supre
mo y distintas audiencias de 
la administración de Justicia, 
lo mismo que hizo cuando 
fue asesinado el señor Mateu

TODA DMA VIDA

lA JDDICATDRA
MADRID, 9 (Europa Press).- El magistra

do don Miguel Cruz Cuenca, asesinado esta 
mañana enfrente de su domicilio, en Madrid, 
había nacido en Luque provincia de Córdoba, 
el'11 de noviembre de 1911, tenía por lo tan
to 67 años de edad.

Ingresó en la Escuela Judicial en 1935, 
previa oposición. Fue norhbrado juez de Pri
mera Instancia e instrucción de Logrosán y 
desempeñó, sucesivamente, el mismo puesto 
en distintos juzgados de esta categoría.

El 7 de febrero de 1951 obtuvo su promo
ción a magistrado y pasó a desempeñar el Juz- 
9ado número 3 de Málaga. El 13 de enero de 
1956 fue nombrado magistrado de la Audien
cia Provincial de Jaén y el 14 de mayo, del 
mismo año, de la Territorial de Sevilla, en la 
Sala de lo Civíí.

El 26 de junio de 1958 pasa a desempeñar 
la presidencia de la Audiencia Provincial de 
Huelva, es nombrado magistrado de la sala de 
lo Contencioso Administrativo, de la Audien
cia Territorial de Sevilla, en 1960; el 28 de no
viembre de 1965 fue nombrado para el mismo 
cargo de la Sala Segunda de dicha jurisdicción, 
*1® la Audiencia Territorial de Madrid.

En 1967 es nombrado con carácter even- 
1oal, magistrado de la sala IV del Tribunal Su- 
Pfemo, siendo promovido a este Alto Tribunal 
el 30 de junio de 1968,con destinoa su sala V.

En febrero del pasado año fue nombrado 
Presidente de la Sala VI del Tribunal Supre-

mo, que desempeño hasta la fecha de su ase
sinato.

El señor Cruz Cuenca se hallaba en posesión 
de la Cruz de Honor de San Raimundo de Pe- 
ñafort, máxima condecoración que le puede 
ser concedida a un magistrado.

El presidente del Tribunal Supremo, don 
Angel Escudero del Corral, ha llegado, pasadas 
las once de la mañana, al domicilio del magis
trado don Miguel Cruz Cuenca, presidente de 
la Sala Sexta, asesinado esta mañana.

El señor Escudero del Corral ha subido al 
domicilio familiar, situado en el número 12 de 
la calle Felipe II, donde se encuentra el cadá
ver, y ha expresado su pésame a la esposa e 
hijos del magistrado asesinado.

El presidente de la Sala Sexta tenía dos 
hijos, uno de ellos abogado, y el otro emplea
do en la banca, así como dos hijas.

Igualmente, han llegado familiares y ami
gos de la familia.

A las once y cuarto han salido del Ministe
rio de Justicia, para visitar a la familia del ma
gistrado el ministro de Justicia, don Landelino 
Lavilla, así como el subsecretario señor Orte
ga y Díaz Ambrona, y el dimitido director 
general de Justicia, señor Gil Albert.

En medids del Tribunal 
Supremo se ha informado a 
Efe que los magistrados ges
tionan con el Gobierno la 
posibilidad de que Fuerzas 
del Orden impidan que el 
entierro del presidente de la 
Sala Sexta del Tribunal Su
premo, Miguel Cruz Cuenca 
se convierta en una manifes
tación política.

Se teme, que determina
dos grupos extremistas in
tenten llevar el féretro hasta 
el cementerio como recien
temente ocurriera con el ge
neral de división Constanti-

“Siento haber acertado la 
previsión que hice cuando el 
asesinato del juez Mateu,en 
la que expresaba mi temor 
de que se estaba en presen
cia de una maniobra que 
pretende amedrentar a la 
Justicia”, ha declarado el 
presidente del Consejo Gene
ral de la Abogacía, Antonio 
Pedrol Rius, a la puerta del 
domicilio del presidente de 
la Sala Sexta del Supremo.

El señor Pedrol siguió di
ciendo que “dentro de la 
odiosa logica terrorista, se 
explica que cuando se busca 
la destrucción de toda la or
ganización social se ataque 
uno de los pilares fundameiv 
tales como es el de la justi
cia ”.

“Expreso mi convenci
miento, añadió de que estos 
asesinatos no alcanzarán la 
finalidad que el terrorismo 
busca y de que la Magistra
tura, que es provesión de en
trega y de servicio, seguirá 
cumpliendo con valentía ci
vil de administrar justicia.

Preguntado por “Efe” so
bre su opinión acerca del 
señor Cruz Cuenca, dijo que 
era un magistrado ejemplar, 
con el que le unía una gran 
amistad.

■ ■ Manuel Prieto? ¿Imaginan ustedes el duelo de estos 
J J dos señores en el distrito de León, de' donde fue ful- 
■ ■ minantemente cesado como jefe de la IV Zona de la 
¡2 Guardia Civil Manuel Prieto precisamente por 
■ ■ Rodolfo Martín Villa? Pues imaginen, imaginen, 
22 porque a lo mejor asisten ustedes al más bello espec- 
■■ táculo electoral del (-M. Es decir, del día de las 
• ■ urnas. ¿A quién votarían los campesinos? ¿Al 
22 general que les apoyó o al ministro que le cesó?
■ ■ El pasado 2 de enero, día del dulcenombre de 
22 Jesús, Manuel Prieto, general de la Guardia Civil, 
éB presentó en Granada la documentación reglamen- 
22 taria —pase a situación especial- para poder alis- 
■ ■ tarse en la batalla electoral. Ayer, la notificación de 
22 Manuel Prieto López entraba en la Dirección 
■ ■ General de la Guardia Civil, aquí en Madrid.
22 —¡Qué revuelo, madre mía! —me dice^n oficial de 
■ ■ la Guardia Civil por el teléfono de las cohfidencias-. 
■ ■ ¡Que revuelo! El general Prieto ha dado un paso al 
22 frente.
■ ■ Asi que ¡ring, ring, ring!
22 —¿El general Prieto?
■ ■ —Al aparato.
22 —¿Es cierto todo lo que dice el personal?
■ ■ -Pues sí. Lo que no puedo decirle es por dónde y con 
22 quién voy a presentarme.
■J Así que ya lo sabeni ya tenemos general en la 
5S disputa electoral. Y ya tenemos a un general en busca 
■■de escaño para defender a las Fuerzas Armadas y a 
■ ■ la Guardia Civil desde el Parlamento. Ya tenemos 
22 un gefieral para decir lo que hasta ahora ha tenido 
■■ que callar por disciplina...

¿CON SILVA 0 CON FRAGA?_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Pues digo yo que hagan juego, señoras y señores, 

porque el general Prieto es una pieza codiciada a 
derecha y a izquierda, por los socialistas, por Fraga y 
por Silva. Pero yo me inclino a pensar que el general 
Prieto —anoten, por favor— se inclinará por los nom
bres de Osorio, Fraga y Areilza, grupo al que se ha 
incorporado también su buen amigo, Lasuén. ^Sería un 
gran refuerzo para nosotros», me dice un alto cargo de 
la Federación, que, por cierto, está lanzada en ese 
«sprint» final hacia el 1-M, ganando, escalón a 
escalón, puestos en el «ranking» electoral. Atención, 
pues, a la Federación Democrática Española, que 
además, si no falla mi pring, ring, ring!, ha conseguido 
dinero en abundancia y ha establecí^ un casi clandes
tino pacto de no agresión con los socialistas. Si FDE 
—y acuérdese de estas siglas, por favor— llega a una 
concordancia con DDE —la derecha de Silva—, la 
carrera electoral, nri querido amigo, se pondrá al rojo. 
Se pondrá al rojo para los espectadores. Y morada, 
muy morada, para la UCD.

Así que anote: el general Del Barrio estaba nom
brado, in voce, gobernador militar de Madrid. Se lo 
habían dicho el mismo día del asesinato del general 
Constantino Ortin. Y se lo había dicho, si no falla mi 
contacto, el jefe del Estado Mayor del Ejército, 
Liniers Pidal. A última hora, sin embargo, un cepo le 
puso fuera de combate. El puesto se lo quedó Rafael 
Allende Salazar.

Y anote con lápiz más suave: el general Santa* 
maria, .ahora en el Estado Mayor de la Guardia 
Civil, podría ser nombrado pronto, muy pronto, jefe 
de la Policía Nacional.

¿Que cómo va la investigación sobre los inci
dentes en el entierro del general Ortin? Pues hombre 
de Dios, de momento no han llamado a declarar a 
nadie, aunque algunos generales, amistosamente, se 
entrevistaron con sus jefes superiores para sacar 
hierro al tema. La investigación del asunto, vamos a 
ver, vamos a ver, podría llevarla el teniente coronel 
Casiiiello.

Por lo demás, en esta esfera hay tranquilidad;
tranquilidad y contraste de pareceres sobre un tema ■■ 
que dará mucho que hablar todavía: la felicitación 
del Rey Don Juan Carlos al ministro de Dcfehsa, ■■ 
Gutiérrez Mellado. ! ?
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en Madridooo

selectivosde asesinatos

las

PRESOS POLITICOS
5Dice un magistrado

La ballesta, cuanto más 
se estira, más recio tira.

ELGEh 
SE PRE 
INDEPE

La bellota que no se ve en 
mayo, no se ve en todo el 
año.

tar que se obstaculicen 
mismas.

La barba del clérigo, ra
pada renace.

NO HAY NUEVAS 
PISTAS

LOS PRESOS EN VACACIONES 
VUEL VEN A PRISION

Por .otra parte la policía 
continua con las investiga
ciones en torno al asesinato.

SANTORAL; San Eulogio 
de Córdoba. San Julián y Santa 
Basilia, mártires.

EL SOL sale a las 7,38 y se 
pone a las 17,16 (hora solar).

LA LUNA sale a las 14,29 y 
se pone a las 4,03 (hora solar).

las calles y carreteras en pre
visión de que los terroristas 
pretendan salir de Madrid.

El citado portavoz ha in
dicado asimismo que las in
vestigaciones se están llevan
do con toda reserva para evi-

nacional

ETA se hace fuerte
Otra sangría a los empresarios
Ya tenemos en danza todo el mecanismo electo

ral. Otra vez vivirán la industria y el comercio 
español dos jornadas a medio gas de producción y ren

dimiento, lo que se traducirá en muchos miles de mi
llones de pérdidas para el sector empresarial tan es
quilmado no sólo por la crisis, sino por la voracidad 
din&aria deí Ministerio de. Hacienda, que a través 
dd fisco estatal y municipal amenaza con arramblar 
los últimos céntimos de los ahorros familiares de los 
empresarios.

Resulta incomprensible que señaladas las fe
chas de dos días laborables para la celebración 
de las elecciones a Cortes y las Municipales, nin
gún grupo político, ninguna entidad económica, 
haya alcanzado su voz a tambor batiente con la 
resonancia y la fuerza que exige la tremenda 
sangría de miles de millones de pesetas que otra 
vez va a ser abierta en el costado del esquilmado 
y, en muchos casos agonizante, cuerpo empre
sarial.

El rumor de los medios económicos recuer
da que después del Referéndum, donde tam
bién se tiraron por la borda miles de millo
nes de pesetas y de horas de trabajo perdi
das en una estúpida e innecesaria holganza de 
cuatro horas en un país en el que cada vez se 
trabaja con índices de productividad más bajos, 
se advirtió que los empresarios no pagarían en 
lo sucesivo las horas de trabajo que se perdieran 
para votar. "¿Sigue en pie el acuerdo?", se pre
guntan en algunas tertulias. Parece que la res
puesta del empresariado catalán es ya unáni- 

I memente negativa; Ellos no pagarán.

MADRID, 9 (Europa 
Press).— El asesinato del ma
gistrado don Miguel Cruz 
Cuenca, perpetrado esta ma
ñana en Madrid, refuerza la 
teoría de que se oculta en 
Madrid un comando terro
rista con una amplia infraes
tructura montada. El asesi
nato del gobernador militar 
de Madrid,^ general Ortín, 
cometido días atrás, y la re
petición de un nuevo cri
men similar contra otra alta 
personalidad de la nación, 
hacen suponer que existe al 
menos un comando quizá 
sean dos que actúen de for
ma separada que se conside
ra "seguro” para cometer 
sus acciones.

Aunque todavía no ha si
do reivindicado el hecho- 
es muy pronto— a las once y 
media de la mañana, la for
ma de realizarlo muy similar 
a otros recientes, hacen su
poner que se trate de un 
nuevo crimen de la organi
zación terrorista ETA, o al 
menos esa es la sospecha 
que en diversos círculos po
líticos se tenia esta mañana. 
Parece, por tanto, que tras 
la aprobación de la Consti
tución por el pueblo español 
en referéndum —añaden las 
fuerzas políticas consultadas 
por Europa Press— el terro
rismo se ha marcado para es
te año 1979 una serie de 
asesinatos “más selectivos”

"LA POLICIA NO HA TOMADO 
LAS PRECAUCIONES DEBIDAS"
■ El itinerario del compañero muerto estaba 

señalado en un sumario que se hizo a los Grapos
MADRID, 9. (Europa Press).

Aunque por el momento no hay confirmación oficial, parece ser que la capilla 
ardiente con los restos mortales del magistrado asesinado esta mañana, será instala
da en el salón de plenos del Tribunal Supremo.

Un magistrado de la Audiencia Territorial ha manifestado a Europa Press, en re
lación con el atentado, que “la policía no ha tomado las precauciones debidas. El 
itinerario del magistrado asesinado estaba señalado en un sumario que se hizo a los 
Grapos. Creo que sólo se había tomado alguna medida con el cambio de coche”.

"Este atentado supone para nosotros -ha continuado- una doble indignación. 
Primero, por el ataque a un magistrado. Segundo, la indignación de que mañana se 
produzcan las mismas escenas que en otros funerales. Esto incumbre al Gobierno y 
no podemos evitarlo”.

Dicho magistrado ha puntualizado: "Queremos que sea un acto nuestro. Quere
mos resaltar una reacción discriminada contra el terrorismo. No podemos tomar una 
reacción indiscriminada contra el Gobierno”.

1323.— .Muere el explorador de 
.-isia .Marco Polo.

1595.— .Muere el célebre corsario 
inglés Francisco Drake.

1693.— Terremoto en Sicilia, 
que produce la ruina de sesenta ciu
dades y aldeas costando la vida a 
más de cincuenta mil personas.

1775.— Deja de existir el literato 
francés Fontenelle.

1799.— El general Bonaparte, 
durante la expedición a Egipto, crea 
un regimiento de dromedarios para 
poder competir mejor con los ára
bes.

1805.— Se inaugura en .Madrid el 
Colegio Nacional de Sordomudos y 
Ciegos.

1827.— Creación del Museo de 
Ingenieros en Madrid.

1851.— Nace Luis Coloma, que a 
su condición de jesuita unió la de 
novelista.

1853.— Muere el sacerdote, escri
tor y político español Juan Nicasio 
Gallego.

1863.— Se iruiugura en Londres 
el .Metropolican Reilway, primer fe
rrocarril subterráneo urbano del 
mundo.

1864.— Nace el escritor y perio
dista Luis Moróte.

1868.— Nace el que llegó a ser 
mundialmente famoso por sus tra
bajos sobre la medida físico quími
ca “PH”, Pedro Lauritz Soerensen.

1875.— Alfonso XII llega a Bar
celona en la fragata "Navas de Tolo
sa”, siendo aclamado por el pueblo.

Al parecer hay uno o dos 
comandos con una amplia 
infraestructura 
montada

en cuanto a sus víctimas, co
mo lo prueba el hecho de 
que dos altos militares y un 
magistrado hayan sido asesi
nados en sólo una semana.

De esta forma, se trata de 
involucrar a los sectores que 
son pilares en la consolida
ción de la democracia, como 
son el Ejército y el poder ju
dicial, en atentados terroris
tas para dificultar este pro
ceso, finalizan las fuentes 
políticas informantes.

LA POLICIA BUSCA 
PISOS FRANCOS DE ETA

MADRID, 9 (Logos).- 
La policía continúa buscan
do ‘‘pisos francos” para lo
calizar a los presuntos res
ponsables del asesinato del 
gobernador militar de Ma
drid.

Por ahora, según un por
tavoz del Ministerio del In
terior, no se ha descubierto 
ninguno. Mientras tanto, 
continúan los controles en

Se cree que la organización 
terrorista tiene proyectada, 
para 1979, una amplia lista

sin que por el momento se 
hayan descubierto nuevas 
pistas, según fuentes policia
les.

No obstante en Jas inves
tigaciones se esta mante
niendo una absoluta reserva.

Por otra parte, ha sido 
examinada, detenidamente 
el coche utilizado por los te
rroristas para cometer el 
atentado, sin que tampoco 
se hayan encontrado pistas 
que puedan facilitar la iden
tificación de los autores del 
atentado.

MA 
Españí 
nes co¡ 
estas d 
ne, res 
dones 
especia 
la semi 
todos 1

García Vaidés se entrevistó con el CGV

LOS ETARRAS NO SON

MADRID, 9 (Logos).— El director gene
ral d Instituciones Penitenciarias Carlos 
García Vaidés, se entrevistó por espacio de 
hora y media, con dos representantes del 
Consejo General Vasco para tratar sobre el 
traslado de presos de ETA a la prisión de 
Soria.

Según ha informado a Logos el señor 
Garda Vaidés, el director general mani
festó a los representantes del C.G.V., que 
la medida no tiene carácter transitorio ni 
proiñsional y ha discrepado de sus interlo
cutores de considerar presos políticos a los 
miembros de ETA trasladados.

Se abordó también en la reunión el régi
men interno de la prisión, de Soria. A este 
respecto el señor García Valdes desmintió 
que los funcionarios hayan abandonado sus 
cometidos dentro del recinto. En relación 
con la presencia de la fuerza pública en la 
cárcel, declaró que la seguridad compete al 
Ministerio del Interior y por tanto, la labor 
policial consiste en reforzar la misión del 
funcionamiento.

Finalmente reafirmó a los represen
tantes vascos la legalidad de estos traslados 
por motivo de seguridad y prometió remi
tirles toda la documentación relativa a la 
construcción de la futura prisión de Nan
ciar es de Oca.

“Hay muy buenas impresioneswespecH . 
a la vuelta de los presos, a quienes sé les ht 
concedido vacaciones durante las fiestas na- > 
videñas”, ha declarado a Logos el director 
general de Instituciones Penitenciarias don 
Carlos Garcia Vaidés.

No obstante, por el momento aún 
desconocen los datos de posibles fug»:^;^ 
aprovechando los permisos, cosa que 
brá hoy o mañana cuando las distintas 
siones elaboren los informes correspon-^ 
dientes. ¿

El año pasado y durante las mismas 1 
caciones el porcentaje de fugas ascendió i ÿ 
un dos por ciento. ||

Los recluros que han disfrutado vact 
dones este año se elevan a 1.700 procc 
dentes de todas las prisiones españolas y di 
una población penal total de 10.603 prt 
sos.

Los permisos se han concedido teniendo 
en cuenta el comportamiento que los reclu
sos hayan tenido durante los últimos mesé 
del año.
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1887.— En la noche de este día 
arde el Alcázar de Toledo.

1888.— Aparece el primer núme
ro de la revista semanal dedicada a 
la mujer “La última moda”.

.1890.— Nace el pintor Julio Moi
sés, en Tort osa (Tarragona).

1918.— Muere uno de los más 
destacados precursores del cinema
tógrafo, Emilio Reynaud.

1923.— Juan de la Cierva realiza 
en Madrid sú primer vuelo real en 
autogiro.

1970.— Un joven francés secues
tra un avión de línea regular en Ro
ma y lo obliga a aterrizar en Beirut.

1972.— El príncipe de España 
inauguró el VII curso básico en la 
Escuela Superior del Ejército.

1978.— Alfonso Osorio dimite 
como asesor presidencial por no es
tar de acuerdo con la política de 
centro-izquierda de UCD.

MADRID, 9. (Efe). - 
Instituto Nacional de Mcte<^ 
logia prevé para mañana 
coles, cielo muy nuboso 
Galicia, con lluvias.

Las precipitaciones se 
tenderán durante el día • 
Cantábrico ÿ cuenca del Duef® 
y de forma débil y dispersa * 
Castilla la Nueva. Extremadu^ 
y Andalucía Occidental. E” ? 
litoral mediterráneo habrá al^" 
chubasco disperso, con ten<^ 
cia a desaparecer durante el o* 
Lluvias en Cananas y p^rc*^ 
mente nuboso en las do®* 
regiones.

Las temperaturas iniciar^ 
un descenso en el cuadra® 
noroeste de la Península, 4^ 
dará lugar a precipitaciones 
nieve en los sistemas monU’ 
ñosos.
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s-«- FRAGA: “la CDE
M admite

MADRID, 9 (Logos).— La Confederación Democrática Ï** 
Española pone el límite para el establecimiento de coalicio- I 
nes con fuerzas que están a su derecha, el acatamiento por I 
estas de la Constitución, manifestó D. Manuel Fraga Iribar- I 
ne, respondiendo a preguntas de “Logos" sobre las invoca- I 
dones que ciertos lideres de la derecha democrática, y en I 
especial D. Federico Silva y D. Luis Jaúdenes, habían hecho I 
la semana pasada, a través de la prensa, para que se unieran I 
toáoslos grupos de derecha en una coalición electoral. I

ialmifislas”
• "Para el establecimiento de coaliciones 

con fuerzas que están a su derecha, 
exige de éstas el acatamiento de la 
Constitución"

El Sr. Fraga dijo que la 
CDE estaba ya elaborando 
sus listas y que en ellas se 
advertía una amplia renova
ción de personas, con res
pecto a la que AP presentó 
en pasadas elecciones, pero 
insistió que la CDE no in
cluirá a nadie que no haya 
formulado una clara acepta
ción del sistema político.

“Admitir alianzas con los 
mismos que han roto la uni
dad, han rechazado la Cons
titución y plantean ideales 
integristas no es admisible”, 
añadió el Sr. Fraga. Y en es
ta respuesta englobaba, tan
to a los grupos del Sr. Silva, 
como del Sr. Jáudenes, y 
obviamente a Fuerzas Nue
va y falangistas.

Respecto las ideas perso
nales de todos ellos, puntua
lizó el líder de AP, pero la 
Coalición que estamos for
mando no se puede hacer 
por la mera suma de grupos, 
cualquiera que sea su ideolo
gía, sino seleccionando las 
ideologías y las personas. 
Aceptamos a todo aquel que 
acate la Constitución y de
fienda un humanismo cris
tiano, claramente antimarxis
ta. Con los demás "herma
nos separados” mantendre
mos un diálogo amable y 
respetuoso, pero cada uno 
en su sitio”.

Por otra parte, el Sr. Fra
ga manifestó que tampoco 
la CDE había recibido nin
guna respuesta de UCD a las 
invitaciones que los señores 
Areilza y Salvador (de ACL) 
pablan hecho, también a 
través de la prensa, para que 
el partido del Gobierno for- 
para coalición electoral con 
la CDE antes del uno de 
marzo.

EL general prieto 
SE PRESENTARA COMO 
independiente_______ 
p general don Manuel 
Prieto López, que fue jefe 

la Vil zona de la Guardia 
^ivi! hasta diciembre de 1977 

Pecjido su pase a la situa
tion militar especial para 
^der presentarse como can
didato por León a las próxi- 
dias elecciones legislativas.

Por el momento no se sa- 
si el general Prieto López 

p presentará como candida- 
al Congreso al Senado, 

Pero en todo caso lo haría 
eo Una candidatura indepen
diente.
, El general Prieto López 
“e pasado a la situación de 
yisponible” a mediados de 

diciembre de 1977. En aquel 
dtonces la medida, adopta-

® Por el Consejo de Minis
os, se interpretó como una 

eacción del Gobierno ante 
d discurso pronunciado 

el general Prieto López, 
Primeros de noviembre de 
« año en Salamanca, en el 

entrega de un dona- 
ciíri ® ** viuda del guardia 

. ' de Tráfico don Anto- 
° Tejero, fallecido a con- 

^dencia de las heridas 
un atentado su- 

ns j localidad segovia- 
de San Rafael.
iJon Manuel Prieto Ló- 

y años de edad
L hace aproximadamente 
lat^ ascendido al Genera-

"EL ABANDONO DEL 
GOBIERNO VASCO EN 
EL EXILIO POR PARTE 
DEL PSOE UNA TORPEZA 
POLITICA”---------------------------- «------------

El miembro del Consejo 
General Vasco, representan* 
te del PNV, Mikel Isasi, ha 
manifestado que la decisión 
socialista de abandonar el 
Gobierno vasco en el exilio 
“es una torpeza política, ya 
que existía un compromiso 
entre partidos para mante
ner el Gobierno vasco hasta 
que se de paso a un nuevo 
Gobierno. A pesar de todo 
el Gobierno vasco continua
rá en el exilio.

Es verdad —continuó di
ciendo— que el Gobierno 
vasco nació como conse
cuencia de una constitución 
republicana y que ésta ha si
do sustituida por otra nueva 
Constitución, pero el com
promiso entre los partidos 
que integramos el Gobierno 
era claro”.

Por su parte, el presiden
te del PNV, Carlos Garaicoe- 
chea, se lamentó de que el 
PSOE abandone el Gobier
no vasco: "Es una lástima 
que, quizás, por unos me
ses el Gobierno vasco tenga 
que proseguir sin la presen
cia del PSOE”.

UNION FORAL DEL 
PAIS VASCO

El diputado Pedro Mora
les, de Alava, que salió de 
las filas de UCD en septiem
bre, ha comunicado e^ tar
de que ayer mismo quedó 
formada en Bilbao una coa
lición electoral que abarca 
a Alava, Guipúzcoa y Vizca
ya, que se denominará Unión 
Forai del País Vasco. El se
ñor Morales declaró textual
mente que "comprende 
fuerzas de centro derecha 
progresistas y que esta coali
ción se ha logrado mediante 
el entendimiento de las que 
forman la confederación 
democrática española (pacto 
de Aravaca). Unión de Vas
cos Independientes, algunos 
sectores del tradicionalismo 
vasco y diversas personas in
dependientes” “entre estos 

añadió— están Luis Olarra, 
ex-senador real y Manuel Es
cudero Rueda, ex-procura- 
dor en Cortes por Guipúz
coa", el mismo Pedro Mora
les aparece incluido como 
persona independiente en 
esta coalición.

Existe un cierto paralelis
mo entre esta coalición y la 
formada en Navarra denomi
nada Unión Forai de Nava
rra.

EL CONSEJO GENERAL 
VASCO PREPARA UN 
ANALISIS DE LA 
SITUACION

Hoy continuará la reunión 
del Consejo General Vasco 
iniciada ayer, a las once de 
la mañana, en el palacio de 
la Diputación Forai del Se
ñorío de Vizcaya, habien
do quedado pendiente la ela
boración de un comunicado 
sobre la violencia en el País 
Vasco, tema que ha llevado 
a los consejeros a una larga 
discusión durante toda la 
tarde de ayer, “por lo densa

y problemática que es ia si
tuación”, señaló el portavoz 
del consejo, señor López de 
Juan Abad.

El Consejo continuará su 
reunión con el único asunto 
pendiente del comunicado, 
que analizará en profundi
dad la situación de la violen
cia, en el que se harán algu
nas puntualizaciones hechas 
públicas por el comité de 
derechos humanos de la con
sejería del Interior de dicho 
consejo.

INGRESO DE PARTIDOS 
SOCIALISTAS 
COMUNITARIOS

La Unión de Partidos So
cialistas de las Comunidades 
Europeas, celebrará su con
greso en Bruselas del día 10 
al doce. En la tarde del nue
ve y la mañana del diez, se 
reunirá el buró de la Unión 
de Partidos, que preside Ro
bert Pontillon, y en el que 
nuestro partido estará repre
sentado por Francisco Ló
pez del Real, Manuel Marín 
y Eneco Landaburi. Estos 
tres compañeros, junto con 
el primer secretario del Par
tido, Felipe González, el se
cretario de relaciones inter
nacionales, Luis Yanez, y 
Santiago Gómez Reino, de 
la comisión internacional

del partido, estarán presen
tes en la celebración *del 
Congreso de la Unión, que 
va a estudiar fundamental
mente en programa común 
de los partidos socialistas de 
los nueve, para la discusión 
por sufragio universal di
recto al parlamento europeo 
en junio del 79.
LA GENERALITAT 
SERA NEUTRAL

Se reunió el consejo eje
cutivo de la Generalitat de 
Cataluña, bajo la presidencia 
de su titular, D. Josep Tarra- 
dellas. El consejo debatió 
ampliamente diferentes cues
tiones relativas a la actual si
tuación política española y 
a su incidencia sobre Catalu
ña. En este sentido Se han 
vuelto a estudiar algunas 
cuestiones relativas al forta
lecimiento del gobierno de 
unidad catalana y al normal 
funcionamiento de la Gene
ralitat de Cataluña.

El presidente se ha reafir
mado una vez más en ia vo
luntad de que la Generalitat 
se mantenga neutral en la 
campaña electoral y ha for
mulado algunas propuestas 
que tienden a asegurarla. El 
consejo las ha examinado 
atentamente y ha sugerido 
que se continuará el debate 
ia próxima semana. Ha re

marcado especialmente los 
problemas relativos a ia rec
tificación del censo y a la 
Justa utilización de ios me
dios de comunicación social.

SOCIAS, SOCIALISTA

Aunque ha desmentido 
cualquier relación con par
tidos en cuanto a ia posibi
lidad de formar parte de 
alguna lista en las próximas 
•lecciones para diputados, el 
hasta ahora alcaide de 
Barcelona, señor Socías 
Humbert, ha manifestado su 
clara opción socialista en sus 
próximas actuaciones polí
ticas. Su declaración se pro
dujo ayer tarde, en una rue
da de prensa, en la que ma
nifestó los motivos de su ce
se en la alcaidía barcelonesa, 
ia que aseguró había ejerci
do totalmente dentro de 
una posición neutral, acti
tud-añadió— que ya no es 
posible tras ia aprobación de 
la Constitución.

Más atTelante indicó que 
"a partir de las próximas 
elecciones legislativas, si ten
go que adoptar alguna posi
ción, debo dejar que tengo 
una idea socialista, una acti
tud socialista y programa 
socialista”.

REUNION MARTIN 
VILLA CON LOS 
DIPUTADOS FORALES 
DE NAVARRA

Ei ministro del interior, 
don Rodolfo Martín Villa, 
mantendrá próximamente 
una reunión con los repre
sentantes de la Diputación 
Forai de Navarra.

La finalidad de la reu
nión será ia negociación 
de determinados aspectos 
que i^rmitan ia democra
tización de las institucio
nes torales de ia región. Den
tro del proceso autonomis
ta contemplado en ia Cons
titución.

EL 90 POR 
CIENTO DE

LOS DELITOS 
MOTIVADOS

POR 
LA DROGA
MADRID, 9 (Logos).— 

El 90 por. cíenlo de los 
delitos que se comentan 
a diario están relaciona
dos con la droga", afirma 
en "Hoja del Lunes"'el 
doctor José Luis Viejo, 
director del centro para 
toxicómanos Navas de 
Tolosa.

Por regla general —aña 
de el doctor Viejo— es a 
la edád de catorce años 
cuando los jóvenes empie
zan a tomar contacto con 
el hachís y la marihuana, 
y lo que empieza siendo 
un "snobismo” acaba 
sendo una enfermedad.

Alrededor del 98 por 
ciento de los toxicóma- 
nos más graves comenza
ron con estas drogas, que 
la falta de información 
hacen pensar que son 
inocuas. Lo verdadera
mente grave del proble
ma es la tolerancia de la 
droga, ya que para sentir 
lo mismo que las prime
ras experiencias siempre 
SÊ necesita más sobre do
sis. Por este motivo, a ve
ces, se llega a dosis mor
tales.

En España —dice el 
doctor Viejo— existen 
pequeños traficantes, que 
son los que más daños 
hacen, yá que lo llevan a 
colegios y a centros don
de se reunen jóvenes, con 
tal de sacar ei máximo 
provecho de su mercan
cía. Primero les dan a 
probar la droga gratis y 
luego inician su comercio 
cuando están ya del todo 
habituados.

Mientras que en Esta
dos Unidos existen mil 
trescientos cincuenta es
tablecimientos de preven
ción, en España —afirma 
finalmente el doctor— se 
va a inaugurar próxima- 
mnte uno. Hace un año 
aproximadamente se 
inauguró también la 
Unión Española de De
fensa de la Droga, que 
acaba de pasar a depen
der de la Cruz Roja.

BARAJAS, 
BAJO MINIMOS

MADRID, 9 (Efe).- A causa 
de la intensa niebla el aeropuer
to de^ Madrid-Barajas se halla ba
jo mínimos meteorológicos des
de las 2,45 de esta mañana.

Por este motivo los vuelos 
“IB-512”, que procedía de Las 
Palmas, aterrizó en Alicante; 
“IB-404”, que procedía de Te
nerife, aterrizo en Málaga; 
“‘IB-Ó3”, procedente de Barce
lona, aterrizó en Valencia; 
“Aeromé-xico 440”, que proce
día de México, aterrizó en 
Barcelona; *‘IB-952”, que pro
cedía de Nueva York, tamnién 
a Barcelona.

eSCfíUTI/V/O DE VOTOS 
TE/VDfíA CARACTER PUBLICO

MADRID, 9 (Europa Press).— El 
Boletín Oficial del Estado publica 
hoy el real decreto de convalidación 
de determinadas normas que serán 
de aplicación para la celebración de 
las elecciones gene''ales convocadas 
el 1 de marzo próximo.

Las normas convalidadas hacen 
referencia a las habilitaciones para 
el ejercicio de la fe pública en mate
ria electoral, a las tarifas postales es
peciales, a normas para facilitar la 
obtención de documentosjas carac
terísticas y disposiciones interior de 
los localeselectorales, a la regula
ción del voto por correo, y al nume
ro de actos públicos de propaganda 
electoral en locales oficiales y luga
res abiertos de uso público.

Respecto a las fechas indicadas 
en el artículo segundo del real de
creto 967/1977 sobre normas elec
torales, serán las de siete de febrero 
V veintisiete ríe febrero.

El BOE publica también un real 
decreto sobre el carácter público 
del escrutinio y la información a la 
autoridad de los resultados electora
les. En él se dispone que la autori
dad podrá designar para cada una 
de las mesas electorales un represen
tante de la Administración, a los so
los efectos de recoger una certifica
ción de las actias de escrutinio, que 
con el mero carácter de documento 
informativo servirán para la elabora
ción del avance provisional de resul
tados que facilite el Gobierno.

Los representantes de las mesas 
tendrán la obligación de facilitar al 
citado representante la certificación 
del acta de escrutinio, una vez fina
lizado el mismo.

El escrutinio tendrá carácter pú
blico y a él podrán asistir todos los 
electores que lo deseen, los cuales

no podrán intervenir, ni hacer co
mentarios, ni formular protestas en 
ningún momento. En tal caso serán 
invitados por el presidente de la me
sa a abandonar el local.

Por otra parte por una orden de 
Presidencia del Gobierno, para el 
envío de propaganda electoral será 
de aplicación las tarifas establecidas 
por orden de Presidencia del Go
bierno el 3 de mayo de 1977.

Con el fin de agilizar las opera
ciones de preparación de estos en
víos por su remitentes, se establece 
la posibilidad de que el franqueo 
correspondiente se abone mediante 
previo pago en la Delegación de Ha
cienda correspondiente. De usarse 
este procedimiento, en la cubierta 
figurará la indicación "franqueo pa
gado”

Todas estas disposiciones entran 
hoy en vigor.
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55*5®Va «Ha lialiiilB igcúinggigagioa
entre el BUEblo y el
[jérelte» ("Pero el proceso democrático 

está superando tal situación")

"Las armas sólo podrán utilizarse 
cuando el poder ejecutivo lo ordene”

de características semejantes 3 
las vigentes en Europa occiden 
tal.

"Es 
hace c 
ñez pc 
Madric

Fer 
nazas,

El J

LANDE 
PREVEI 
PROTEi

El n- 
don Lai

MADRID, 9 (Logos).— “La democracia españo
la es el resultado de una transición histórica entre 
una derecha incapaz de mantener por más tiempo 
fórmulas autoritarias, y una izquierda en proceso 
de crecimiento, pero insuficiente para determinar 
por si sola la salida al régimen anterior, dijo Enri
que Múgica, del Partido Socialista Obrero Español, 
en su conferencia “Las Fuerzas Armadas en la de
mocracia para todos”, pronunciada en el “Club Si
glo xxr.

El Sr. Múgica se refirió a con- 
tiouación a las Fuerzas Arma
das, insertándolas en la transi-

ción y destacando la caracteriza
ción ideológica con que salieron 
de la guerra civil.

De aquí -señaló- procedía 
la incomunicación entre las mis
mas y una parte muy importan
te del pueblo, lo que engendró 
lamentables desconocimientos 
mutuos. Un* grupo de militares 
privilegiados por su proximidad 
a la cúspide del poder impedía 
ver la realidad de sueldos infe
riores en más de un tercio á los 
de los funcionarios de içtual cate
goría de la Administración Civil, 
y la insuficiencia de medios y 
equipos. Por el contrario al Ejér
cito los valores integristas recibi
dos le conducían a contemplar 
con desconfianza a amplios sec
tores populares.

El proceso democrático está 
superando tal situación, y en la 
Constitución se destacan como 
funciones de las Fuerzas Arma
das garantizar la defensa de la 
soberanía e independencia, de la

integridad y del ordenamiento 
constitucional.

Precedentes de esta última 
misión existen en las constitu
ciones de Alemania Federal y de 
Portugal, pero su ejercicio sola
mente puede intervenir cuando 
el Gobierno apoyado por las 
Córteselo decida.

TECNOLOGIA PROPIA

Para el cumplimiento de esta 
tarea se ha de contar con la sufi
ciente cobertura logística, lo 
que no es el caso de España cu
yos gastos militares son menores 
que los de los países de la 
OTAN, de Pactos de Varsovia, e 
incluido de naturales como Sue
cia y Suiza y Yugoslavia.

Al mismo tiempo que se ha 
de proceder a la puesta al día de 
los haberes -añadid el Sr. Múgi-

ca- se 
gía de

debe crear una tecnolo- 
armamentos propia, lo

PREOCUPACION SOCIALISTA

que obliga a la fabricación de se
ries importantes para lo que se 
hace necesaria una exportación 
selectiva y controlada por las 
Cortes, para lo cual el grupo so
cialista propuso que el Gobierno 
cada seis meses diera cuenta a la 
Comisión de Defensa del Con
greso, de las operaciones realiza
das.

La modernización de las 
F.A.S. pasa también por rejuve
necimiento de los cuadros sin 
perjudicar los derechos adquiri
dos y las expectativas de desti
no, y por conseguir que las uni
dades sean más operativas impi
diendo que la vocación militar 
se desmoralice ai no poder reali
zarse adecuadamente. Para con
seguir los recursos necesarios se 
impone que la reforma fiscal sea

Enrique Múgica recordó b 
preocupación del Partido Soú ' 
lista por el tema, pues ya en su 
XXVII jongreso celebrado en 
diciembre de 1976 se había for 
mulado la exigencia de la inte 
gración total del pueblo y de loi 
medios de producción con la po , 
lítica de defensa. Y en esta di 
rección se encamina la reform 
militar que el partido apoya 
de la que forman parte funde 
mental las reales ordenanzas, Is 
cuales obligan a la mayor di$á¿i» 
plina, al acatamiento a la Const 
tución y al respeto a las distinta! 
opciones políticas de que las 
mismas se derivan.

UTILIZAR LAS ARMAS

Oro, easeese... y eroga

Escribe ;

José María 
DE LLANOS'

Epifanía. El día de las 
ofrendas, porque El se asoma 
sobre el seno de la Madre. Y 
los de la magia van, pero que 
muy equivocados. Creen que 
se trata del donativo mone
tario, del culto jupiterino y 
de eso de la mirra, tan orien
tal y extraño. Pero mire Vd. 
que en su equivocación no 
hicieron sino abrir costum
bre y... seguimos casi con lo 
mismo, venga a comerciar; a 
incensar, y a mirrarnos con 
esto de la droga propia del 
tiempo.

Es para lamentar, pero
sin aullidos, porque no pasamos de ser esto: merca
deres, adoradores y drogadictos; no pasamos de 
ello vengan los siglos a correr y vengan los hombres 
a tirar de cartera o de bolsa, a rezar regodeándose 
infantilmente y a "viajar" -así dicen hoy- por los 
caminos más evadidos y fantásticos. Todo igual.

¿Crítica? Pues, más bien, comentario y lamen
tación. Lo del oro entre nosotros, y creyendo que 
con él se compra hasta al mismo Dios, pues lo del 
oro se mantiene intacto, como siempre, mercado 
por aquí, mercado por allá, multinæional al canto, 
el serial de los incontables bancos y cosas de esas, 
es decir: "Niño, ¿quieres oro?". "Mira que es lo 
único que buscamos y apreciamos por aquí". "Y 
te lo traemos porque es tan rentable que, hasta 
cuando lo damos, pues, se vuelve para casita y 
rinde". De todos modos, he aquí este nuestro oro, 
con sus intereses y todo, como muestra de que 
seguimos siendo tan generosos (?) como listillos.

Lo de siempre. A ganarnos el favor del Niño, a 
fuerza dé pesetas.

Y, después, y, también, lo del incienso. No 
diré que no guarde su sentido. Se quema en sí, 
no produce como el oro, pero... ¡tan fácil! Y, en 
sus orígenes de uso, ¡tan pagano! Ciertamente que 
sirve para un culto un tanto infantil, que no tene
mos que dar por caducado, pero ¡ ojo! con incienso 
solo, tampoco se le honra, por muchas onzas de él 
que echemos en el brasero. El Niño viene a otra 
cosa y nunca, que recuerde, pidió un impuesto in
censario. '

Por último, lo más difícil de entender y de juz
gar, eso de la mirra que me he lanzado a llamar, 
hoy, droga. La vida es dura y molesta. Y entonces, 
pues, a soñar que tocan, a marginarse y a lo.que po
dríamos decir "mirrarse". La cosa está en una co
mo dimisión de lo vulgar y molesto, que en este 
caso se rinde al Niño para que no sólo se aromatice, 
sino pueda "viajar" y salirse de lo nuestro que iba a 
ser para él tan duro. Con mirra, o cosa así, también 
le dieron el último vaso o esponja cuando lo suyo, 
su vida, se acababa. Los magos de ¡a historia se 
anticiparon, y los jóvenes, mas no sólo jóvenes, de 
nuestro tiempo, a su manera más refinada, pues, no 
tanto ofrecen, como gastan, lo que sea, para brin
dar su mirra al que venía a ofrecer tan sólo pan y 
vino.

Oro, incienso y mirra. Epifanía 79, igualita a 
las anteriores, pero con más lío en lo del oro, más 
confusión en lo del incienso, y más uso y consumo 
en lo de la mirra.

Todo sigue igual. Señor, magos por aquí, Hero
des por allá; doctores y fariseos a su vez; y las do
naciones de uso, puestas al día para que los Reyes 
sean lo de siempre: el día de los muchos gastos y 
ganancias, risas no educ~adoras de niños, y vanida-

des menos de padres.
Menos mal que, como fondo, todavía queda la 

Navidad con pastores, quesos y ovejas; queda lo 
puro, lo "clasista" diría más de uno, que, en con
traste con este esplendor y juerga epifa'nica, nos 
pone en guardia contra eí mal uso de algo, tan ben
dito, como la Aparición del Salvador, que fue en
contrado por los magos y su corte, gracias a que 
había tenacidad, engañada por supuesto, y sabidu
ría en el Sanhedrin; y sabios del rey que dieron la 
definitiva pista..

Gracias a nuestras torpezas, mezcladas de afán, 
todavía es posible llegarnos y encontrarle a El. Y 
esto es bendito, aunque a continuación para marcar 
más el contraste, con tal benditez, surja nuestra 
ofrenda humana sintetizada en oro, incienso y dro
ga; es decir, en mierda.

Extraño cuadro, todo él, contrastado, como de
cíamos; todo él humano y curioso por su revoltijo; 
todo él búsqueda del Dios que ha nacido -después 
moriría- y que, según tantos, es un cuadro que lle
va consigo una exigencia de poder, de culto, y de 
marginación de este mundo cochino.

Pues no; la Epifanía es demasiado difícil de 
captar y de despiezar, paca dejar a cada cosa en su 
sitio. La Iglesia se detiene en lo que tiene el hecho 
de primera Aparicióp del Salvador; los hombres 
todos ponen su acento en lo que lá fiesta tiene 
de derroche, de ven^ con los regali tos y los en
gaños, las cobardías y los besitos. Todo sigue 
igual, aquí algo no cuadra; pero como es multise- 
cular, pues el relato de Mateo sigue siendo vivido 
a nuestro estilo mientras el mundo sigue el suyo, 
tan distinto en la majada y en el "portal", como en 
la corte del gran rey que ya afila sus cuchillos de 
siempre. Porque al final todo el caso terminó en 
matanza. Fiesta de guerrillas.

Las armas solamente podrán 
utilizarse cuando el poder ejecir 
tivo lo ordene, y, por ello, cuí 
quíer acto de in su bord ¡nació» 
prevaliéndose del monopolio Ó! 
la fuerza atenta contra el prind 
pió mismo de los ejércitos, yi । 
que al romper la disciplina te 
conduce al camino de su integra 
ción, como ha señalado el 
en su ejemplar discurso dek j 
Pascua Militar.

Cuando se habla de democ'®^ 

cia en las F.A.S. no se trata 
méticamente de trasplantar U 
ellas la que existe en la sociedfe 
civil, pues las tensiones que 0« 
namizan a esta romperían 4 
necesarios criterios de jerarqeW 
y subordinación,, tan necesaria" 
para la eficacia de las F.A.S.,»3 
nó de que estas han de conloa 
marse con afecto'a las noriefe 
de conviven^.- y libertad quel®;¿ 
ciudadanos se han dado. Setrali^ 
de que el Ejército sea constitere 
cional vinculándose asi con n"*-i 
ejemplar tradición en la Queit > 
encuentran nombres como Et]) 

partero y Prim.

El Sr. Múgica se mostré 
trario al ingreso en la OTANt^B

los conceptos de 
tralidad y no alineamiento. » 
paña no puede ser neutral P®' •

librando

cuanto pertenece a Europa 
Occidental, pero la defensa ¡I* ; 
ésta puede hacerse por vía$<*V 
tintas que el alineamiento en ? 
Alianza Atlántica. Posiblenient® 
y cemo una de las alternatifj 
haya que renovar en 1981 
tratados con los Estados 
pero sobre un plano de igualo^

Por último Enrique Mújf 

expresó su solidaridad con 
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E/ asesinato del magistrado

p ^^m^n^ng me^ 
! due estaba amenazado^
ico
1")

“Estoy completamente destrozado porque Miguel Cruz y yo éramos amigos desde 
hace casi veinte años”ha declarado el ministro de Hacienda, Francisco Férnández Ordó
ñez poco después de regresar esta mañana del domicilio del magistrado asesinado hoy en 
Madrid.

Fernández Ordóñez había hablado anoche con él. “Me dijo que había recibido ame
nazas, y al manifestarle mi inquietud, trató de quitarle importancia al asunto".

El ministro de Hacienda dijo a “Efe" que no entendía las razones del atentado por

que Miguel Cruz Cuenca “jamás se metió en política, y además, tenía un talante muy 
liberal. Se puede considerar como un magistrado técnico".

Ambos coincidieron en Huelva cuando Miguel Cruz Cuenca ejercía como magistrado 
de la Audiencia y Fernández Ordóñez como fiscal.

Fernández Ordóñez acudió esta mañana, acompañado de su e^osa, al domicilio del 
matrimonio Cruz Cuenca.

semejantes 3 
opa occiden-

LANDELINO LAVILLA 
PREVENTIVAMENTE 
protegido

El ministro de Justicia, 
don Landelino Lavilla Alsi-

na, ha abandonado alrede
dor de las doce y media del 
mediodía el domicilio del 
magistrado don Miguel Cruz 
Cuenca, asesinado esta ma
ñana a la puerta de su casa.

SOCIALISTA
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ABIERTO SUMARIO 
POR LA MUERTE DE 
CLEMENTE MARTOS

BARCELONA, 9 (Efe).— El juzgado de instrucción número 
cuatro ha abierto un sumario sobre la muerte del joven Clemente 
Martos Martínez, de 16 años, que falleció a consecuencia de un 
disparo de la Policía Armada, según informa en su edición de 
hoy "El Correo Catalán".

Los hechos ocurrieron la pasada semana cuando la policía 
persiguió un coche robado ocupado por cinco jóvenes. Mientras 
la policía señaló en una nota pública que Clemente Martos lanzó 
una navaja a un agente, Pedro Segura, compañero del joven falle
cido, ha manifestado que la policía les disparó cuando intenta
ban saltar una valla al haberse metido, en su huida, en un calle
jón sin salida.

~ EL EMBAJADOR USA
AFIRMA QUE LOS 
PROXIMOS ACUERDOS 
CON ESPAÑA SE

El ministro de Justicia estu
vo acompañado por el sub
secretario del departamento, 
señor Ortega y Díaz Ambro- 
na.

Al abandonar el ministro 
de Justicia el domicilio del 
asesinado fueron adoptadas 
fuertes medidas de seguri
dad y se retiró al público 
de las inmediaciones, inclui
dos los periodistas.

COMUNICADOS 
DE REPULSA

Una vez conocido el ase
sinato del presiden^te de la 
Sala Vi (de lo social) de! 
Tribunal Supremo, Miguel 
Cruz Cuenca, han comenza
do a llegar numerosos co
municados de repulsa con

tra el criminal atentado. 
Así la USO, manifiesta:

USO. (Ejecutiva de la 
región cenfro).

“Impotentes ante la pa
ciente y constante conspira
ción, que persigue destruir 
la democracia, una vez más 
hemos de gritar nuestra re
pulsa ante el asesinato de 
Miguel Cruz Cuenca, presi
dente de la Sala VI del Tri
bunal Supremo, a la espera 
de que, desde el Gobierno, 
se tomen, de una vez por 
todas, las medidas que ha
gan extirpar de nuestras so
ciedad los elementos que 
propugnan la involución y 
el retorno al fascismo, pues 
no son otras las derivacio
nes que actuaciones, como 
la que promueve nuestra

repulsa, pueden provocar, ciones y Justificaciones de 
aunque se busquen explica- carácter progresista”.

• OTRA ORGANIZACION 
TERRORISTA PODRIA ESTAR 
COOPERANDO CON ETA

Fuertes controles han sido establecidos en todos los acce
sos a Madrid, minutos después de producirse el criminal aten
tado.

Los controles de la Guardia Civil habían sido gradualmen
te reducidos desde el pasado sábado. Sin embargo, el hecho 
de que, seis días después de asesinado el gobernador militar 
de Madrid, se haya producido el asesinato del magistrado 
Cruz Cuenca, revela que comandos terroristas siguen afinca
dos en Madrid. Aunque es pronto para conocer la paternidad 
del crimen, de confirmarse la participación de ETA, caben 
do posibilidades: que comandos dé ETA se encuentren en 
Madrid, o bien que otra organización terrorista esté coope
rado en la escalada de ETA en la capital del Estado.
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MADRID, 9 (Efe) — El 
embajador de los Estados 
Unidos en España, Terence 
A. Todman, manifestó a un 
redactor de “Efe" que unos 
próximos acuerdos entre 
ambos pai'ses se realizarán 
en un plano de igualdad.

El señor Todman, que 
esistió a la conferencia pro
nunciada por Enrique Mú- 
gica en el Club Siglo XXI, 
asi como a la posterior ce- 
fia y coloquio., manifestó 
que ese era su sentir —la 
negociación en igualdad— y 
el de Carter y Vanee.

Como se informó, el lí
der socialista, Múgica Her
zog, se había mostrado en 
su conferencia contrario al 
ingreso de España en la 
OTAN: “España —dijo— no 
puede ser neutral por cuan
to pertenece a Europa occi
dental, pero la defensa de 
esta puede hacerse por vías 
distintas que el alineamien
to en la Alianza Atlántica. 
Posiblemente y como 
una de las alternativas haya 
que renovar en 1981 los 
tratados con los Estados 
Unidos, pero sobre un pla
no de igualdad".

Farmacias de servicio,día y noche

Avda. Cesáreo Alierta (Esq. S. José), 1 25. Torrijo.
Fernando el Católico (Esq. S. Juan Cruz), 31. Es- 

puny.
Lapuyade, 39. Alcubilla.
San Miguel, 17. Montaner.
Tarragona, 35. Manso.

Farmacias abiertas hasta las 10 de
LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODOD
DE MEDIODIA

Avda. Gómez Laguna (Ed. Universitas) s/n. Mora- 
•«$ de Setiem.

Candalija (Frente plaza Sas), 4. Ruiz.
Casamayor (Barrio La Paz), 15. Sanz.
Conde de la Viñaza, 35. Alonso.
Eugenia Bueso (Las Fuentes), 13. Vilalta.
General Franco, 53. Mateos.
Jesús (Arrabal), 4. Sánchez.
Miguel Servet, 69. Blasco.
Paseo de Teruel, 29. Sáenz.

(Urb. Criado y Lorenzo), 4. Ber-

San Juan de la Peña, 181. Ga. Caudevilla.

Los servicios de oxigenoterapia pueden soli- 
,! i 7? todas las farmacias o avisando directamente 
ai telefono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

LIBROS

POSTERS

PERIODICOS
PROPAGANDAS

III

REVISTAS
FOLLETOS

(departamento propio de 
creatividad y maquetado)

* talleres de
BAGON EXPRES”

pídanos presupuesto

Marcial, núm. 2 ~ teléf. 216983 
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Gestorías

Academias 
de Conductores

* Zaragoza 
• Tar «una 
• Ejea de los

Caballeros
• Boría

REUNIDA LA JUNTA 
NACIONAL DE 
ALIANZA POPULAR 
PARA ESTUDIAR 
LAS LISTAS 
ELECTORALES

MADRID, 9 (Efe).- La
Junta Nacional de Alianza 
Popular se encuentra reuni
da, desde las diez y media 
de la mañana, para estudiar 
los temas electorales y las 
listas de candidatos que 
aportará a la Confederación 
Demócrata Popular.

Los presidentes provin
ciales de toda España han 
traido a la reunión las listas 
de sus respectivas provincias^ 
para que sean estudiadas por 
la junta.

A la reunión, que preside 
Félix Pastor Ridruejo, asis
ten también todos los miem
bros del que fuera grupo 
parlamentario. de Alianza 
Popular hasta la disolución 
de las Cortes, y algunos se
cretarios provinciales.

PRESISIDO POR OTERO NOVAS 
DEBATIRA DISTINTOS TEMAS Icolegios privados

MAÑANASE REUNE
LA COMISION GENERAL

DE SUBSECRETARIOS
MADRID, 9 (Europa Press).— La Comisión 

General de Subsecretarios se reunirá mañana, 
miércoles, bajo la presidencia de su titular, el 
ministro de la Presidencia, José Manuel Otero.

Fuentes autorizadas han manifestado a Euro
pa Press que en su orden del día figuran los si
guientes temas, entre otros.

-Decreto sobre fijación de límite máximo 
para que ciudadanos extranjeros puedan adqui
rir propiedades territoriales en las Islas Baleares 
y en las Canarias.

-Defensa presentará expediente sobre el de
sarrollo de la versión Airbus "A300" y sobre la 
elevación de costos de este prototipo y sobre 
compra de material bélico.

—Educación y Ciencia: decreto sobre la crea
ción de una Escuela Universitaria de Enfermería 
en la Universidad de Córdoba.

-Industria: aprobación de los estatutos de 
peritos e ingenieros técnicos industriales.

—Comercio: decreto sobre reorganización del 
organismo autónomo de administración turística 
española e inversiones de capital extranjero por 
un importe de unós 1500 millones de pesetas.

-Sanidad: suplemento de crédito de 1400 mi
llones de pesetas para el mutualismo laboral y 
acuerdo para concertar cien entidades diversas la 
puesta en práctica del plan de prevención sobre la 
subnormalidad estos conciertos suponen un gasto 
de 468 millones de pesetas.

-Cultura: creación de una comisión intermi
nisterial para el estudio de los problemas que 
afectan a la comunidad gitana.

—Transportes: proyecto de ampliación del 
aeropuerto de Bilbao.

-Exteriores: autorización para la firma de dos . 
convenios, uno con la Unión Soviética sobre 
cooperación científica y técnica y otro con Ale
mania Federal sobre régimen fiscal de vehículos 
en tráfico internacional.

• CARMEN CONDE LEERA SU 
DISCURSO EN LA ACADEMIA

MADRID, 9 (Logos).— 
La poetisa Carmen Conde 
leerá su discurso de ingreso 
en la Real Academia de la 
Lengua el próximo día 
veintiocho de enero, según 
ella misma ha manifestado 
a “Logos”, con lo que se 
convertirá en .la primera 
mujer que ocupa un sillón 
en la de la Lengua.

Su parlamento versará 
sobre la poesía, sin distin
ciones según sea obra de un

autor o de una autora, “ya 
que el arte —manifiesta— es 
igual para todos, aunque ca
da uno aporte en su propia 
esencia, sea hombre mu- 
jer”.

Carmen Conde pasará a 
ocupar el sillón “K” que 
dejara vacío el dramaturgo 
Miguel Mihura.

Preguntada sobre la posi
ble labor de anular el ma
chismo y el antifeminismo 
que muchos vocablos pre-

sentan actualmente en el 
diccionario, nos responde 
que es una cuestión de mu
cho tiempo en la que el 
uso popular marca dentro 
de la academia, ella está 
dispuesta a travajar, si es po
sible, para modificar esa si
tuación. “Que nadie piense 
que es tarea que se puede 
desarrollar de la noche a la 
mañana, ni que podemos 
cambiar la historia en cuatro 
días”, agrega.

Posible subida de
un 10 por ciento

MADRID, 9 (Efe).— Entre un 9 y un 13 por 100 pue
den suisir los precios de los colegios privados si la Admi
nistración autoriza la solicitud que en tal sentido le van a 
presentar los promotores de los citados centros docentes.

En estos días los empresarios de los colegios no esta
tales están realizando el estudio económico que avale su 
solicitud. Un componente principal del precio que solici
tarán serán ios nuevos sueldos del profesorado, que se 
establecerán tras la negociación del segundo convenio 
estatal de la enseñanza privada.

Es probable que en muchos centros, especialmente de 
niveles no subvencionados —como bachillerato y forma
ción profesional de segundo grado— perciban de las fa
milias cantidades a cuenta, que después se actualizarían 
una vez autorizado el aumento del precio.

Autopista Bilbao-Behovia

SE GARANTIZA EL 
SERVICIO PUBLICO

MADRID, 9 (Efe).- La de
legación del Gobierno en las so
ciedades concesionarias “Auto
pistas de Peaje” determinará, 
con un criterio estricto, el per
sonal múiimo necesario para 
asegurar la prestación del servi
ció público en la au topista 
Bilbao-Bdtobia.

Así lo dispone un real decre
to de Presciencia del Gobierno 
que hoy aparece en el Boletín 
Oficial dd Estado.

Las situaciones de huelga 
que afecten al personal que 
preste sis servicios en la auto
pista Bilbao-Behobia se en ten. 
derán condicionadas a que se 
man tenga la realización y presta
ción dd servicio público consis
tente en la utilización de las ins-

talaciones viarias de forma inin
terrumpida, como establecen los 
términos de la concesión admi
nistrativa.

El real decreto establece que 
los paros y alteraciones en el 
trabajo por parte del personal y 
que impidan la normal presta
ción del servjcio público serán 
consideradcs Segales y, en con
secuencia, podrán ser determi
nantes del despido de quienes 
participen en los mismos.

El articulado del decreto 
no supondrá limitación alguna 
de los derechos que la norma
tiva ralladora de la huelga re
conozca al personal en dicha 
situación, ni tampoco respecto 
de la tramitación y efecto de 
las peticiones que la motiven.

?

M

Nuevo servicio Renault de 
E.A.Z.A.S.A., en Cogullada

Se han implantado el "sistema de citas" y la 
"recepción integrada

Los servicios Renault de 
E.A.Z.A.S.A. tienen nuevas 
instalaciones en el polígono 
de Cogullada. Son unas ins
talaciones espléndidas, do
tadas del utillaje mas idó
neo. Allí hablamos con don 
José Luis Pérez Góngora, 
director de la empresa.

Sr. Pérez Góngora: ¿Qué 
servicios se incluyen en este 
nuevo punto Renault?.

—Además de los mismos 
que existen en la Avda. San 
José de Venta de Vehículos 
Nuevos y Taller de Mecánica 
y Electricidad con su Alma
cén correspondiente, aquí 
tenemos una . sección de 
Chapa y Pintura y la gran 
ventaja que supone la Re
cepción Integrada.

—¿Qué supone para la 
Recepción de un coche en 
el Taller el hecho de que 
sea Integrada?

—Para el cliente, el trato 
directo con las personas que 
reparan su coche, simplifica- 
cación administrativa, y al 
efectuarse las reparaciones 
en grupos o equipos de tra
bajo se eliminan las esperas, 
y el cliente gana asf mucho 
tiempo.

—Hemos visto algo nuevo 
también en la Sala de Expo-

DESAPARECIDA

c. c.

MADfí/D. - María José fíaigaí López, de 5 años de edad, que desapareció 
hace más de veinte días, cuando jugaba en ias proximidades de su domicilio, 

en el madrileño barrio del Pitar. (Foto Efe)

sición de Vehículos Nuevos, 
una pequeña tienda con Ac
cesorios y "Caprichos” para 
los automovilistas.

—También hemos insta
lado una Boutique-Renault, 
igual que otras tantas distri
buidas por el mundo en los 
puntos Renault, es una for
ma de comprar ese detalle 
para personalizar nuestro 
coche y también ese repues
to que hace tiempo necesi
tábamos

—Qué ocurre cuando un 
automovilista llega ai Taller 
para realizar una pequeña 

reparación?
—Tanto en el caso de pe

queñas reparaciones como 
en Revisiones, Cambios de 
Aceite etc. el cliente cuenta 
con dos elementos muy im
portantes en su ayuda: Los 
trabajos rápidos y el sistema 
de citas.

—¿Puede explicarnos en 
que consiste cada uno de 
ellos?

—Los trabajos rápidos su
ponen una atención inme
diata a las pequeñas repara
ciones, el cliente puede co
mentar con los mecánicos 
esos detalles que le preocu
pan y llevarse su coche re
parado a continuación.

—El sistema de citas lo 
denominaríamos lautilización 
del tiempo. Si un cliente 
sabe que el jueves por la 
mañana podrá dejar su coche 
en el Taller, nos telefonea 
al 391404 y le reservamos 
hora para el jueves por la 
mañana, probablemente 
tendrá su coche reparado 
al mediodía. Por eso de
cimos “Antes de venir llá
menos”.
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ü Eabin ¡mgii 
la nómina íe HUNasn

MADRID, 9 (Logos).— Alrededor de 860 millones 
de pesetas serán concedidos por el Estado a HUNOSA 
para que haga frente al pago de la nómina correspon
diente al mes de diciembre,- y para la que necesitaba 
un total de 600 millones de pesetas. A este punto de 
acuerdo se llegó ayer tarde tras la reunión del vicepre
sidente segundo del Gobierno y ministro de Econo
mía, Fernando Abril Martorell, con los seis miembros 
del comité de empresa de HUNOSA desplazados a 
Madrid. A los que se unieron dos miembros de UGT y 
CC.00. a nivel estatal.

La reunión celebrada en la antigua sede de la Presi
dencia del Gobierno duró hora y media y según infor
mó uno de los miembros del comité de empresa de 
HUNOSA, los 860 millones que se concederán a la 
empresa para que haga frente al pago de la nómina 
de diciembre, serán con cargo a las previsiones de ayu
da presentadas en los presupuestos generales del Esta
do correspondientes a 1979, y que no se aprobarán 
hasta que haya nuevas Cortes surgidas de las eleccio
nes generales del uno de marzo.

Estos 860 millones de pesetas representan una do- 
ceava parte de los 10.400 millones de subvención que 
HUNOSA tuvo en 1978.

LEON, 9 (Logos).— No se efectuó ayer reparto de 
butano a los domicilios debido a una huelga de repar.- 
tidores que duró todo el día.

Pese a que no se efectuó el reparto domiciliario, 
los usuarios pudieron abastecerse de este producto 
acudiendo a los almacenes de las dos empresas distri
buidoras. No obstante, se efectuó el reparto de bote
llas de butano para uso industrial.

MADRID, 9 (Logos).— El próximo jueves, día 11, 
se iniciarán las reuniones del convenio estatal de la 
enseñanza privada, según ha podido saber Logos en 
medios bien informados.

Ayer mismo salieron las cartas en las que el ma
gistrado presidente del convenio convoca a todas las 
partes interesadas en la negociación. Dichas partes son 
las patronales Confederación Española de Centros de 
Enseñanza y Asociación de Centros Autónomos de 
Enseñanza, las centrales sindicales (CC.OO., FETE, 
UGT, CSUT, UCSTE, USO,- SU) y los sindicatos in
dependientes (FSIE y FSIETE de CGT).

DEVUELVE A LA UGT 
EL DINERO QUE HABIA 

EN LA CENTRAL EN 1937
MALAGA, 9 (Efe).— La 

UGT de esta localidad ha 
dado a conocer el gesto de 
un viejo afiliado que, al ca
bo de 42 años, ha devuelto 
una cantidad de dinero que 
tenia en su poder, corres
pondiente a la central sin
dical.

EI h echo lo cuenta 
U.G.T. así: “En el año 1937, 
cuando las tropas de Franco 
entraron en Málaga, era 
Francisco Jimenez Delgado 
quien se ocupaba de los co
bros de la federación de 
construcción de UGT’’.

“Al huir de Málaga —con
tinua narrando— llevó consi
go una pequeña caja conte
niendo cierta cantidad de di- 

aquellos tiempos 
feiativamente importante, y 
boy prácticamente minimi
zada".

_ "Han pasado más de 40 
anos, pero hemos tenido la 
agradable sorpresa, no exen
ta de ternura, de recibir en 
asta federación a este hom
bre, ya vencido por el peso 
be los años, para devolver 
una cantidad que en su opi
nion y en su conciencia per
tenecían a la UGT"

dores de las cinco industrias 
conserveras de pescado ins
taladas en Arrecife, han si
do despedidos al estar ago
tándose las reservas de mate
ria prima almacenadas en los 
depositos frigoríficos.

La medida se debe a que 
los barcos sardineros llevan 
más de un mes sin pescar, 
por hallarse amarrados en el 
puerto de Arrecife desde 
que el 28 del pasado no
viembre fue cometido en 
aguas saharianas el criminal 
atentado contra el barco ar
tesanal “Cruz del Mar’’, en 
el que perdieron la vida siete 
de sus diez tripulantes.

La flota pesquera sigue 
sin salir a la mar hasta que 
no ofrezcan seguridades per
sonales a sus tripulaciones. 
Es posible que mas adelante . 
las fábricas conserveras ten
gan que cerrar sus puertas, 
después de declarar expe
diente de crisis, lo que oca- 
suonaría un colapso econó
mico en Lanzarote, ya que 
las dos terceras partes de su 
población viven de la pesca 
ys de sus industrias deriva
das.

asambiea incrementar una 
hora la duración de sus 
acciones.

Esta decisión fue adopta
da ante la postura de la pa
tronal de no convocar nueva 
negociaciones despues de 
que los trabajadores recha
zaran su última oferta que 
en materia económica no 
llega al once por ciento de 
aumento de la masa salarial 
—frente al 16 por cientoque 
los trabajadores estarían ais-

puestos a negociar— y que 
ignora las reivindicaciones 
de control de la empresa, so
ciales y sindicales.

Los trabajadores sitúan el 
conjunto de sus reivindica
ciones en torno a tres aspec
tos fundamentales: el man
tenimiento del poder adqui
sitivo de la masa salarial, la 
defensa e incremento del 
numero de los puestos de 
trabajo y el reconocimiento 
de los derechos sindicales.

• EL SECfíETAfí/0 GE/VEfíAL 
DELEAfíT/rCAfíL/DE 
CATALUÑA E/VCABEZAñA 
LA L/STA POfí TAfífíAGO/VA

TOR TOSA, 9 (Europa 
Press).— El secretario gene
ral del Partit Carli de Cata
lunya (carlista) don José 
Luis Herrera, encabezara la 
lista de su partido por la cir
cunscripción de Tarragona, 
según ha declarado a Europa 
Press el propio señor Herre
ra.

despedidos 750 
trabajadores de 
la INDUSTRIA 
CONSERVERA DE 
pescado en 
arrecife

MADRID, 9 (Efe).— Los 
siete mil trabajadores de los 
once centros que "Femsa” 
tiene en toda España y que 
realizan paros de distinta 
duración —una o dos horas- 
desde el pasado día 20 de di
ciembre, han acordado en

SE HACE ESTALLAR UN 
ARTEFACTO EN LA 

asamblea de canaletas
® (Logos).— ecnicos artificieros han 

con un artefacto que había sido colocado
Seaún ’ Pa/carta en el centro de la Rambla de Galanetas. 
mfpmK citada pancarta sus autores eran
-Lpn:^'^?^ Unión de Juventudes marxistas-
ioven r. 5 «ccion era en protesta por la muerte del luven Clemente Martis Martínez.
•■on ^°”a, los citados técnicos explosiona-

. «I artefacto, sin que se registrasen mas incidencias.

1 V^Escribe: 
i i rCARCIA

lora©
EL PAPEL y LA 

CO MU IVICA CIO IV

El otro día unos vecinos irritados se diri|^- 
ron por escrito ai gobernador civii de La Co
ruña en papel de lija. Estaban hartos de que sos 

quejas no fuesen escuchadas y emplearon, como 
protesta, el gráfico papel.

La iniciativa nos sugiere una gran cantidad de 
posibilidades comunicacionales por ese camino. 
Por ejemplo, si hay que contar algún asunto dolo
roso lo mejor será hacerlo en papel cebolla que su
giere lágrimas abundantes. Si queremos proporcio
nar sensación de formalismo y seriedad lo oportu
no será el papel de barba, que las barbas son sím
bolo de gravedad.

Una manera de dar aviso de que queremos que a 
quien escribimos se entere que es privado y reserva
do, será escribirlo en papel embreado que es poco 
poroso y evita cualquier filtración. Si la carta es 
para insistir en un tema anterior no gastaremos pa
pel corriente sino papel de calco, que dará idea in
mediata de que estamos cansándonos de repetir bs 
cosas.

Para una carta vulgar irá que ni pintado el papá 
de envolver; para una felicitación el papel de regalo, 
y para una grosería, que en cierta forma es el signo 
de este tiempo, el papel higiénico. Los elogiosa los 
superiores, cuando se escriben, quedarán muy pro
pios en papel perfumado. Las ¡deas que uno quiera 
que se conserven en la mente del receptor de la 
epístola deberían escribirse en papel pergamino. 
Por el contrario, si gastamos papel biblia el que vea 
nuestra carta sabrá que contiene afirmaciones ta
jantes y que lo que allí se dice va a misa.

Los políticos no escribirán en papeles de siem
pre, sino en papel celofán, para que todo el mundo, 
sepa que son muy transparentes, las revistas ordi
narias se imprimirán en papel de estraza, las peti
ciones delicadas se harán en papel de fumar y 
cuando reclamemos dinero que nos deben, como 
indirecta, usaremos el papel de pagos.

Esto es lo que me sugiere el que unos vecinos 
emplearan papel de lija: la filosofía de la extensión 
de la comunicación a la hora del soporte papelísti- 
co utilizado para ella. Por ello filosofo ante el lec
tor de la manera más oportuna: en papel de pe
riódico. Y a final de més le rogaré ai administrador 
de este diario que tenga la bondad de transformar

na, Gerona y Léridq serán 
decididas en los proximos 
días. Según se ha informado 
a Europa Press, existe la po
sibilidad de que don Josep 
Carles Clemente, periodista, 
encabece las listas por Bar
celona. El problema que se 
presenta, en su caso, es su 
actual residencia en Madrid 
y el ser responsable de los j 
servicios de prensa del par
tido.

BILBAO:
La Jefatura Superior de Policía 

recomienda a los padres que sus hijos 
guarden las escopetas y los petardos

CONTINUA EL INVENTARIO 
OE LOS PATRIMONIOS 
CONFISCADOS EN LA 
POSTGUERRA

BARCELONA. 9 (Logos).
La Conselleria'de Treball de la 
generalitat continua realizando 
el inventario del patrimonio de 
las cooperativas col radias y mu
tualidades que fueron confisca
das entre los años 1939 y 1943. 
lan solo en Cataluña se estima 
que fueron mas de 1 10 las coo
perativas expropiadas y mas de 
34 los centros y mutualidades 
obreras de campesinos y pesca
dores incautados.

El Congreso de los Diputados 
aprobó una moción en el j,asado 
me.s de octubre por la <|ue el (ío-

bienio confiaba a los organismos 
preautonómicos la misión de 
elaborar un censo de los bienes 
que fueron propiedad —antes 
del 18 de jubo del 36— de coo
perativas, cofradías y mutualida
des incautadas entre 1939 y 
1943, con descripción de su es
tado fisico, destino y situación.

el secretario general técnico 
de la Consellería de Treball je
sús Salvador ha infonnado ijue 
el Cobierno se comprometió a 
efectuar estas devoluciones en 
un [ilazo de 1res meses, una vez 
uuc este completamente realiza
do el inventario.

BILBAO, 9. (Efe), — La Jefatura Superior de Policía de 
Bilbao ha hecho pública una nota oficial en la que reco
mienda a los padres de Vizcaya que sus hijos guarden las es
copetas de aire comprimido y los petardos "para mejores 
días de paz, deseados por todos".

Dice la nota que la policía conoce la costumbre del pue
blo vasco de utilizar fuegos de artificio en las fiestas más 
señaladas, pero desea advertir que "el uso de petardos o 
cohetes cerca de ios controles, patrullas o comisarías puede 
ocasionar, por error, una desgracia irreparable".

"El uso de escopetas —continúa—, incluso de aire com
primido,'cerca de las fuerzas de Policía Nacional puede dar 
tugar a desgraciadas equivocaciones".

Dice por último la nota que estas circunstancias se agra
van durante la noche y que "por necesidades de servicio 
es frecuente la intervención en esta región de Policía Nacio
nal o unidades enteros de eseTécnicosque no conocen bien 
las costumbres locales, pero sí muy bien la muerte por aten
tado de miembros de las mismas".
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA
GON/exprès)

MADRID
La sesión primera de la sema

na tenía un buen comienzo, con 
un sector eléctrico donde se mar
caban alzas para la mayoría de 
los valores del grupo, pero la 
tanda se ha enfriado a partir de 
aquí, al llegar la noticia de la 
muerte de un magistrado del 
Tribunal Supremo, retirándose 
órdenes compradoras y yendo 
a peor. Los bancos comerciales 
después de varias sesiones sin co
tizar, tienen hoy cambios efec
tivos con bajas entre 6 y 4 ente
ros y atenciones en porcentajes. 
En los industriales el Fomento 
y el Urquijo cedían 3 enteros. 
Alza importante de las eléctricas 
con su sector mejorando 3,07 
puntos en su índice y ganancias 
de 3,5 en Hidrola, 3 en Viesgo,

LA NOTICIA
DEL AUMENTO
EN LA BOLSA

2,5 en Iberduero y 1,75 en 
Unión. En alimentación peque
ñas ganancias de 2 enteros y en 
comercio bajas entre 1 y 2 ente
ros. El sector de inmobiliarias y 
en constructoras tiene avances 
de 6 puntos en Dragados y 4 en 
Urbis y pérdidas de 4 en Valle- 
hermoso y Cristalería, 3 en Aba 
etc. en inversión destaca la per
dida de 4 en Bansaliber y en Mo
nopolios Tabacalera -1 y Tele
fónica —2,5. Las siderúrgicas 
presentaban una ganancia de 1,5 
en Hornos contra pérdidas de 
3,5 en Tubacex y 2 en Olarra y 
Citroen. De las químicas desta
ca el avance de 4 enteros en 
Explosivos y el cierre queda flo
jo. Indice: 95,05, -0,45.

supuesto una desilusión volvien
do a flaquear el mercado. En 
bancos hay pérdidas de 10 pun
tos en Exterior, 7 en Banesto, 6 
en Bilbao, Santander y Vizcaya 
y 4 en Central e Hispano. Las 
eléctricas después de las mejo
ras de 3,5 en Hidrola, 2,5 en 
Viesgo e Iberduero y de 2 en 
Unión, terminaban algunas con 
papel. Del grupo siderúrgico un 
avance de 4 enteros en Tubacex 
y pérdidas de 2,5 en Hornos, 2 
en Olarra y 1,5 en Astilleros y 
en las Químicas, pequeñas alter
nativas destacando Nicas que 
queda a 11 por ciento. Muchas 
repeticiones en los grupos si
guientes, especialmente en mo
nopolios y cierre desanimado.
Indice: 95,15,-0,10.

I Barcelona!
Sesión anodina y de escasa 

oparatividad, con la única varie
dad de un buen comportamien
to en el corro eléctrico, con al
zas para todos los valores y lo 
peor en el corro de bancos se 
marca papel -5 para Bilbao y 
Santander, —4 para Banesto y 
operando ceden 10 el Central, 7 
el Hispano, 6 Popular y 5 Vizca
ya. En los otros grupos cambios 
alternativos, con mejoras de 3 
enteros en Dragados y Seat y 
pérdidas similares en Olarra Tu
bacex e lesa y en químicas Car
buros papel -7.

BILBAO
Con la estela dejada por la 

pasada semana, la sesión inicial 
se preveía como difícil. Los in
dicios de la tanda se inician con 
buena orientación, porque las 
electricas repuntaban positiva
mente aunque con negocio cor
to, pero los corros siguientes, 
y sobre todo el bancario ha

LOS MINISTERIOS PUEDEN 
TRAMITAR SUS OBRAS PERO 
NO ADJUDICARLAS HASTA 
QUE HAYA PRESUPUESTOS

MADRID, 9 (Logos).— To
dos los departamentos ministe
riales podran ir cumpliendo su 
plan de previsiones inversoras 
para 1979, pero en ningún caso 
podrán adjudicarse las mismas, 
en tanto no estén aprobados los

FRAUDES NAVIDEÑOS:

• OCHENTA Y SEIS 
MULTAS EN MADRID

MADRID, 9 (Logos).— 
Un total de 86 multas, con 
importe global de 2 296.000 
pesetas han sido impuestas 
por el Gobierno Civil de Ma
drid a otros tantos estable
cimientos comerciales, co
mo consecuencia de las ins
pecciones realizadas con 
motivo de las fiestas navide
ñas, según informes recogi
dos por Logos en el propio 
Gobierno Civil.

Entre los días 20 y 28 
de diciembre se inspecciona
ron 1.009 establecimientos, 
actividad en la que partici
paron más de 250 personas 
pertenecientes al ayunta
miento de Madrid, Jefatura 
Provincial de Comercio Inte-

rior y Gobierno Civil.- El 
mayor número corresponde' 
a los policías municipales 
(100) y a los agentes muni
cipales de la ronda de abas
tos (70) que, pese a ser los 
mismos que habitualmente 
prestan este servicio, intensi
ficaron su labor concentrán
dola sobre todo en los mer
cados centrale^ los 46 mer
cados de distrito y las ga
lerías de alimentación. En 
estos mismos sectores inter
vinieron activamente los 40 
inspectores (divididos en 20 
parejas) de la Jefatura Pro
vincial de Comercio Inte
rior. Por otra parte, 50 agen
tes más, conúatados expre
samente por el Gobierno Ci-

BOLSA DE DIVISAS

BOLSA de

BANCOS

Preced.

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior............................... 
Banco Central ..............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español ...... 
Banco de Bilbao............................ 
Banco de Vizcaya.........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental .........................  
Banco Atlántico............................  
Banco Urquijo ............ 
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana.................  
Cantábrico...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero.............. 
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa

MINERAS

HOY

,5

228 222
276 264
282 266
249 237
225 215
316 301
220 204
284 266
^29 213
165 165
175 172
242
250 247
197

54,75 58
52,5 54
60 61,
48 51
45,5 41
55,5 58,
35 —
58,25 60
57 55
53,5 52,.

,25

,25

INFORMACION 
FACILITADA POR

BANGO ZARAGOZANO
Cambios para el día 9 de Enero de 1979

DIVISA C A M Glíos
COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . , .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo...........

100 Francos Belgas (com) 
1 Marco Alemán ....

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca...........  
l Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . .

100 Chelines Austríacos .
100 Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses . .
100 Francos Belgas (fin)

69,732 
58,616 
16,530 

140,858
42,400 

240,041
37,873

8,370 
35,085 
16,089 
13,618

J 3,868
17,679 

515,845 
149,961
35,601 

235,820

69,992 
58,905 
16,611

141,663 
42,688

241,768 
38,1 17

8,41 1 
35,304 
16,186 
13,695 
13,947 
17,790 

521,627 
151,170
35,825 

238,31 1

vil, centraron la inspección 
en las tiendas de puerta 
de calle.

La mayor parte del im
porte total de las multas se 
ha repartido entre los seis 
supermercados siguientes: 
Jumbo, Aurrera, Simago 
(500.000 pesetas cada uno), 
total, Sánchez Guerrero y 
Elva (con 100.000 pesetas 
de multa a cada uno tam
bién). Las 496.000 restantes 
corresponden a sanciones 
impuestas a 80 tiendas de 
puerta de calle, oscilando el 
importe de cada una entre 
cinco mil y 10.000 pesetas. 
Siete de estas, además de las 
seis correspondientes a los 
supermercados menciona
dos, han sido impuestas en 
aplicación de la ley de orden 
público por “alteración del 
orden público económico” 
y las demás en virtud de la 
vigente reglamentación so
bre mercados y comercios, 
por percepción de márgenes 
excesivos. Aparte de las 
multas, impuestas por la ra
pacidad del Gobierno Civil 
de tomar decisiones inme
diatas sobre el tema, la Jefa
tura Provincial de Comercio 
Interior —según se ha podi
do saber Logos— ha incoado 
expediente de sanción ad
ministrativa a esos mismos 
establecimientos y a unos 
300 o 350 más de Madrid 
capital. Las cifras corres
pondientes a los pueblos de 
la provincia, aun no son co-

presupuestos generales del Esta
do, según se ha informado a Lo
gés en fuentes próximas al Mi
nisterio de Hacienda.

El tema de las inversiones 
ministeriales era uno de los prin
cipales a la hora de la prórroga 
de los presupuestos de 1979. 
Actualmente, y hasta queno ha
ya presupuestos para el presen
te añ^—cosa que podra retra
tarse hasta finales,de abril—, to
dos los ministerios pueden actuar 
como los presupuestos estuvie
sen aprobados, en cuanto a tra-. 
mitación de obras, pero serán 
irmumerables las obras que no 
podrán adjudicarse, práctica
mente, hasta mediados de año, 
dado el parón legislativo que 
la disolución de las Cortes re
presenta para el país.

Inversiones 
extranjeras 
autorizadas 
en España

nocidas aunque en
también ha funcionado

ellos !
3 un

servicio de inspeéción refor
zado durante esas fechas.

N. de la R. — En Zaragoza 
no ha sido presentado ningún 
tipo.de denuncia durante las 
pasadas fiestas por alteraciones 
del orden público económico 
o por percepción de márgenes 
excesivos. Según ha informado 
a nuestra Redacción el Gobier
no Civil.

55.000 
MILLONES
MADRID, 9 (Europa 

Press).— En una cifra del or
den de los 55.000 millones 
de pesetas se estiman las in
versiones extranjeras realiza
das en España, de forma di
recta en empresas de nues
tro país, autorizadas por el 
Consejo de Ministros.

Estados Unidos, Suiza y 
Alemania han sido los tres 
países principales inversio
nistas representando en con
junto cerca del 60 por 100 
del total invertido. En el ca
so de Estados Unidos la in
versión-supera los 14.000 
millones de pesetas, mien
tras Suiza se aproxima a los 
10.000 millones y Alemania 
a los 8.200 millones.

Las industrias siderome- 
talúrgicas y la químicas han 
sido las mayores beneficia
das por estas inversiones, ya 
que entre las dos han repre
sentado el 61 por 100 del 
total invertido. Comercio, 
junto con Turismo y la in
dustria manufacturera, han 
sido también sectores bene
ficiados.

Entre los países inverso
res figuran asimismo Arabia 
Saudita con 600 millones de 
pesetas y la URSS con 36 
millones.

Ponfo rrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

43
70

23
49

72
238
55

41
70

24,5

240

Petróleos .......................................  . 140 140,5
Explosivos....................................... 40 44
Energías................................. 33 32,5

CONSTRUCCION

Dragados.......................................... 164 170
Urbis............................................... 63 68
Inmobiliarias Metro...................... 83 82
Vallehermoso......................... .. 100 96

VARIOS

Telefónica....................................... 69 66,5
Galerías Preciados......................... 43 —
Campsa............................................. 221 221
Tabacalera ....................................... 127 126
Astilleros........................................ 15
Union Fénix................................. 302 _ —
Seat.................................................. 70
Renta inmobiliaria ...................... 5. 59

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

¿DflJflWflHOftBOS
[>€ZflRfl<iOZfl,flBfl<iCX1YBIO)fl

banco de huesca...uN banco de “ínteres” capital
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BANTRY (Irlanda). - Llamas y humo surgen del petrolero francés “Betelgeuse", tras dos fuertes explosiones que produjeron la 
división del buque y, posteriormente, su hundimiento, en la bahía de Bantry, donde se procedía al descargue del crudo. En el si
niestro, cuyas causas aún no han sido clarificadas perdieron la vida 49 personas, entre ellos 42 tripulantes y siete trabajadores por
tuarios. La gigantesca detonación del petrolero que transportaba 150.000 toneladas de crudo, se dejó sentir en una zona de 30 

. kilómetros y provocó, como aparece en la fotografía, un gran incendio, con toneladas de petróleo llameante lanzadas en todas
direcciones. (Telefoto Efe-Upi)

IBAN CANCELARA LOS 
CONTRATOS MILITARES

?»

LONDRES, 9 (Efe).-El nue
vo Gobierno iraní tiene el pro
pósito de revisar todos sus con
tratos para la compra de mate
rial militar, cuyo valor se estima 
en unos 10.000 millones de dó
lares, según manifestó el primer 
ministro Shapour Bajtiar, en 
unas declaraciones que hoy re

produce el diario "The Financial 
Times", de Londres.

Los dos países principalmen
te afectados por esta revisión de 
los. contratos militares serán Es
tados Unidos y Gran Bretaña.

El Reino Unido tiene vigen
tes contratos por valor de mas

de 3.000 millones de dólares, 
que incluyen la venta de carros 
de combate "Chieftain" con 
coraza especial y misiles tipo 
"Rapier", así como la construc
ción de un complejo para la 
producción de componentes y 
accesorios, en la localidad de 
Isfahan.

Bajtiar señóló sin embargo 
que su Gobierno tratará de 
mantener aquellos contratos 
"que no sean contrarios a los 
intereses de Irán" pero indicó 
que su país, "dejará de actuar 
como policía en la zona del 
Golfo Pérsico".

-------  — pagJIL 

Marcelino Oreja 
aiEim
• Anteriormente he visitado 

Sudán
JARTUM, 9 (Efe).— El ministro español de Asunttx Exteriores, 

Marcelino Oreja, terminó ayer su escala en la capital del Sudán, don
de había llegado a primeras horas del domingo.

Marcelino Oreja se trasladó acto seguido a Etiopía, primer país 
del Africa oriental que visita un miembro de! Gobierno español.

Durante su breve escala en Jartum, el ministro español se entre
vistó con el vicepresidente y ministro de Asuntos Exteriores suda
nés, con el que repasó la situación actual de las relaciones bilaterales 
entre ambos países, que desde la visita que realizó a España hace 
unos meses el presidente del Sudán, Numeiri, se han reforzado en 
todos los campos.

Marcelino Oreja ya visitó Jartum en mayo de 1978, pero existe 
una notable diferencia entre la de ahora y aquella visita, yaque en
tonces el problema de Canarias ocupaba la atención preferencial del 
Gobierno y del pueblo español.

Este tema, que quedó resuelto en la última cumbre de jefes de 
Estado africanos, no ha sido tratado en estas conversaciones.

Si se trató, en cambio, el asunto del Sahara, ratificando el minis
tro Oreja la ya conocida postura de que España no tiene responsabi
lidades directas en el problema, pero que, como antigua potencia 
administradora, el Gobierno español está dispuesto a proporcionar 
al presidente de la "OUA" (Organización para la Unidad Africana) 
toda la documentación que considere necesaria para estudiar el tema 
más a fondo.

Por su parte, el ministro español fue informado ampliamente so
bre la posición sudanesa en relación con los conflictos que tienen 
por escenario la región, como son los de Ogaden, Eritrea, Chad y la 
guerra en tre Uganda y Tanzania.

Sobre el desarrollo de las relaciones bilaterales, destaca la conce
sión por parte española de un crédito a Sudán, asi corno la realiza
ción de un estudio para el desarrollo del campo sudanés, realizado 
por técnicos españoles que llegarán a Jartum el próximo día 10.

Hoy, martes, Marcelino Oreja llega a Addis Abeba en visita ofi
cial de dos días, como tercera etapa de su gira por el Africa orien tal.

"ESPAÑA, DISPUESTA A MOSTRAR
SU SOLIDARIDAD CON AFRICA"

"España comparte el pun to de vista de las Naciones Unidas sobre 
Rhodesia y Namibia", declaró en Addis Abeba, Marcelino Oreja, mi
nistro español de Asun tos Ex teriores.

Oreja, que llegó hoy a la capital eti'ope para una visita de 24 ho
ras, manifestó a la prensa que España, "que es vecina de Africa", es
tá dispuesta a mostrar su solidaridad con este continente, sobre todo 
en lo que atañe a las lucha de liberación en Africa Austral.

El ministro precisó que detallará la política de España en sus en
trevistas con las au toridades etíopes y con funcionarios de la Organi
zación de la Unidad Africana.

Respecto al Sahara occiden tal. Oreja señaló que España ha apo
yado siempre el principio de la autodeterminación de los pueblos y 
es favorable a una "solución justa".

PROXIMOS ESTRENOS

COSO
UN CURSO COMPLETO, ACELERA
DO Y DIVERTIDO EN LA ASIGNA

TURA DEL AMOR

CHITA NORBY 
Lily Broberg 
Bodil Steen

OLE SOLTOFT 
Ole Monty 
Hass Christensen

VICTORIA
LAS LECCIONES DE AMOR INCULCA
DAS A LAS «GEISHAS» DESDE SU IN
FANCIA, EDUCACION BASADA SOLO 
PARA PLACER Y SATISFACCION DEL 

HOMBRE

SE ADVIERTE AL PUBLICO QUE ESTA PELICULA. POR SU TEMATICA 
0 CONTENIDO, PUDIERA HERIR LA SENSIBILIDAD DEL ESPECTADOR

lEíIBO PRINCIPAl
TEATRO NACIONAL DE 

ZARAGOZA

HOY
TARDE. TTS; NOCHE. 10’45 

PRESENTACION de la 
COMPAÑIA

MARY PAZ FONDAI
CON

FEPNÁNPP PE8EI8A 
en el ESTRENO 

“LA ZORRA y EL 
ESCORPION"

DE

ALFONSO PASO

i400 REPRESEN
TACIONES EN 

MADRID!
(Mayores 18 años)

Director ANNELISE MEINECHE

Fotografía OLE LYTKEN D.F.F. Música OLE HOYER EASTMANCOLOR

(MAYORES DE 18 AÑOS)

(MAYORES DE 18 AÑOS)

CLASIFICADA «S»

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.
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Entre Chile y Argentina

Definitivo: NO HABRâ
OVERRA AUSTRAL
SANTIAGO DE CHILE, 9 (E- 

fe).— Chile y Argentina firmaron 
acuerdo para ir a la mediación 
del Papa y también establecieron 
la concordancia para la no agre
sión, informó esta noche la can
cillería chilena.

Los gobiernos de Argentina y 
Chile acordaron solicitar la me
diación del Papa Juan Pablo II 
en el conflicto limítrofe austral, 
a la vez que se comprometieron 
anoche a "no recurrir a la fuerza 
en sus relaciones mutuas”.

De esta manera la grave situa
ción originada luego del fallo 
arbitral parece entrar en una eta
pa de franco entendimiento pro
duciéndose casi óe inmediato un 
aflojamiento de la tensión en 
ambos países.

La reunión cumbre realizada 
anoche en Montevideo reunió a 
los cancilleres de Argentina, 
Carlos W. Pastor y Hernán Cu
billos de Chile, además del per
sonaje más importante de esta 
etapa de descongelahiiento, el 
enviado papal, cardenal Antonio 
Samore.

LA DECLARACION —___
La declaración fue firmada en 

los salones del Palacio Jaraneo 
en esta ciudad, a los 0,30 hora 
local, por los cancilleres de ,am- 

- bas naciones y refrendada por 
el enviado pontificio, cardenal 
Samore.

La declaración expresa entre 
otras cosas:

“Invitados por Su Eminencia 
el señor cardenal D. Antonio 
Samore, después de analizar el 
diferendo, teniendo en conside
ración: Que Su Santidad Juan 
Pablo II expresó en su mensaje 
a los presidentes de ambos paí
ses, del día 11 de diciembre de 
1978, su convencimiento de que 
un examen sereno y responsable 
del problema podrá hacer preva
lecer "las exigencias de la justi
cia, de la equidad y de la pru
dencia como fundamento seguro 
y estable de la convivencia fra
terna" de los dos pueblos que 
en la alocución al Colegio Carde
nalicio, el día 22 de diciembre 
de 1978, el Santo Padre recordó 
las preocupaciones y los votos 
que ya expresara para la búsque
da del modo de salvaguardar la 
paz, vivamente deseada por Jos 
pueblos de ambos países; que 
Su Santidad el Papa Juan Pablo 
II manifestó el deseo de enviar 
a las capitales de los dos estados 
un representante especial suyo 
para obtener informaciones más 
directas y concretas sobre las po
siciones respectivas y para con
tribuir al logro de un arreglo pa
cífico de la controversia; que tan 
noble iniciativa fue aceptada por 
ambos gobiernos; que designado 
para esta misión de paz su emi
nencia el cardenal Antonio Sa
more ha mantenido, a partir del 
día 26 de diciembre de 1978, 
conversaciones con las más altas 
autoridades de ambos países y 
con sus más inmediatos colabo
radores; que el día 1 de enero, 
en que por disposición pontifi
cia se celebró la "Jomada Mun
dial de la Paz", Su Santidad 
Juan Pablo II, se refirió a esta 
delicada situación e hizo votos 
para que las autoridades de am
bos países con visión de futuro, 
equilibrio y valentía, recorran 
los caminos de la paz y pueda 
felcanzarse, cuanto antes, la meta 
de una solución justa y honora
ble.

VOLUNTAD UNIDA

Declaran que ambos gobier
nos renuevan en este acto su re
conocimiento al sumo pontífice 
Juan Pablo II por el envío de un 
representante especial; resuelven 
servirse del ofrecimiento de la 
sede apostólica de llevar a cabo

A ¿ os dos regímenes sudamericanos 
han aceptado definitivamente ia 
mediación papal sobre el canal 
de Beagle

A £1 acuerdo tripartito se 
- firmó anoche en Montevideo

una gestión y, estimando dar to
do su valor a esta disponibilidad 
de la Santa Sede, acuerdan soli
citarle que actúe como mediador 
con la finalidad de guiarlos en 
las negociaciones y asistirlos en 
la búsqueda de una solución del 
diferendo para el cual ambos 
gobiernos convinieron buscar el 
método de solución pacífica que 
consideraron más adecuado. A 
tal fin se tendrán cuidadosamen
te en cuenta las posiciones soste
nidas y desarrolladas por las par
tes en las negociaciones ya reali
zadas relacionadas con el acta de 
Puerto Mont y los trabajos a que 
ésta dió lugar.

Ambos gobiernos podrán en 
conocimiento de la Santa Sede 
tanto los términos de la contro
versia como los antecedentes y 
criterios que estimen pertinentes 
especialmente aquellos conside
rados en el curso de las diferen
tes negociaciones, cuyas actas, 
instrumentos y proyectos serán 
puestos a su disposición; ambos 
gobiernos declaran no poner ob
jeción a que la Santa Sede, en 
el curso de estás gestiones, ma
nifieste ideas que le sugieran sus 
detenidos estudios sobre todos 
los aspectos controvertidos del 
problema de la zona austral, 
con el ánimo de contribuir a un 
arreglo pacífico y aceptable para 
ambas partes. Estas declaran su 
buena disposición para conside
rar las ideas que la Santa Sede 
pueda expresar. Por consiguien
te, con este acuerdo —que se 
inscribe en el espíritu de las nor
mas contenidas en instrumentos 
internacionales tendientes a pre
servar la paz— ambos gobiernos 
se suman a la preocupación de 
Su Santidad Juan Pablo II y 
reafirman —consecuentemente— 
su voluntad conducente a solu
cionar por vía de la mediación 
la cuestión pendiente.

JORNADA DE NERVIOS

En las horas que antecedieron 
al documento firmado anoche en 
la capital uruguaya, el purpurado 
había tenido una nerviosa jorna

da en Buenos Aires.
En las primeras horas del lu

nes había recibido en primer lu
gar al embajador chileno ante el 
Gobierno argentino, Sergio Ono- 
fré Jarpa. Posteriormente con
currió hasta la Nunciatura el mi
nistro de Relaciones Exteriores 
argentino, Carlos W. Pastor y ca
da uno de ellos mantuvo estricta 
reserva ante el asedio periodísti
co.

Poco antes del mediodía vino 
a confirmarse que Montevideo 
sería sede de la reunión triparti
ta, aun cuando en el curso de la 
semana pasada se la insinuó 
como un hecho.

Minutos antes de viajar a la 
capital uruguaya el cardenal 
Samore dejó entrever la concre
ta mediación papal al expresar 
que “entramos en la tercera eta
pa, es decir, Santa Sede, junta
mente con la Argentina y Chile”:

La ceremonia realizada en un 
suntuoso edificio de principios 
de siglo duró poco más de diez 
minutos y en ésta tomó parte 
además el canciller uruguayo, 
Adolfo Folie Martínez, el cual 
recibió a las ilustres, visitas a su 
llegada ai Palacio Taranco.

EL REFRENDO

Luego de darse lectura al do
cumento en que se solicita ia 
mediación del Papa Juaq Pablo 
II, ambos cancilleres estamparon 
su firma y que fue finalmente 
refrendado por el enviado papal, 
cardenal Antonio Samore.

Decenas de personas se con
gregaron en las inmediaciones 
del lugar, saludando estruendosa
mente la llegada del purpurado 
que agitó sus brazos en señal de 
saludo.

El enviado de paz será recibi
do hoy martes a primera hora 
por el presidente argentino, Jor
ge Rafael Videla, luego de lo 
cual viaja'á a Roma para infor
mar en detalle de su gestión al 
Santo Padre.

MENSAJE DE VIDELA 

El presidente de Argentina, 
Jorge Rafael Videla, dirigió ano
che un mensaje al país para 
referirse al trascendental docu
mento que pone el litigio con 
Chile en las manos del Papa y 
permite distender la grave situa
ción que imperó hasta hoy con 
el país trasandino.

El jefe del Estado destacó que 
“corresponde reconocer y valo
rar en su trascendente significa
do la infatigable y siempre posi
tiva labor de su eminencia reve
rendísima, el cardenal Antonio 
Samore, quien con su trabajo 
permanente contribuyó al acer
camiento de las partes*.

Seguidamente el presidente 
Videla ex presó:- “La etapa que 
ahora se inicia constituye un 
importante paso en el propósito 
de aproximar las posiciones de 
ambos países para llegar a una 
solución digna y permanente"»

Refiriéndose a esta trascen
dental etapa, el mandatario ar
gentino dijo que "aguardamos

él futuro con esperanza. Tene
mos fe en la sabiduría y ponde
ración de Su Santidad ayudarán 
a encontrar las fórmulas que 
afiancen los principios de justi
cia, prudencia y equidad que la 
solución final requiere”.
JUSTIFICACION DE 
LA DICTADURA

“Sepa el país y todos los que 
siguen el trámite de este proceso 
—subrayó Videla—, que a la na
ción argentina no le anima el 
deseo de expansión territorial 
a costa de la integridad soberana 
de nadie”.

También enfatizó que "he

mos actuado en todo momento, 
con absoluta serenidad y con la 
certeza de interpretar las aspira
ciones de una nación madura, 
capaz de asumir responsablemen
te sus compromisos ante la histo
ria”.

El jefe del Estado argentino 
manifestó además: ‘‘Frente a 
esta nueva perspectiva histórica 
abierta ante nosotros, sepa el 
país todo que sus derechos más 
trascendentes están en manos de 
hombres que conocen sus debe
res hacia la nación”.

INVOCACION A DIOS

Con un dejo de emoción en 
su voz el presidente Videla ter
minó expresando: “Que Dios, 
nuestro ^ñor aliente e ilumine 
a todos los espíritus para hallar 
el camino de la concordia y la 
justicia, permitiendo el reen
cuentro fraternal de nuestros 
pueblos".

Por otra parte, el desenlace 
de la misión concicliadora a 
cargo del cardenal Antonio Sa
more generó reuniones en los 
más altos niveles de la Armada, 
según se informó oficialmente.

En la tarde de hoy estuvieron 
deliberando los vicealmirantes en 
actividad, quienes recibieron in
formación acerca del resultado 
de la gestión del enviado papal.

Hoy, martes, con idéntico 
propósito, se reunirá el Consejo 
de Almirantes presidido por el 
comandante en jefe del arma, 

almirante Armando Lambruschk 
ni.

EL CARDENAL SAMORE, 
A BUENOS AIRES

El mediador papal, cardenal 
Antonio Samore, viajó anoche a 
Buenos Aires, donde pernoctará, 
para reunirse hoy martes con el 
presidente argentino, Jorge Ra
fael Videla.

Monseñor Samore viajó a la 
capital argentina en el mismo 
avión uruguayo que le trasladó 
ayer tarde a Montevideo para 
presidir la reunión tripartita en 
la que se acordó la mediación del 
Papa Juan Pablo II en el conflic
to por el canal de Beagle.

El representante del Vaticano 
viajará más tarde de regreso a 
Roma para informar al Sumo 
Pontífice de todo lo actuado en 
el cono sur de América desde el 
13 de diciembre del pasado año.

REGRESO EL CANCILLER 
ARGENTINO

El canciller argentino, Carlos 
Pastor, regresó anoche a su país, 
tras firmar con su colega chileno > 
el acuerdo para elevar el conflic-. 
to de Beagle a la mediación del 
Papa.

Pastor, que manifestó su satis
facción por el acuerdo logrado 
antes de su partida, señaló su 
profundo agradecimiento al pue
blo uruguayo que acogió con 
muestras de alegría la reunión 
tripartita de Montevideo.

CHILE RECIBE CON 
SATISFACCION EL ACUERDO

La población, chilena recibió 
anoche con satisfacción y espe
ranza el acuerdo logrado por los 
cancilleres de Argentina y Chile, 
mediante los buenos oficios del 
cardenal Antonio Samore.

Los dos acuerdos suscritos en 
Montevideo en la tarde de ayer 
fueron transmitidos a Santiago, 
después de que los representan
tes de las dos naciones le hicie
ran algunas correcciones de for- 
ma. ¿

Los documentos fueron 
entregados en esta capital por el 
canciller subrogante y subsecre-< 
tario de Keiaciones Exteriores,^ 
coronel Roberto Soto, quien ex
presó que, a su regreso al paíSi » 
el titular, Hernán Cubillos, hara | 
un análisis y alcance de los dos í 
acuerdos alcanzados. | 

Periodistas chilenos y extran- 
jeros, durante tres horas, esp®' 
raron en ia .cillería las nove-r 
dades que se estaban producien-| 
do y si había consultas aSantie-| 
9®- I 

Momentos después de cono; | 
cer los acuerdos, la opinión enr 8 
lena fue infarmada Con plenitud | 
a través de las emisoras de radio | 
y canales de televisión. i 

Con especial interés se recibió^ 
la petición del cardenal Antonio^ 
Samore de evitar toda manifesta-1 
ción bélica y retornar en este a5-| 
pecto a la situación existente e” » 
1977^  ^1 
REUNION DE cancilleres I 
DE URUGUAY Y CHILE ■ 

El canciller de Chile, Hernán | 
Cubillos, anunció ayer lunes en « 
Montevideo que permaneced | 
por espacio de 24 horas en Um' 3 
guay con el fin de entrevistarse | 
con su colega Adolfo Folie Mai' | 

• ríe f 
Los jefes de la diplomacia | 

Chile y Uruguay mantendrán | 
una reunión a mediodía en ” < 
sede de la cancillería uruguaya-

No se anunciaron los tema . 
que tratarán ambos funcionario’ 
gubernamentales, pero seentien'^; 
de que el conflicto por lo¿ 
tes australes con Arçientina sed x 
uno de los puntos prioritarios o® । 
ia entrevista. I
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IDS MOS OOf H A PD
BANGKOK. 9 (Efe).— Grandes zonas de Caniboya' 

están hoy bajo conlrol del Consejo Revolucionario del 
Pueblo (pro-vielnamita), pero círculos diplomáticos 
occiden tales de Thailandia se comen ta (jue se lucha todavía 
en algunas partes del país.

Oficiales de las tropas fronte
rizas thailandesas estacionados 
en la ciudad de Aranyaprathet 
informan hoy que no hay seña
les de acciones bélicas en torno 
a la vecina ciudad camboyana 
de Poipet, pero que se escuchan 
tiros de artillería a una distancia 
de por lo menos 30 kilómetros 
al Sudeste de la frontera, en la 
provincia de Battambang.

En el puesto fronterizo de 
Poipet, ciudad camboyana sepa
rada de Aranyaprathet por un 
arroyo, están de servicio los adua
neros de siempre, explican las 
tropas fronterizas thailandesas. 
Todo parece indicar que Popipet 
sigue en manos de los khmers ro
jos.

Según estos mismos oficiales, 
tampoco se ha produido hasta 
ahora la esperada masiva afluen
cia de refugiados camboyanos, 
aunque los hospitales de Aran
yaprathet están en estado de 
alerta y representantes de la 
Cruz Roja y de la alta comisión 
para refugiados de las Naciones 
Unidas han hecho también sus 
preparativos.

CHINA EVACUA A SUS 
DIPLOMATICOS

China ha iniciado hoy la eva
cuación de más de 600 de sus 
diplomáticos y asesores en Cam- 
boya por vía aérea y marítima, 
desde Thailandia, a raiz de que 
un nutrido grupo de ellos hu
biera atravesado la frontera cam- 
boyano-thailandesa.

Un portavoz militar hailandés 
ha declarado que un ‘^Boeing- 
707” chino está utilizando las 
pistas de la antigua base nortea
mericana de Utapao, mientras 
un buque de la misma nacionali
dad ha recogido a un grupo de 
chinos en el puerto de Sattahip, 
en el Golfo de Siam.

Las autoridades fronterizas 
thailandesas, informan que hay 
pruebas evidentes de que las tro
pas camboyanas, leales al Go
bierno derrocado de Pol Pot, 
controlan aún grandes zonas del 
país limítrofes con Thailandia, 
en las cuales, lo único que indica 
el avance del frente son algunos 
esporádicos disparos;

LLEGAN A PIE

Las autoridades thailandesas 
esperaban para hoy la llegada de 
un grupo de asesores chinos 

unos 20.000- a la frontera, 
pero este extremo no ha sido 
confirmado.

En el primer grupo llegado a 
esta ciudad a pie cruzando un 
puente sobre un riachuelo, figu
ran también diplomáticos de Co
rea del Norte, Rumania, Egipto 
Yugoslavia y Birmania. Los di
plomáticos chinos y norcoreanos 
fueron enviados, poco déspués, a 
los puntos de evacuación del 
Golfo de Siam.

El Gobierno de Thailandia 
ha ordenado el cierre de su fron
tera a los camboyanos, aunque 
según funcionarios de aduanas 
hay excepciones, seguramente 
por presiones chinas, para aque
llos líderes camboyanos, cuya 
resistencia a la invasión viet
namita y de los rebeldes cam
boyanos, se haya visto desbor
dada por los invasores.

Sin embargo, se teme por la 
vida de aquellos líderes cambo
yanos que vayan a los campos 
para refugiados por la hostilidad 
de sus compatriotas de ideología 
opuesta.

‘ PRAVDA” Y EL TRIUNFO 
DE LAS“FUERZAS 
PATRIOTICAS” EN 
CAMBOYA 

La toma de Phom Penh y la 
victoria del Frente Unido Nacio
nal para la Salvación de Kampu
chea (FUNSK) son para el diario

Por la frontera camboy ana

soviético “Pravda” una “victoria 
de todo el pueblo Khmer que re
pudió el poder de la camarilla de 
peleles y tiranos”.

El órgano central del Partido 
Comunista de la URSS, prosi
guiendo la campaña oficial sovié
tica de claro apoyo a los rebel
des de Camboya, aunque sin vin
cular su victoria a la intervención 
de Vietnam en la guerra, subra
yó que la caída del “régimen an
tipopular” de Pol Pot-leng Sary 
fue debida “a un estallido gene
ral de indignación”.

“Pravda” arremete en tono 
muy violento contra la “pandilla 
de tiranos” que gobernaba en 
Camboya, “al dictado de las ór
denes de Pekín, y que practicó 
“una política de genocidio con
tra su propio pueblo al que su
mió en las tinieblas del terror, 
del trabajo de esclavos y de las 
represiones en masa”.

“La respuesta a las acciones 
de esta camarilla, dijo el diario 
soviético, fue el estallido de in
dignación popular que barrió

• Parece que continúa la lucha 
armada en el interior del país

# Norodom Sihanouk llega 
esta noche a Nueva York, 
para hablar ante la ONU

a los gobernantes impostores que 
se limitaban a cumplir la volun
tad de Pekín”.

LOS NUEVOS DIRIGENTES 
CAMBOYANOS Y EL 
CONSEJO DE SEGURIDAD

Se espera en ios medios diplo
máticos de la ONU que las nue
vas autoridades de Phnom Penh 
pedirán ser oídas por el Consejo 
de Seguridad, cuando éste exa
mine la queja contra Vietnam, 
presentada la semana pasada por 
el Gobierno Pel Pot.

El representante de Vietnam, 
Ha Van Lau, envió anoche ai 
presidente del Consejo de Seguri
dad una comunicación en la que 
cita una declaración del “Comité 
Central del Frente Unido de Sal
vación Nacional de Kampuchea” 
en la que se afirma que ese fren
te quiere hacer oir su voz en to
da discusión de la ONU sobre la 
cuestión de Kampuchea.

El presidente del Consejo, 
Donald Mills, de Jamaica se en
trevistará con el príncipe Noro
dom Sihanuk a la llegada de éste 
a Nueva York, prevista para esta 
noche. Según los medios próxi
mos al Consejo de Seguridad, éste 
podría celebrar una sesión públi
ca el miércoles por la tarde o el 
jueves por la mañana, para oir al 
príncipe Sihanuk y al represen
tante de Vietnam, parte directa
mente interesada.

Teniendo en cuenta que el 
nuevo régimen de Phnom Pehn 
no ha sido reconocido todavía 
por la ONU, un representante de 
ese régimen habrá de solicitar, 
del Gobierno americano, un visa
do de entrada en los Estados 
Unidos.

EL PROBLEMA CAMBOYANO 
PREOCUPA A LA “ASEAN”

Los países de la Asociación 
de las Naciones del Sudeste Asiá
tico (SEAN) están “profunda
mente preocupados” por la situa
ción de Camboya, ha declarado 
hoy en Yakarta un alto funcio
nario del Ministerio de Asuntos 
Exteriores de Indonesia a la sali
da de una reunión de represen
tantes de los cinco estados miem
bros de la “ASEAN” (Thailan

dia, Malasia, Singapur, Indone
sia y Filipinas).

El político indonesio, Suryo- 
no Darusman, hablando en nom
bre de sus colegas, explicó que 
los países de la “ASEAN” debían 
actuar con precaución con res
pecto al nuevo régimen cam boya- 
no. Añadió, no obstante, que no 
creía que se convocaría una reu
nión en la "cumbre” de ios cin
co países en un futuro próximo.

JAPON, ANTE EL PROBLEMA 
INDOCHINO

Japón exigirá la retirada de 
todas las tropas extranjeras de 
Camboya, si fuerzas vietnamitas 
han intervenido en la ofensiva de 
los insurgentes camboyanos, ha 
declarado hoy el ministro de 
Asuntos Exteriores, Sunao Sono
da.

Sonoda, en una conferencia 
de Prensa celebrada hoy en To
kio, señaló, no obstante, que 
Japón no está en condiciones de 
afirmar que tropas vietnamitas 
participaron efectivamente en la 
ofensiva.

A la hora de definir su políti
ca' con respecto a Vietnam —ma
nifestó el ministro— el Gobierno 
de Tokio tendrá en cuenta los 
desarrollos en Camboya y la 
actitud que adopte Hanoi.

Según fuentes oficiales, Sono
da declaró hoy en una reunión 

del gabinete que Japón no po
dría permanecer pasivo ante la 
evolución de la situación cambo
yana, sino que debía contribuir, 
junto con los países miembros 
de la Asociación de Naciones 
del Sudeste Asiático (ASEAN), a 
buscar una solución pacífica 
del conflicto.

En círculos bancarios de To
kio se comenta hoy también que 
los bancos comerciales japoneses 
no concederán nuevos créditos 
a Vietnam, debido ante todo al 
mayor riesgo que ahora corre
rán esos créditps.

Recientemente, el Gobierno 
de Tokio prometió a Hanoi ayu
das por valor de 20 millones de 
dólares y empréstitos por valor 
de otros 50 millones de dólares 
para el año financiero que co
menzará el próximo mes de 
abril.

El ministro de Agricultura 
japonés, Michio Watanabe, por 
su parte, declaró hoy a la Prensa 
que el Gobierno de su país po
dría reconsiderar su decisión de 
facilitar a Vietnam 150.000 to
neladas de arroz, tal como había 
prometido al viceprimer ministro 
vietnamita, Nguyen Duy Trinh, 
con ocasión de la visita que éste 
realizó a Tokio en diciembre pa
sado.

ROTO EL EQUILIBRIO EN 
EXTREMO ORIENTE

La opinión general de la Pren
sa francesa de todo color es que 
la situación en Camboya “rom
pe el equilibrio en el Extremo 
Oriente”.

Especialmente el económico 
“Les Echos”, que subraya “la 
modificación del equilibrio ins
taurado en aquella región finali
zada la segunda guerra del Viet
nam, y la falta ahora de una 
guía “protectora especialmente 
en los dominios económicos, po
lítico y eventualmente militar”.

La Prensa conservadora (que 
estima que el último episodio de 
Camboya no fue una reyerta en
tre dos gágsters), ve ya instalado 
el poder de Hanoi en una “nueva 
provincia vietnamita”, sin que 
las bufonadas de Norodom Siha
nuk en Pekín y en las Naciones 
Unidas cambien nada.

LUEGO, EL IRAN

“Le Figaro” estima que se 
trata de un “indiscutible éxito 
de los vietnamitas, pero también 
quizá, para Moscú sobre todo, “a 
un mes” de la normalización de 
relaciones entre Pekín y Was
hington”.

Y muestra el temor, al mismo 
tiempo, de que el desequilibrio 
continúe extendiéndose hacia el 
Oriente Medio, refiriéndose a la 
situación en el Irán.

El portavoz de los neogaullis- 
tas de Chirac “La Lettre de la 
Nation”, se lamenta de que tras 
la caída de Saigón y Phom Penh, 
Washington se haya desentendi
do de la región en beneficio de 
los regímenes “socialistas”.

Califica a los vietnamitas de 
“prusianos de la Indochina”, y 
defiende al príncipe Sihanuk, 
que “intenta” representar el pa
pel de “establecedor de la paz”, 
y aprovecha este tiro para “la
mentar” que el Gobierno francés 
“no sea capaz” de representar 
ese papel en una región donde 
“debió permanecer diplomáti
camente”.

En la Prensa de oposición, 
ios socialistas “comprueban” la 
influencia de Vietnam en la zo
na, y la oscilación de la región 
hacia el comunismo tras trein
ta años de dominio occidental.

El comunista “L’Humanité” 
se remonta a la pasada historia 
de hace cinco años para recor
dar la “agresión” estadouni
dense en el Vietnam, y el im
pudor con que ahora el Depar
tamento de Estado de Washing
ton califica el asunto de “viola
ción de la integridad territorial 
camboyana”.

El extremista “Liberátion” 
hace un “recuento de opiniones” 
en el mundo, que no refleja sino 
el desconcierto qué producen las 
reacciones de cada cual, exclusi
vamente en su propio beneficio, 
y subraya que “no se sabe con 
certeza” si tendrá lugar la reu
nión del Consejo de Seguridad”.

EL PRINCIPE SIHANOUK, 
EN EL JAPON

El príncipe Norodom Siha
nouk, ex jefe del Estado cambo- 
yano, ha declarado hoy, martes, 
en Tokio, que desea entrevistar
se con el secretario de Estado 
norteamericano, Cyrus Vance, 
en Washington, a fin de buscar 
apoyo para su país en la lucha 
que mantiene contra el Vietnam.

El principe Sihanouk llegó al 
aeropuerto tokiota- de Narita, 
procedente de Pekín y en ruta 
hacia Nueva York.

Según manifestó, pretendía 
que se convocase una sesión de 
emergencia del Consejo de Segu
ridad de las Naciones Unidas: 
pero, conforme agregó en la con
ferencia de Prensa que ofreció en 
el aeródromo, no tenía la segu
ridad de que la reunión del orga
nismo mundial pudiera tener lu-^ 
gar, a causa de la oposición de la 
Unión Soviética y de Checoslo
vaquia.

El Gobierno comunista cam- 
boyano ^el presidente Pol Pot 

recién derrocado por los 
“khmers rojos” y sus aliados 
vietnamitas— puso en libertad al 
príncipe Norodom Sihanouk, 
poco antes de la caída de Phnom 
Penh el pasado fin de semana, 
después de haberlo tenido reclui
do en régimen de arresto domi
ciliario por espacio de tres años 
y medio. El presidente Pol Pot lo 
envió a China en misión diplo
mática, donde el príncipe resi
diera, en el exilio, en Pekín, de 
1970 a 1975.

Hoy, el príncipe Norodom 
Sihanouk, vestido con una 
guerrera negra abotonada hasta 
el cuello, de coste militar, al 
estilo de las casacas chinas que 
reintrodujese Mao Tsé-Tung, 
copiándolas de los primeros re
volucionarios rusos, llegó al aero
puerto de Narita, donde dijo:

“—Iré a Washington para tra
tar de ver al secretario de Estado 
señor Vanee, para presionar por 
nuestra causa cerca del Gobierno 
de los Estados Unidos”.

Otro choque 
de trenes en 
Turquía: 

wh 
20 

HOS
ANKARA, 9 (Efe-Reuter).- 

Por lo menos, 22 personas han 
muerto a consecuencia del cho
que de dos trenes de viajeros, 
cerca de la capital turca.

Este es el segundo accidente 
çrave ocurrido en el país en los 
ultimos días. El viernes, al cho
car dos trenes expresos, hubo 
que lamentar la muerte de 16 
personas.

La colisión de hoy se produ
jo cuando un tren que se dirigía 
a esta capital fue alcanzado por 
otro. A consecuencia del choque 
se orimnó un incendio.

Además de los 22 muertos, 
se han retirado hasta ahora 39 
heridps, varios de ellos de grave
dad.

EXPLOSION EN 
UNA CENTRAL 
NUCLEAR

BRUSELAS, (Efe).- Una 
explosión en la central nuclear 
de Tihange, sin consecuencias 
graves, alarmó anoche a los ha
bitantes que la oyeron hasta a 
dos kilómetros y medio de dis
tancia.

Un comunicado de la direc
ción informa hoy que la explo
sión tuvo lugar en una sala auxi
liar de calderas de calefacción, 
alimentadas con fuel-oil.

El incendio que se originó a 
continuación, añade el comuni
cado, fue rápidamente extingui
do por los bomberos y sólo cau
só limitados daños materiales.

La explosión se debió a una 
mala combustión y no afectó 
fiara nada al funcionamiento de 
a central nuclear, que continuó 

a pleno rendimiento, concluye 
el comunicado.

Nicaragua
NUEVOS 
GOLPES 
DELA
GUERRILLA
SANDINISTA
fí/VAS (Nicaragua), 9 (Efe). 

Nuevos ataques a las posiciones 
de^ la Guardia Nacional en la 
frontera común con Costa ñica 
se produjeron el domingo por 
parte de la Brigada Internacio
nal del "Frente Sandinista de 
Liberación Nacional" (FSLN).

El comandante de esta zona 
militar, í, -^ral Gonzalo Evertz, 
dijo ayer que los ataques, efec
tuados con morteros, se produ
jeron en tres puntos denomina
dos "Los Mojones", "Paolo Lu
cio" y "Peñas Blancas", entre 
el cruce fronterizo internacional 
y la costa del Pacífico.

Los ataques, según el general 
nicaragüense, fueron cortos, y 
ocurrieron por la mañana.

Ayer retornó la tranquilidad 
al sector, pero se mantiene la 
tensión entre la población civil, 
que en gran parte ha tenido que 
abandonar sus ranchos o vivien
das.

El general Evertz añadió que 
la tranquilidad total volverá a la 
zona cuando llegue el grupo de 
observadores de la Organización 
de Estados Americanos (OEA), 
que los Gobiernos de los dos 
países han solicitado.

Ello asegurará la neutralidad 
que en el conflicto político nica
ragüense afirma mantener el Go
bierno del presidente Rodrigo 
Carazo Odio.

El presidente nicaragüense, 
Anastasio Somoza, asegura que 
los ataques e incursiones de 
grupos guerrilleros de nicara
güenses y extranjeros en fa fron
tera Sur, provienen de territorio 
costarricense.
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Informe de los servicios policiales 
en Zaragoza durante 1978 

Zaragoza alcanzó 
el más bajo indica 
delictivo de España

El jefe superior de Policía, don Federico Cavero Javega, con sus 
más próximos colaboradores, durante la conferencia de fí'ensa 
gue se celebró ayer con los informadores locales.

• Fueron realizados millares de 
servicios de significación 
humanitaria y de ayudas de 
socorro

puedan responder con la en
trega y eficacia que deman
dan su profesionalismo y vo
cación de servicio; que recla
men nuestra actuación en la 
seguridad de que si la recla
mación es legalmente aten
dible, jamás les será negada 
o regateada, cualesquiera 

sean el riesgo o la fatiga que 
comporten”.

CINCUENTA patrullas
DE LA POLICIA 
NACIONAL, VIGILAN 
LA CIUDAD 

En la amplia conferencia

de Prensa destacó, entre 
otras cosas, la creación de 
los servicios policiales de ba
rrio, y que actualmente, cin
cuenta patrullas de ía Poli
cía Nacional (denominación 
que sustituye a la de Policía 
Armada) funcionan en la ca
pital en servicio y ayuda al

ciudadano.
La reunión del Sr. Cavero 

y altos jefes de Zaragoza 
con los periodistas, fue muy 
agradable y puso de relieve 
el elevado espíritu de servi
cio y entrega a la ciudad por 
parte de todos los servicios 
policiales.

ZARAGOZA, 9 (ARA- 
GON/expres).— Ayer tarde, 
en un almuerzo informativo, 
el, jefe superior de Policía, 
don Federico Cavero Javega 
se reunió con los represen
tantes de los periódicos y 
emisoras para dar cuenta del 
balance de los servicios pres
tados por la policía zarago
zana, a lo largo del año 1978.

Acompañaban al jefe su
perior, don Luis Montes de 
Aza, inspector de Servicios; 
don Luis Gómez Borderías, 
secretario general; don An
tonio Guerrero Durán, jefe 
accidental de la Policía Na
cional; don Antonio Sánz 
Mayo, jefe de la Brigada Re
gional de Seguridad Ciuda
dana; don Emilio Ruiz Amu- 
nia, jefe accidental de la Bri
gada Regional de Informa
ción, y don Manuel Federi
co Calles Tallón, jefe del 
Gabinete de Prensa.

El señor Cavero, en diálo
go abierto y cordial, explicó 
que para el Cuerpo General 
de Policía-no había supues
to ninguna dificultad el aco
plarse al proceso democráti
co en curso, y que la Policía 
se somete, exclusivamente, a 
la Ley existente.

Presentó, con cifras veri
ficadles, el balance policial 
del año en Zaragoza, cuyas 
cifras, comparativas, pare
cen muy alentadoras, si nós 
atenemos a las que arrojan 
ciudades con similiar igual
dad de habitantes, por las 
que el índice delictivo de 
Zaragoza, parece de los más 
bajos de España. Lo que ha
ce falta —dijo— es que el 
ciudadano se ayuda ayudán
donos a nosotros. Y para és
to también solicitó la cola
boración de los medios in
formativos.

Seguidamente recogemos 
algunos datos comparativos 
de este balance, en el que se 
refleja la labor del Cuerpo 
Superior de Policía, (antes 
Cuerpo General de Policía) 
y de la Policía Nacional (an
tes Policía Armada), nuevas 
denominaciones acuñadas 
por la reciente Ley de Poli
cía.

Ante el fenómeno univer
sal de aumento de la delin
cuencia, Zaragoza sigue ocu
pando una afortunada posi
ción en el contexto español, 
como España lo ocupa en el 
conjunto mundial.

DELITOS MAS 
SIGNIFICATIVOS 
EN 1978

Delitos denunciados, 
7.510; faltas denunciadas, 
4.894; robos, 1.438; robos 
con intimidación, 148; aten
tados contra honestidad, 80; 
agresiones a personas, 631; 
•sustración de automóviles, 
1.563; recuperación de auto
móviles 1.440; hurtos 1.173; 
homicidios, 6.

Pero no hay estadística

posible de las horas de in
somnio de los policías y de 
las negadas al descanso en 
días y circunstancias en que 
cualquier ciudadano disfruta 
del ocio y la familia.

SERVICIOS DE LA 
BRIGADA DE 
SEGURIDAD 
CIUDADANA

Ha realizado las siguien
tes intervenciones, cuyo al
cance ciudadano y significa
ción humanitaria alcanzan 
un alto índice de protección 
a la sociedad.

Auxilio a enfermos en 
domicilio y en la vía públi- I 
ca, 84; auxilio a ancianos, 
heridos en accidente de cir
culación y por causas varias, 
180; presencia en domicilios 
por llamadas a causa de fa
llecimientos, 107; recogida 
de menores fugados del do
micilio, 69; auxilio a perso
nas por agresión o amenazas 
370; auxilio por delitos y j 
faltas contra la propiedad o 
daños, 596; auxilio por mo
lestias o por escándalo, 104; 
llamadas falsas anunciando 
colocación de bombas, 139; 
intervenciones con ocasión 
de incendios, 312;falsas alar
mas sobre enfermos en do
micilios, 4; falsas alarmas en 
entidades bancarias, 352; in
tervenciones en suicidiós o 
tentativa de suicidio, 41; in
tervenciones por delitos y 
faltas contra la moral, 35; 
intervenciones en homici
dios y homicidio frustrado, 
13; detenciones o presenta
ciones por delitos, reclama
ciones y sospechosos, 940; 
otras intervenciones, 5.312.

EL PROBLEMA DE LOS 
MENORES

. ¡nforme recoge tam- actualidad y más
bien el Sran problema que —añade .lues-
representan los menores en entrevistado— cuando 
la delincuencia mundial y distintas regiones de Es- 
senala que, urge el perfeccio- paña van a tener su autono- 
namiento de unas estructu- ^«a casas regionales de
ras pedagógicas correctivas y jg unión entre
recuperadoras ajenas al De- , distintas reaiones 
recho Penal, pero resistas —¿y ustedes creen que 
considerando que adernas podrán desarrollar esta labor 
de la edad que puede ser ciudad?.

cuenta la Centro Gallego tiene
peligrosidad, que puede ser g, .gf^g^do de la “Xunta” y 
mucha pese a corta edad, estamos dispuestos a que 

nuestras instalaciones sean 
habituales, _que hacen e un vivo exponente de la cul- 
delito su profesión, es preci- gallega, para que los
so arbitrar severas formulas araaoneses la conozcan 
de defensa social que, ade- —¿Han oreoarado 'uste- 
más de afirmar la total esti- .
mación de la dignidad del ”9“" Programa de ac 
delincuente como ser huma- —Organizaremos confe-

.9° rnenoscaben la pro- rencias a cargo de persona- 
teccion de sus potenciales ^g ,^5 ,g.
victimas. tras, exposiciones de arte y

todo aquello que puede sig-
COLABORAR CON LOS nificar un mayor acerca- 
SERVICIOS POLICIALES miento cultural y humano 
---------------------------------------- entre gallegos y aragoneses.

—¿A cuánto asciende la
Urna vez más exhorto a colonia gallega en nuestra 

los zaragozanos —dijo el Sr. ciudad?.
Cavero—, a colaborar con —Según nuestros infor- 
sus policías para que éstos > mes, entre cinco mil qui-

Nuevas instalaciones del Centro Gallego

Los centros regionales
lazn de union Lós gallegos, más 

discriminados en 
su tierra que fuera

AS casas regionales 
han sido hasta ahora 

unos centros donde se reu
nían unos cuantos españo
les. emigrados de una región 
a otra por razones laborales 
familiares y charlaban de su 
tierra con aire de nostalgia. 
Sin embargo, ahora es todo 
muy distinto y aún lo será 
más con los nuevos cambios 
que se avecinan en este país. 
Los gallegos han sido unas 
personas que se han despa
rramado por todo el mundo. 
En nue^ra ciudad existe 
una importante colonia ga
llega. Hace unos días fue 
inaugurado el nuevo Centro 
Gallego, que puede ser un 
gran centro cultural. Nues
tro compañero ANDY LO
PE ha conversado con don 
José Luis Soto, presidente 
de dicho centro.

LOS CENTROS 
REGIONALES DEBEN 
DE CAMBIAR SU 
CONCEPCION CLASICA

nientos y seis mil. Sin em
bargo, solamente tenemos 
como socios a unos tres
cientos.

—¿Pertenecen algún tipo 
de asociación?.

—En primer lugar perte
necemos a la Federación 
Provincial de las Casas Re
gionales, asimismo a la Fe
deración Nacional y directa
mente a la Asociación Mun
dial, la cual agrupa a más d^ 
dos millones de gallegos re
partidos por todo el mundo.

LOS GALLEGOS ESTAN 
MAS DISCRIMINADOS EN 
SU TIERRA QUE EN 
OTRAS REGIONES

—Los gallegos están más 
discriminados en su tierra 
que en otras regiones. Por 
ejemplo, los aragoneses los 
acogen maravillosamente.

—Perdón, Sr. Soto ¿Pero 
no será esto un tópico?

—En absoluto. Los arago
neses, pue son poco hospita
larios para ellos mismos, sin 
embargo se vuelcan hacia los 
de fuera y de eso tenemos 
múltiples hechos que lo pue
den atestiguar.

—¿cómo han conseguido 
el levantar estas magníficas 
instalaciones con las que 
cuentan ustedes?.

—En primer lugar con las 
cuotas dejos socios funda
mentalmente. Asimismo, el 
alquiler de servicios y, final
mente, los beneficios que 
nos reportan los dos bingos 
que la Federación de Casas 
Regionales tiene montados 
que se reparten equitativa
mente.

—¿Cuándo funcionará es
te gran salón de actos?

—Tiene unos trescientos 
metros cuadrados, se está 
acondicionando y pienso 
que para el mes de septiem
bre estará yá en pleno ren

dimiento. También lo po
drán utilizar otros centros 
regionales, siempre que sea 
para actos culturales.

—¿Entonces no es un co
to cerrado para unas perso
nas?

—Al contrario. Incluso 
me gustaría que los zarago
zanos lo visitasen con asidui
dad.

—¿Creo que tienen una 
magnífica biblioteca de te
mas gallegos?.

—Sin duda alguna, la me
jor que hay fuera de nues
tra región. Está siempre dis
puesta para que cualquier 
estudioso ó simple curioso 
quiera verla.

Afortunadamente el Cen
tro Gallego está regido por 
unas personas que trabajé'' 
afanosamente por un mejor 
entendimiento de las regio
nes, cosa fundamental en 
estos tiempos.
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Javier Solana, Cazcarra, Labordeta, Martín Retortillo, Bolea y 
Gómez Tutor, nombres casi seguros para las elecciones de Zaragoza

LAS CANDIDATURAS
ZARAGDZANAS
SE PERFILAN

ZARAGOZA, 9.- (ARA- 
GON/expres).— Con la apa
rición oficiosa de la lista de 
candidatos a las elecciones 
legislativas por el Partido 
Comunista, se ha producido 
en las últimas horas un con
siderable avance en la clarifi
cación política de cara a las 
urnas del 1 de marzo, en 
Aragón.

El P.C.E. presentará, por 
Zaragoza, a su número uno, 
miembro de los comités cen
tral y ejecutivo, Vicente 
Cazcarra Cremalie. Junto a 
él aparecerán por primera 
vez hombres catalogados co
mo independientes y aspi
rantes a escaño por el grupo 
comunista. Entre estos inde
pendientes el P.C.E. presen
tará, en la lista del Congre- 
so, a Lorenzo Martin Retor- 
tilio (ex—senador de la 
C.A.tJ.D.) y al cantautor Jo
sé Antonio Labordeta (ex- 
—dirigente del P.S.A.).

Entre otros, figura tam
bién en la lista del P.C. por 
Zaragoza Luis Yrache. Por 
lo que se refiere a Fidel Iba- 
ñez, su nombre va a servir 
como cabecera de serie pra 
el Senado. A Huesca y Te
ruel marchan Anchel Conte 
y el sociólogo Enrique Gas- 
tón, hermano del ex- 
-diputado y ex- presidente 
del P.S.A.

NO HABRA OTRA C.A.U.D

JOSE A. LABORDETA
A la vista de las candida

turas comunistas, puede dar
se ya por descartada cual
quier posibilidad de crea
ción de una nueva candida
tura de unidad democrática 
como aquella que el 15 de 
junio llevó al Senado a Sainz 
de Varanda, a García Mateo 
y a Martín Retortillo, y que 
fue fruto de un convenio 
electoral suscrito por varios 
partidos de izquierda, entre 
los que se encontraban el 
PSOE y el propio PCE.

Por lo que se refiere a las 
restantes provincias aragone
sas y a las candidaturas co
munistas, es de resaltar la 
ausencia de nombres como 
el del ex—sacerdote obrero 
Francisco García Salve, que 
en las anteriores elecciones 
legislativas encabezara la lis
ta del P.C.E. por Huesca.

LOS CARLISTAS TAMBIEN

Asimismo, y de fuentes 
oficiosas, se nos asegura que 
el. Partido Carlista de Ara- 
9ón va a ir esta vez a las 
elecciones presentando can
didaturas al Congreso por 
las tres* provincias aragone- 
^s. La lista zaragozana esta
rá encabezada por el actual 
secretario general de este 
arupo político, José Miguel 
Gómez Tutor.

FERNANDO MOLINE
han hecho ya los comunis
tas.

LA UCD ESTA AL CAER

Por último podemos de
cir que se considera inmi
nente el anuncio oficioso de 
los nombres que compon
drán las diferentes listas 
electorales del partido gu
bernamental, la UCD. Al pa-

GOMEZ TUTOR

recer la decisión final sobre 
el contenido de estas listas 
ha de partir de Madrid, y és
ta podría producirse en el 
transcurso del día de hoy.

Mientras ese anuncio de 
la UCD se produce, se asegu
ra aquí, en medios allegados 
al partido gubernamental 
que el nombre de Juan An
tonio Bolea, hasta ahora 
presidente de la Diputación 
General de Aragón, figurará

BOLEA FORADADA

a la cabeza de una de las lis
tas de Zaragoza. Que José 
Ramón Lasuén esta- 
rá ausente de la- candida
tura de Teruel, entre otras 
cosas porque va a formar su 
propia candidatura en Madrid 
que posiblemente también 
sea apartado de los cuadros 
electorales el nombre de 
León José Buil, ex—dipu
tado por Huesca, debido so
bre todo ai mantenimiento 
de un criterio político diver- 
Mnte con respecto al defen
dido por la agrupación zara- 
*gozana de UCD.

Esta mañana parecía caer 
en saco roto el rumor, di
fundido desde los mismos 
cuadros ucedistas. de que un 
ministro del actual Gobier
no sería designado por Arias 
Salgado para encabezar la 
lista zaragozana del Congre- 
eso, desplazando así.a Juan 
Antonio Bolea ai primer 
puesto de la lista senatorial. 
Ésta opción al parecer, no 
ha sido acogida con^beneplá- 
cito por la mayoría de los 
hombres influyentes de 
UCD en Aragón, quienes 
por otra parte ya han co
menzado a reservar hombres 
y nombres para confec
cionar las listas de las elec
ciones municipales de abril.

EL PRESIDENTE DE 
LA UAGA DESMIENTE 
SU AFILIACION A UCD

Ayer una emisora local 
lanzó la noticia de que Fer
nando Moliné, presidente de 
la UAGA y de la Cámara 
Agraria, pasaba a engrosar 
las filas ucedistas lo que de
termina un gran revuelo en 
los medios agrícolas zarago
zanos por la trascendencia 
política que podrían tener 
para la Unión las posibles 
implicaciones comunistas 
de cara a sus afiliados, me-, 
dianos o grandes propieta
rios, que pudieran reconsi
derar su permanencia en el 
grupo. La afiliación de Mo
liné a UCD podía despejar 
muchas incógnitas y refor
zar su postura dentro del 
agro aragonés.

"A/e" se ha puesto en 
contacto con Fernando Mo
liné y éste ha negado en ro
tundo que esa afiliación se 
haya producido y ha afirma
do que las cosas continúan 
como estaban y que UAGA 
se mantendrá en la misma 
línea.

VELANDO 
las urnas 

zaragozanas
SEÑOR, qué barullo se está liando en la Dere

cha, que una vez más va a comparecerán las 
elecciones fragmentada en tantas banderías como 

ambiciones, vanitkidas o rencorcrtlosaJïentan ensus 
jefes de fila. Pass» y vean.

• Nos aseguran qae ya están circulando Iotas 
para recoger firmas de apoyo a Hipólito Gó

mez de las Roces, tu» a través del PAR y su enten
te con la Democracia Cristiana aragonesa Intenta
ría actuar como eje de cristalización de la Derecha 
en Zaragoza. Por cierto, que si nuestras fuentes no 
fallan —que no creemos—, entre los más activos co
laboradores de esta operación se encontrarían un 
ex-torero y hasta un señalado representante de la 
extrema derecha zaragozana. Cosas veredes.

• Y siguiendo con Gómez de ie^ Roces y el 
PAR, alguien nos ha sopiado ai oído que 

hoy el partido celebra junta; y nos dice algo más, 
algo que nos deja perplejos: Cruz Martínez Esté- í 
rucias, ei exministro que el 15J sofrió en Teruel 
un descalabro electoral de pronóstico reservado, J 
podría ir -y muy bien colocado- en las listas ] 
del PAR. Lo que no deja de sorprendemos porque, 
que nosotros sepamos, ei señor Martínez Esterue- 
iæ sigue perteneciendo a Alianza Popular. Claro j 
que a raíz de la escisión en Alianza hay tal guirigay i 
de grupos y proyectos que ya no se sabe con segu
ridad dónde está cada uno, ni mucho menos dónde I 
va. I

Sin salimos de la Derecha, nos dicen ai oído 
que no pasemos por alto una miní*cena-poií- 

tica celebrada recientemente en "Imperia". Vale.

Por cierto, que hoy estará en Madrid José
Luis Casado, convocado por Fraga, como los 

demás dirigentes provinciales de AP, para ir perfi
lando listas y estrategias electorales.

•
 ¿Y qué pasa en UCD?,se preguntarán uste
des. Pues bien, gracias. Es un decir, porque 

las cosas no están demasiado claras entre los hom
bres del partido gubernamental en Zaragoza. Quien 
puede nos dice que parece descartada la especulada 
inclusión del ministro de Comercio o el de Justicia 

encabezando la candidatura de UCDpor Zaragoza. 
De todas formas, la solución al jeroglifico va en po
cas horas. Hoy —o a más tardar mañana- UCD 
dará sus listas definitivas.

Si a usted le dicen que el Partido Social- 
demócrata aragonés está intentando renacer 

con una proyerición muy intensa sobre la clase 
media zaragozana, pueden creérselo. Pero si le 
dicen que los socialdemócratas van a contar con el 
refuerzo de Emilio Gastón, pongan cara de póker y 
esperen unos días. Nada sabemos de seguro, 
porque esta mañana ha llamado “A/e" a su despa
cho de abogado y nos han dicho que “el señor 
Gastón está de viaje"; nada sabemos de seguro, 
pues, pero se nos hace muy cuesta arriba ver a 
Emilio Gastón en la socialdemocracia. ¿A que a 
usted también?

¿SOLANA POR EL PSOE?

La confección de rela
ción de candidatos sigue rea
lizándose, al parecer, en la 
sede del PSOE. Hasta el mo
mento han trascendido po
cos datos de este grupo polí
tico con relación a las elec
ciones de marzo. Tan sólo se 
sabe que hay importantes 
diferencias de critetio en éí 
seno de sus cuadros directi
vos regionales, por lo que es 
muy posible que se confir
me el rumor de que el Comi
té Federal designe a uno de 
SMs miembros, Javier Solana, 
como número uno para la 
lista zaragozana.

Es de suponer también 
Que el PSOE presente candi
datura propia para el Se
nado por las tres provincias 
Aragonesas, al igual que lo

DOS COCHAMBROSOS 
INSTITUTOS DE ZARAGOZA
ZARAGOZA, 9 (ARAGON/- 

exprés).— Recibimos un escrito 
firmado por dieciséis de los die
ciocho profesores del I.N.B. 
Mixto número 5, de Santo Do
mingo, en el que se detalla la pe- 
sima situación en que se encuen
tra el citado centro en obras, 
con un water para los 335.alum- 
nos, sin biblioteca, recreos, algu
nas aulas insuficientes, suciedad, 
sin salón de actos y sin profesor 
de Dibujo, entre otras anomalía^ 
y deficiencias y las posibles solu
ciones a esta situación, de entre 
las que la más factible era el 
traslado al I.N.B. "Goya", en el 
que hay —según dicen— 580 pla
zas vacías.

Los profesores y los delega
dos de los alumnos del Instituto 
de Santo Domingo hablarr de 
que "es inviable pedagógicamen
te dar clases en las condiciones 
que la Delegación Provincial de 
Educación y Ciencia quiere im
ponernos" y que asimismo "es 
intolerable que existiendo posi
bilidades de podernos trasladar s 
otro centro estatal— por ejem
plo el I.N.B. '"Goya"—senos 
niegue esta solución". Terminan 
diciendo > que "no es esta la 
igualdad entre los hombres de 
que habla la Constitución"

Puestos en contacto con la 
Delegación Provincial del Minis
terio de Educación y Ciencia, el

Delegado nos ha aclarado que la 
posibilidad del traslado de los 
alumnos del Santo Domingo al 
Instituto "Goya" era física
mente imposible y que no había 
locales disponibles para ese tras
lado y, a su vez, era necesario 
iniciar las obras para las que ya 
estaban concedidos los créditos 
que entraban dentro de los Pac
tos de la Moncloa. Ello suponía, 
desde luego, una perturbación 
para el alumnado puesto que se 
había reducido al cincuenta por 
ciento al patio de recreo aunque 
se había habilitado en sU totali
dad en salón de actos que antes 
estaba divivido. Pero era necesa
rio reformar el Instituto y no in-

El antiguo Pignatelli dominado 
por las ratas
El de Santo Domingo sólo dispone
de un W.C.para

terrumpir las clases.
Estas obras supondrán una 

habilitación total del edificio y 
que, una vez concluidas, se pue
da impartir enseñanza a nove
cientos sesenta alumnos.

Por lo que respecta al Pigna
telli, el Delegado de Educación 
y Ciencia nos ha confirmado 
que había un crédito suficiente 
para la programación de las 
obras, pero que en este edificio 
el Ministerio estaba en precario 
puesto que era propiedad de la 
Diputación Provincial. Si se lle
gaba a un acuerdo con la citada

335 alumnos
Diputación habría créditos sufi
cientes para realizar las obras ne
cesarias para que el Pignatelli 
fuera un auténtico instituto de 
enseñanza.

Respecto a la noticia difundi
da en Zaragoza de que en el Pig
natelli había ratas, el Delegado 
ha aclarado que eso es inevitable 
y que el viejo recinto es un au
téntico criadero de tales anima
les. Pero también aclaró que él 
Ayuntamiento había dado órde
nes de desratizar aquel lugar y 
que suponía que esta orden se 
había cumplido.
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£L día de Reyes Magos es la jornada en que 
cientos de miles de juguetes son 
entregados portos padres que hacen las veces de 

Melchor, Gaspar y Baltasar. A unos les pusieron 
juguetes que salían en la ‘^tele”, otros 
didácticos que les servirán para que su formación

El MUNDO de
los lUGUETES

Hemos pulsado la opinión 
de seis establecimientos 

de ventas de juguetes. Estos han 
ido desde dos grandes almacenes, 
dos tiendas exclusivas de jugue
tes, un puesto en un mercadillo 

■■ Las ventas han sido
¡guales a las del año 
pasado

que cuando llega los Reyes, tam
bién vende juguetes y un fabri
cante. Los datos que nos han 
proporcionado con la condición 
de no dar los nombres comercia
les y nosotros gustosamente asi' 
lo hacemos.

Según el fabricante consulta
do el precio de los juguetes 
aumentó entre un diecisiete y 
un treinta por ciento, respecto a 
los del año anterior. Esto depen
día de la calidad de los mismos 
y posit^le aceptación por parte 
del público. Como los juguetes 
se empiezan a fabricar en enero 
para atender la campaña del año 
siguiente, esto supone una gran 
inmovilización de capital duran
te varios meses, lo cual en estos 
momentos es muy arriesgado.

hecho hay que tener en cuenta, 
pues muchas veces aunque el hi
jo le guste una cosa es su padre 
quien decide.finalmente. La pre
sentación y acabado del mismo 
es muy importante, aunque la 
calidad de los mismos deje mu
cho que desear.

—Nosotros empleamos ios 
mejores materiales —añade el 
entrevistado— lo que sucede es 
que a los crios les gusta romper 
las cosas y esto es.una afirma
ción— que nadie puede rebatir.

España exporta una gran can
tidad de su frabricación, pues el 
mercado interior no puede ab
sorber toda la producción. Las 
ventas a comercios de nuestra 
ciudad han sido similares a las 
del año pasado en los grandes 
establecimientos y en los peque
ños comercios inferior, aunque 
no en gran cuantía.

Cada año hay que "inventar” 
nuevos juguetes, más atrayentes 
para los padres y los niños. Este

diiii:í: vcsperniio ataijoiit:'
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sea más completa. Cada familia los compraba 
según su nivel económico. Ahora, los restantes 
que están sin vender se ofrecen a unos 
precios muy por debajo de su cotización normal. 
Nuestro compañero ANDY LOPE ha 
preparado el siguiente informe.

■■ En las reba/as
se venden a 
precios de costo 

La venta al detall asimismo 
ha sido igual en cantidad, pero 
superior en dinero, debido lógi
camente al alza de los mismos. 
Sin embargo, los stocks, que 
aún les quedan los "liquidan" a 
un treinta por ciento más bara
tos, para así quitarse de enci
mas unos productos que pier
den su valor en unos meses.

DISTRIBUCION DEL DINERO 
DE UN JUGUETE

Si tomamos por ejemplo, un 
juguete que vale mil pesetas po
demos realizar un desglose de a 
que'apartados corresponde parte 
de esa cantidad. En primer lu
gar, tenemos los salarios, seguros 
sociales del trabajador etc, que 
le corresponderían unas trescien
tas pesetas. La fabricación, uso 
de materiales, proyectos que no 
se llevan a cabo pero que supone 
también dinero, esto oscilaría 
entre las doscientas veinticinco 
a las trescientas pesetas. Cien pe
setas, o tal vez un poco menos 
-depende de la empresa que sea- 
para dedicarlo a campaña de pu
blicidad, sobre todo televisión y 
muy poco de prensa. Así, los 
juguetes se los ponen en primer 
lugar a los niños a través de la 
"pequeña pantalla". El margen 
comercial es de doscientas pese
tas o si usteded quiere lllamarle 
beneficio. El resto, queda para 
repartir entre transporte, alma
cenamiento, péroidas posibles.

etc. Estos datos pueden vérse 
alterados según la producción de 
cada empresa, pero podríamos 
denominarlo en el "juguete-tipo" 
En la actualidad los fabricantes 
están preocupados porque los 
salarios suben más de lo que 
ellos piensan y al ser este aparta
do el más importante, los pre
cios de los juguetes se disparan 
también de año en año.

EN LAS REBAJAS DE 
JUGUETES SE NO SE 
PIERDE NADA

Ahora es el momento de que 
usted pueda ahorrarse mucho di
nero en los juguetes que hace 
tres días valían un cuarenta 
por ciento más caro. Claro que 
la ilusión de que los niños reci
ban su juguete el día de Reyes y 
no al día siguiente también vale 
mucho dinero. En la actualidad 
ios comerciantes lo que hacen es 
poner los juguetes al precio de 
costo y por lo tanto no pierden 
ni una peseta. Claro que para 
ellos tenerlos almacenados es di
nero invertido que se puede per
der y por lo tanto lo mejor es 
quitárselo de encima como sea 
y cuanto antes mejor.

El mundo del juguete está 
ya en su declive hasta dentro de 
once meses en que de nuevo la 
publicidad nos hablará de las ex
celencias de la muñeca que hace 
de todo y que le cuesta a papá 
el esfuerzo de tres u cuatro ho
ras de trabajo.

W9H
Por Ben/amín 
BE/VTUfíA REMACHA

DIAS de listas y rebajas. Las listas preocupan 
a los políticos y las rebajas a las amas de ca
sa. Unas y otras son como liquidaciones de restos 

invendibles y buen negocio psicológico. Los co
merciantes ponen una cruz a los precios de antes 
y los políticos a los miembros de los partidos que 
no entran en la relación.'Pero a mí la lista queme 
preocupa es la del censo porque ya no pude votar 
en el último referéndum puesto que éste no se mo
difica nada más que a fin de año y no me gustaría 
tener que hacerlo ahora para diputados y senado
res de Madrid cuando lo que me va a mí son los 
diputados y senadores de Zaragoza.

Por ahora hace un año que me vine a vivir a mi 
provincia natal y, pese a todas las dificultades que 
uno encuentra para ser siempre uno mismo, me 
parece que el balance tiene que ser positivo. Con 
rebajas en las ilusiones que a uno siempre le acom
pañan, pero positivo. Ya sabe que siempre llega 
“Paco con la rebaja”. La rebaja de precios o la 
rebaja de ilusiones, cuando lo que se debía procu
rar rebajar siempre tenía que ser los disgustos y lás 
malas intenciones.

lo que tengo que estar más satisfecho de 
mi venida a Zaragoza, en carne mortal por

que en'la otra no me habría servido de nada, es en 
mi contacto con la gente de mi tierra. El otro día 
decía un gallego que los aragoneses, que no somos 
muy complacientes con nuestros paisanos, nos 
volcamos con los de fuera. Sin embargo eso es una 
verdad a medias. Yo creo que el aragonés se vuelca 
con los de otras regiones y los mismos aragoneses. 
Nos entregamos siempre. Lo que ocurre es que so
mos más exigentes con nuestros paisanos que con 
los demás. Y eso es bueno qué así ocurra porque 
de esta forma se nos pide y nos pedimos a nosotros 
mismos un renovado afán de superación. Yo he 
tratado de hablar con todo el mundo, he procura
do comprender los problemas que se me plantea
ban, he ido al diálogo directo y he luchado lo inde
cible por, conscientemente, no hacerle daño a na
die. Si alguna indiscreción he cometido, cúlpese a 
ese otro yo que siempre acompaña la personalidad 
del periodista.

¿Logros positivos para nu^tra ciudad y nuestra 
región? Zaragoza, dos veces milenaria, no se arregla 
en un año. Y no la pretendo arreglar yo aunque sea 
el eco de las peticiones repetidas a lo largo de mu
chos días: la petición de más limpieza, la petición 
de más respeto por parte de los partidos políticos 
al colocar sus propagandas —respetó a otros anun
ciantes, respeto a las paredes, respeto a los monu
mentos-, la petición de más dulzura por parte 
de los conductores de autobuses, la petición de jar
dines o zoológico, la petición de mayor rapidez 
en las obras de las vías públicas que afectan a los 
peatones...

las aceras del Coso apenas les 
)S detalles que parece que se 

completarán en un par de días. Todo llega en este 
mundo. Ahora habrá que confiar en que las máqui
nas de asfaltar hagan su labor con rápidez y efica
cia y para San Valero esa populosa vía será una 
moderna vía de circulación aunque las baldosas 
empleadas no sean muy acertadas que digamos. En 
este aspecto yo sería un mal edil porque siempre 
elegiría lo bello antes que lo práctico. Por ejemplo: 
a mí me parecen bellísimas las placas de cerámica 
con las que se señalan todavía algunas calles zara
gozanas y vulgares y sin personalidad las otras de 
chapa. Alguien me ha argumentado que éstas son 
mucho más prácticas y que las otras hay que estar
las reponiendo a cada momento. Pero yo pienso 
que no sería tan costoso este presupuesto alfarero 
y así se daba trabajo a un grupo artesanal que tien
de a desaparecer. Y aprovecho la ocasión porque 
en el día de hoy se les va a rendir un homenaje a 
varios artesanos alfareros en la sede del Colegio 
Oficial de Arquitectos de Aragón y Rioja, en la 
calle San Voto, esquina a la plaza de Santa Cruz. 
Coincide este acto con el concierto de Pilar Bayo
na, la pianista que es de Zaragoza tanto casi como 
el mismísimo Ebro.
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CARLOS 
MONCIN 
ARTISTA

FOTOGRAFO

PUERTA DE ALCANTARA ¡lartaila iln Santa María
H "Obtener una buena fotografía 

más que de la cámara depende 
de quien la maneja"

EL MITO DEL 
CARTERO

Al iniciar el año 79 y en justo homenaje a nuestro 
destacado redactor bilbilitano José María Muñoz Calleje
ro, reproducimos esta crónica escrita a vuela pluma, con 
motivo de la huelga nacional de comunicaciones postales, 
y que fue publicada en estas mismas páginas de “Calata- 
yud/exprès el 24 de febrero de 1978, ya que sigue tenien
do actualidad por las huelgas de celo repartidas por la 
península, y por las “aparentes” que suponen la paraliza
ción del servicio postal en España durante todas las fiestas 
navideñas por los tres “puentes” consecutivos que unos 
disfrutan y otros padecemos.

De tiempos se ha dicho que en España lo único que funcio
naba impecablemente era Correos. Unas décimas de aproxi
mación en seriedad y exactitud se le asignaban también a la 

“Renfe”. Pero ello debió ser antes de que el monopolio iniciase 
sus reajustes de personal. De tal forma que, por las inexplicables 
fechas quemadas en la entrega de mercancías, parece ser que ha 
mutilado los cupos de auxiliares. Y, claro esta , sus abunaantes 
planteles de jefes no van a ponerse a cargar y descargar vagones.

SEA lo que fuere, la palma del servicio puntual e infalible se 
la llevaba el premio carteril. Para los niños, sobre todo, el 
cartero, con su gorra y su bolsón de cuero, era un ente mitológi

co capaz de recorrer todas las distancias, hasta las recónditas del 
viento. En las cercanías rememorantes de los Reyes Magos lo 
imaginaban por lejanías de algodón y escarcha, atravesando ma
res plateados y senderos de estrellas para entregar misivas infanti
les. Los propios papas no eran ajenos a tales fantasías. El niño 
insinuaba: “Quisiera escribirles una carta a los Reyes. ¿Cómo la 
enviaré para que la reciban? ” Y el papá respondía: “No te preo
cupes. Pon sus nombres en el sobre de la carta y el cartero los 
buscará para entregársela personalmente”.

Algunas veces, y en cualquier hogar entristecido por cim
brones de ausencia, el niño también quería saber: “Papá, 
tú dices que mamá estará en el cielo. Si le escribo una carta para 

decirle que me acuerdo mucho de ella, ¿cómo podrá recibirla? ” 
Y el papá, tragándose las lágrimas, respondía, procurando que no 

1 le temblase la voz; “Escribe la carta, hijito. El cartero se encarga- 
) rí de que mamá la reciba”.

Todos hemos contribuido, poco o mucho, a crear en el 
alma del niño este mito del cartero. A convertirlo en un 
duendecillo que se cuela por todas las rendijas de lo prodigioso. 

Todos conocemos particularmente un cartero del que sabemos 
los pasos que da y el perímetro que recorre cada fecha. Pero los 
niños-niños no pueden saberlo. Por eso, hasta cuando oyen ha
blar confusamente de cigüeñas y cartas a París imaginan a un 
diligente y fabuloso cartero llevando a remotos nidos las señas 
exactas del domicilio familiar, para que la cigüeña, al traer su 
preciado envoltorio, no se equivoque de chimenea.

Mas he aquí que, en bien pocas fechas, todo ha cambiado.
Entre nosotros y entre los niños. Lejanías de algodón en 

rama, lagos de plata y crestas de luceros se han difuminado en la 
perspectiva de una realidad presente. Adiós botas de siete leguas 
y alados recaderos. El señor de la casa ha clamado impaciente 
ante la abuelita, ante la señora y ante los niños: “ ¡Otro día más 
de huelga! .. ¡Otro día sin cartas y sin carteros! ” Los niños, 
posiblemente sólo los niños, han bajado compungidos la cabeza. 
Con tremenda y dolorosa decepción. De alguna manera los niños 
relacionaban al cartero con caravanas de camellos, y las cente
lleantes de azul. Con algo inefable y amigo que lastimosamente 
acaba de serle arrancado a sus sueños.

PERMITASENOS decirlo, aunque sea en voz baja. Con la 
reciente huelga de servicios postales, el cartero acaba de 
destruir un mito. Un puntual y fanuloso mito de gorra y carte- 

rón: el suyo propio.

J. MUÑOZ CALLEJERO

CARLOS MONCIN DUCE nació en Calatayud, el 7 de 
marzo de 1955, fotógrafo profesional y fotógrafo por arte. 
Dejó sin placas, trofeos, diplomas y premios en metálico a 
la antigua OJE. De sus 22 trofeos destacan a escala nacio
nal: 2 toros ibéricos. Trofeo Gobernador de Zaragoza, pri
mer premio Nacional de fotografía de autor en Villena com
pitiendo con lo mejor de España. Fue co—fundador de uno 
de los Grupos Culturales Bilbilitanos que más ha dado que 
hablar en los últimos años.

¿Por qué te sentiste
identificado en la cración 
Imagen—Palabra—L e tra ?

— Cala ta y ud necesitaba 
grupo cultural en el que 

de

un 
se

ciar sus necesidades de expre
sión y fundamos l—P—L. In
dudablemente con la Imagen 
es con lo que yo me identifi
co. Me brinda muchas satis
facciones.

— ¿Por qué te fuiste al año 
de actuación del Grupo?

— Creo que en principio in
fluyó mucho el tener que mar
charme al Servicio Militar. Más 
tarde mis ideas cambiaron, 
además el Grupo mantenía 
una línea ascendente, pero a 
veces se hacen cosas que son 
irreversibles.

— ¿Por qué ingresaste en 
otro Grupo local totalmente 
fotográfico?

. — No es que ingresara, pue
de decirse que fui uno de los 
padres. Mis ideas eran muy 
concretas, no sólo en la rama 
de la fotografía, sino de cual
quier tema cultural; como to
das las cosas, en principio que
dan muy estéticas, el grupo 
salió para arriba, más tarde lle
gó la apatía y en el grupo el 
rendimiento era del 50 por 
ciento. Como comprenderás 
este sistema de trabajo (ade
más de permanecer en el más 
absoluto anonimato) no lo so
porta nadie y es por lo que 
realicé las tramitaciones 
oportunas para pedir la dimi
sión y todavía no tengo no
ticias.

— ¿Que te ha irnpulsado 
a volver a l—P—L al comen
zar su cuarto año de andadu
ra?

— Al volver a l—P—L— me 
anima el sentido de autono
mía que cada miembro tiene 
en su sección y que me parece 
lo más propio.

— ¿Qué has hecho hasta 
ahora que rnerezca la pena?

— Lo más valioso fue ha
ber colaborado en la creación 
de un grupo como l-P-L- en el 
que en principio trabajé y que 
con el tiempo ha supuesto 
una plataforma de lanzamien
to de muchos valores jóvenes 
que se mantenían latentes.

— ¿ Qué eres capaz de hacer 
de ahora en adelante?

— Ahora mismo preparo 
una exposición monográfica 
sobre "El Plateresco de la por
tada de Santa María", que es
pero presentar muy pronto, 
después continuaré trabajan
do.

A Mt MANERA

Son muchas las Iradiciones navideñas (}ue las 
“ciervias avanzadas” están haciendo desaparecer 
de nuestro cotidiano vivir. Los árboles desplazan 
a los l)elenes, Papa Noei a los Reyes Magos, los 
villancicos no suenan por las calles de puerta en 
puerta, ni la familia hace sus “gracias” un parde 
noches al año alrededor de la mesa, porque hay 
que guardar silencio , ver la televisión, mien
tras los hijos mayores a< han ido a la discoteca 
con el último bocado de turrón en la b<x a, como 
si no tuviesen Iñ'l noches al año para hacerlo.

Algunas de estas desaparecida-s Iradiciones se 
han defendido positivamente en (!alalayud este 
año con el impulso de dos grupos culturales.

J’.Mac organizó un concurso de belenes (pie 
llevó inquietud a la gente que aliñólos baúles en 
donde domiíaii las figuras de barro. Diez premios 
hablan claramente del éxito. I n éxito que tiene 
un matiz especial en el premio de participación 
<olectiva (jue obtuvieron lo.s empleados del amlxi- 
latoiio de la .Seguridad .Social, cuyo detalle repro

ducimos en la fotografía. Estamos seguros que 
el próximo año serán muchos los grupos y parti
culares que desempolven la tradición.

(Jomo también han intentado desempolvar 
con todo éxito la tradición de los villancicos, el 
grupo I.MAGEN-PALABRA-LETRA, con el con
curso de canciones navideñas que tuvo lugar en la 
mañana de .San Silvestre. El primer premio, tro
feo y .S.OOO pesetas fue para el grupo “.San Anto
nio”, el segundo, trofeo y .3.(100 pesetas para las 
alumnas de tercero de BU? de Santa Ana.'l'am- 
bién hubo un premio especial de 2.000 pesetas 
para la joven promesa de 9 años, .fosé Antonio 
Oliva, y otro más de 1.000 para Angela Pilar Or
tiz que con sus 13 años había compuesto la letra 
de los villancicos que interpretó.

Ojalá en la Navidad de este año recién nacido 
intemambiemos entre todos nosotros estos tradi
cionales motivos navideños de una forma aún más 
popular y populosa. y ,,

presentado por “Empleados ambulatorio, - Salvador Min- 
SUijón— de la S. S”, ganador del premio especial para belenes de 

colectividades (detalle)

NAVIDAD-78 EN CALATAYUD

PREPARA UNA EXPOSICION SOBRE

B alaíeresBii Hefa

—Cuando enfocas una foto
grafía, ¿estás seguro de que va 
a ser buena?

— Cuando oprimo el obtu
rador es porque instintivamen
te ya he captado algo.

— ¿Quién colabora más en 
una buena fotografía, el hom
bre, la máquina, la luz o la 
suerte?

— Sin duda alguna el hom
bre, sin el hombre no habría 
base para conseguirla.

— ¿Qué trabajas rhás, la 
velocidad, los metros y el dia
fragma, o el laboratorio?

— El laboratorio, hay mu
chas formas que no se pue
den captar en la vida misma.

— La gente, por sistema, di
ce que el periodismo lo hace 
quien escribe, ¿qué deuda tie
ne el periodismo con los fotó
grafos?

— Muchas veces el periodis
ta gráfico arriesga más que el 
que escribe, su función es más 
demostrativa.

— ¿Cuándo supera la foto
grafía al texto?

— Cuando la fotografía por 

su contenido lo expresa por 
sí sola.

— ¿Cuándo supera el texto 
a la fotografía?

— Cuando la fotografía no 
es suficiente incisiva.

— ¿Cuántas veces has reto
cado una fotografía para con
seguir un encargo mayor?

— Yo, afortunadamente, 
ninguna. La imagen humana 
debe de ser real, retocada me 
resulta muy virtual. Cada arru
ga muestra una personalidad 
que no se puede robar.

— ¿Te sientes capaz de su
plir con tu imagen, la palabra 
y la letra?

— Alguna vez lo he conse
guido, pero es muy difícil.

Del trabajo periodístico y 
artístico hay en el archivo de 
ARAGON/expres un completo 
testimonio. Hace pocas sema
nas su fotografía con una faro
la derribada por un camión 
junto a la báscula municipal 
"usada" para el comentario, 
sirvió para que identificada 
con el texto, consiguiesen jun
tos, lo que quiza por separado 
no habrían alcanzado: que la 

báscula municipal no se use 
por la guardia de tráfico para 
poner denuncias a los trans
portistas.

En ei íerreno de la fotogra
fía artística, de su trabajo de 
laboratorio, cabe esperarlo to
do de Carlos Moncín. Por eso 
sentimos impaciencia por ver 
la exposición fotográfica de
talle a detalle, palmo a palmo 
de la portada de la Colegiata 
de Santa María.

Sergio ZAPATERIA G.

TODOS
LO

DICEN
Ha dimitido el presi

dents de la Agrupación 
Deportiva Bilbilitana. 
Los culpables de su pos
tura han sido el presiden
te y vicepresidente del 
C.D. Calatayud, quienes 
estaban interesados en la 
cesión de dos de sus juve
niles e hicieron primero 
las gestiones con los juga
dores y sus padres antes 
que con la Agrupación.

Magín Casany Inglés 
antes de dimitir concedió 
la baja a Vilches y Cle- 
rencia, para que pudiesen 
fichar por el Calatayud. 
Casany, hombre íntegro 
y trabajador, deja su 
puesto dolorido, porque 
siempre la Bilbilitana ha 
dado toda clase de facili
dades a los jugadores que 
ha solicitado el Calata
yud.

Pensamos que el poco 
tacto ha roto absurda
mente la única organiza
ción deportiva local que 
trabajaba a los alevines, 
infantiles y juveniles. 
Confiemos que quien 
rompió el “juguete” sea 
capaz 
nidad

de reunir con dig- 
las piezas.

El 
ción

Centro de Forma- 
Profesional Emilio

Gimeno ha editado una 
interesante revista hecha 
en equipo por los alum- 
nps, y en donde se pue
de resaltar la perfecta re
dacción de algunos traba
jos, las interesantes entre
vistas a los profesores 
que obtuvieron los pre
mios Limón, Naranja y 
Calabaza, y las caricatu
ras y dibujos con chiste 
dignos para una publica
ción profesional.

Ya parece que no in
tentan que se duerma la 
futura estación de auto
buses. ¿Quién despierta 
el UHF en Calatayud? 
Las publicaciones ofi
ciales de TVE dicen 
que está en funciona
miento hace un año. Aho
ra que no hay quien so
porte ningún programa 
de la primera cadena, es 
el momento de exigir 
constitucionalmente el 
derecho a usar la otra ca
dena (con perdón, no es 
la que usted piensa) y no 
estar incomunicados a 
cadena perpetua.

MARCIALIÑO
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nocxD yima
El presidente que no perdió la brújula

EXZARAGOCISTAS

VAMOS a contarles, como solemos hacer semanal
mente, como fué la pasada jornada futbolística de 
algunos jugadores que fueron del Real Zaragoza y que 

ahora militan en equipos de Primera y Segunda División.
Diarte mereció un aprobado en las filas del Valencia 

que sucumbió en Santander, a pesar de que fué sustituido 
en el minuto diez del segundo tiempo.

Molinos, en el Español que venció al Bilbao, cuajó una 
actuación notable, siendo uno de los hombres más prácti
cos y destacados de su equipo.

Otro de los destacados fué Ruiz Igartua, tanto es así 
que fué la figura de ese sorprendente Burgos que triunfó 
en el Manzanares.

En el Granada, Pepe González, no fué alineado. Izcoa 
pasó una tarde descansada y tranquila, pues los delanteros 
osasunistas no le dieron trabajo. Insfran fué sustituido por 
Zubitur siete minutos antes del final. Durante el tiempo 
que actuó, que fué casi todo el partido, se limitó a cum
plir.

Rubial estuvo bullidor y fué un delantero peligroso en 
Zorrilla, donde el Tarrasa perdió por dos a uno. Una exce
lente parada del meta Llacer impidió que un gran tiro del 
ex zaragocista valiera el empate.

Camacho no fué alineado en el Valladolid.
El Baracaldo empató en casa, sin goles, ante el Jaén y 

Duñabeitia mereció la calificación de aprobado.
Como ven, otra jornada bastante positiva la protago

nizada por futbolistas que un día fueron del Zaragoza.

OTRA VEZ, COPA

Y mañana tenemos, otra vez, fútbol en La Romareda.
Aún no se han apagado los lógicos ecos triunfalis

tas de la victoria sobre la U.D. Las Palmas y nos visita el 
Getafe en partido correspondiente a la competición de 
Copa.

A falta de otros alicientes —aunque no hay que olvidar 
eso tan repetido de que no hay enemigo pequeño— este 
encuentro puede ofrecernos la novedad del debut del jó- 
ven Crespo que ya últimamente viene entrenando con el 
primer equipo, bajo la batuta técnica de Boskov. Vere
mos... El que es seguro que no jugará será Camus, pues ha
brá de cumplir sanción por acumulación de tarjetas, por 
eso parece más probable que en su lugar actúe desde un 
principio Pérez Aguerri. Bueno en su lugar no, porque en 
este caso pasaría Oñaederra al puesto de Camus y Perez 
Aguerri ocuparía el de Oñaederra. En fin, mañana 9 las 
ocho y media de la tarde, que ha sido la hora señalada pa
ra que comience el partido, quedarán despejadas todas es-, 
tas incógnitas.

TEMA CANDENTE

Las peñas zaragocistas siguen recogiendo firmas pa
ra pedir una nueva asamblea extraordinaria en la 
que pudiera revocarse el acuerdo de adelantar una anuali

dad de las cuotas de ios socios. Como se sabe; pretenden 
posponer otras medidas que ellos consideran más iógicasy 
menos honerosas para tantos y tantos bolsillos modestos.

El tema está en la calle y en las diversas tertulias de afi
cionados se comenta y se discute. Suponiendo, qué es 
mucho suponer, que se llegará a anular el acuerdo ¿qué 
pasaría con ios que ya han pagado? El detalle también es 
digno de tenerse en cuenta.

JUVENILES

Hablando del fútbol juvenil y más concretamente 

de la selección, Pedro Buenaventura, que es coordi
nador de ios escalafones inferiores y entrenador del Real 

Betis Balompié, no se mordió la lengua al afirmar lo que 
sigue:

-Está visto y demostrado que los seleccionadores, y 
me remonto a la época de Rial, Santamaría y, ahora. Pe
reda, utilizan el cargo como trampolín para empresas ma
yores. Los que están en el puesto de seleccionador juvenil, 
y el caso es aplicable a Pereda, no conocen la problemáti
ca del fútbol juvenil.

i Así nos luce el pelo!

José Luis ERCILLA

ISKHSB, eaiiteliiso
He de confesar que, desde hace mucho‘tiempo, te

nía unos deseos enormes de mantener un amplio 
diálogo con el presidente del Colegio Aragonés de Arbi

tros, Félix Ichaso. La coyuntura, se nos presentó el pasa
do jueves, y por lo tanto decidimos aprovecharla para de 

'•esta forma, mantener un amplio cambio de impresiones 
sobre nuestros divergentes puntos de vista.

Por lo que pude apreciar, Félix Ichaso, es consciente 
de los problemas por los que atraviesa la clase arbitral 
a nivel general; y a decir verdad, me llevé una grata sor
presa al comprobar que, pese a las zancadillas que está 
encontrando a cada momento en el desempeño de su 
difícil labor, no por ello pierde la brújula que ha de 
guiar sus pasos al frente del colegio.

Le hablé de algunos actos de indisciplina que se habían 
producido últimamente dentro del colegio y de los que 
ya había expresado con anterioridad en éstas mismas pá
ginas. El hombre, me fue rebatiendo uno por uno algu
nos de los términos; y a fuer de ser sincerp, no me llegó 
a convencer plenamente con los argurnentos que me ex
ponía, aunque en algunos casos llegué a comprender el 
alcance y la intención claramente constructivas de sus 
palabras.

Pienso que el grave problema que tiene planteado el 
Colegio Aragonés de Arbitros es la falta de unión tan 
absoluta que actualmente existe dentro del organismo, 
a raíz de las últimas elecciones en las que se procla
mó vencedor el actual presidente, por abrumadora ma
yoría de votos.

Los derrotados no han sabido digerir el triunfo de 
ichaso, y de ahí la "cizaña” que —al parecer- están 
sembrando con el fin de complicar la gestión del presi
dente electo. Le manifesté al mencionado presidente la 
necesidad tan imperiosa que existe de actuar con ener
gía ante los casos de indisciplina que se puedan plantear, 
pues de lo contrario se expone a que lo que él no haga 
por temor a complicar mas las cosas, llegue a oidos de 
Madrid, comunicado por los mismos que han propicia
do esos brotes, y su imagen quede deteriorada ante los 
rectores nacionales.

ichaso, asentía, pero en ningún instante se manifes
tó sobre el tema, lo que ya de por sí indica la cautela 
con la que está actuando para erradicar, de una forma 
definitiva, esos brotes a los que aludimos.

No quisiera que se pudieran interpretar mal mis 
palabras, y es por ello por lo que me gustaría dejar bien 
recalcado que el presente comentario no pretende hacer 
una apología de la gestión presidencial, sino más bien po
ner sobre el tapete los temas de una conversación que 
están en boca de una gran mayoría de colegiados.

La interrrogante sobre lo que pueda suceder en un fu- 
I turo próximo ahí queda; ahora sólo nos resta esperar el

SECUESTRADO UN
EXPRESIDENTE DEL MILAN

MILAN (Italia), 9 (Efe).- Dino Ar
mani, industrial milanés que fuera presi
dente del Club de Fútbol Milán, fue se
cuestrado el lunes a algunos metros de su 
domicilio.

El automóvil de Armani fue intercep
tado por otro vehículo del que descen
dieron, según los testigos, cuatro hom
bres, quienes obligaron a Armani a acom
pañarles, desapareciendo rápidamente de 
las cercanías del domicilio del ex-presi- 
dente del Milan.

Este es el primer secuestro del presen
te año en Italia.

Aunque se da como seguro que en 
la mesa el triunfo será adjudicado al Mo
relos, para los efectos de la quiniela de
portiva el resultado fue objeto de un sor
teo, que señaló como vencedor al Coat
zacoalcos.

El reglamenta de la quiniela futbolís
tica en México, prevé que en caso de que 
un partido no llegue a su término oficial 
será objeto de un sorteo para el pago del 
premio.

Otro partido suspendido fue el de 
Coyotes contra Colima. Este último, a 
los 25 minutos del segundo tiempo, ga
naba por dos goles a uno, cuando quedó 
desmantelado por la expulsión de nueve 
jugadores, cinco que estaban jugando y 
cuatro que se encontraban en el banqui
llo de los suplentes.

BILLAR: JAVIER ARENAZA, 
QUINTO EN EL CAMPEONA
TO DE EUROPA

TAMBIEN EN MEXICO PROLI
FERA LA VIOLENCIA
FUTBOLISTICA

MEXICO, 9 (Efe) — Dos partidos co
rrespondientes a la joranada número 27 
del Campeonato de Liga de la segunda 
división de fútbol mexicano no pudieror. 

terminar por expulsiones masivas de ju
gadores a consecuencia de brotes de vio
lencia.

En uno de ellos el equipo Morelos ga
naba al Coatzacoalcos por trgs goles a 
Cero cuando fue suspendido, antes de 
terminar el primer tiempo, al ser expul
sado por el árbitro cinco jugadores del 
equipo visitante.

EMMELOORD (Holanda), 9 (Efe).- 
El belga Raymond Ceulemans renovó su 
titulo de Campeón de Europa de billar a 
la banda.

El español Javier Arenaza venció en 
su última partida al italiano Antonio 
Oddo y se clasificó en quinta posición.

Clasificación final:
1.— Ceulemans 12 pts. - 11.73 - 114.
2.— Connesson 12pts. - 8.18 - 111.
3.- Vultink 12 pts. - 7.86 - 77.
4.— Scherz 8 pts. - 7.74 - 54.
5.— Arenaza 4 pts. - 5.43 - 59.
6.— Oddo 4 pts. - 5.34 - 40.
7 .— Dekker 4 pts; - 4.53 - 40.
8 .— Ohagen O pts. - 4.67 - 49.

TENIS: VICTORIA DE
’ILKiSON EN AUCKLAND
AUCKLAND, 9 (Efe).- El jugador 

norteamericano de 19 años, Tim Wilki- 
son resultó vencedor en simples masculi
nos en los campeonatos de tenis "open” 
de Nueva Zelanda, que finalizaron hoy 
en Auckland.

Wilkison venció en la final al austría
co Peter FeigIpor 6-3, 4-6, 6-4, 2-6 y 6-2.

Sus derrotados no han sabido 
digerir su triunfo y se convierten 
-al parecer— en sembradores 
de cizaña

camino que piensan seguir los llamados disidentes^por un 
lado y la parte presidencial por otro. De lo que si puede 
estar todo el mundo seguro es que por el momento y 
teniendo en cuenta el amplio margen de votos que consi
guió, Félix Ichaso, sobre su oponente en las pasadas elec
ciones, una gran mayoría de colegiados se encuentran a 
su lado. Y ello es un dato muy a tener en cuenta.

José SANZ FERNANDEZ

BOXEO: CANDIDATO AL í 
TITULO EUROPEO DE LOS 
SEMIPESADOS g

ROTTERDAM (Holanda), 9 (Efe).- v 
El pugil holandés Rudy Koopman, aspi- 
rante al título europeo de los semipesa- ÿ 
dos, venció por puntos al estadounidense S 
Menvin Mott en una velada internacional ï; 
celebrada anoche en Rotterdam.

Koopman realizó un combate medio- 
ere, sin convencer a sus seguidores, impo- :< 
niéndose difícilmente al veterano Mott. <

El campeón holandés disputará el :• 
próximo 21 de febrero el título europeo :• 
de los semipesados al titular italiano ■: 
Aldo Traversaro.

En la misma reunión el chileno Anto- ÿ 
nio Garrido venció por puntos al argén- :• 
tino Rogelio Zarza. ;•

ATLETICO Y REAL MADRID Î 
EN LA COPA

MADRID, 9 (Efe).- Esta será la un- ; 
décima ocasión en que el Atlético de ■ 
Madrid y Real Madrid se enfrenten en :■ 
una eliminatoria de la Copa de fútbol de 
España. •:

y servirá, también de revancha, ya : 
que en diez ocasiones anteriores en que 
se enfrentaron, hay 5 triunfos por cada ; 
bando, aunque con cierta ventaja roji- ; 
blanca, que se alzó con la victoria en dos ; 
finales, en el año 60 y 61, mientras que 
los blancos lograron la victoria en una 
sola final, la del 5 de julio de 1975 y por 
penalties, ya que el tiempo reglamentario ■ 
y la prórroga terminaron sin que se abrie- j 
ra el marcador.

Además de estas tres finales, los equi
pos rivales madrileños se han enfrentado 
en la copa en cuatro ocasiones en los oc
tavos de final y en tres en los cuartos, 
mientras que la eliminatoria que se juega 
el próximo miércoles 10 del presente y 
que se cerrará el día 24, es la tercera del 
presente torneo.
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ESQUI

Gloria ARIAS 
(Foto 

Enrique PEYRONA)

N el ultimo campeona
to de judo de Europa 

la medalla de oro la conquis
tó el deportista soviético 
Alexandr Yatskevich.

:deportes

UA1RO
A/E - 9-1-79

[sperauM
I a

Alexandr Yatskevich

Lin 
de 
y 

si-

Pachi" Molinos
/

habla de “Nando” Molinos
ACHI” Molinos es un muchacho excelente, como re
za el estribillo, además de un magnífico jugador de 

fútbol. Una inmensa mayoría piensa y repite que "Pachi” 
ha sido mejor fútbolista que “Ñando”, pero yo creo que se 
trata de dos estilos diferentes y que, cada cual en el suyo, 
ambos resultan rentables para el club que los contrata. Va
mos a ver lo que nos dice "Pachi”, con quien he charlado 
en el Pasaje Palafox.

—Ahora mismo juego por 
compromiso. Apenas tengo 
tiempo para entrenar.

—¿Ya no te “tira” el fút
bol?

—Bueno, la afición no se 
pierde, pero existen otras 
cosas mucho más importan
tes que el fútbol. Ahora jue
go en el Zuera, por deseo 
del amigo Banzo.

—¿No crees que se ha dis
parado en el aspecto econó
mico?

Blimpica lb! la UBSS

Se entrenan Alexandr Yatskevich e Igor 
Konstantinov, hiea/npeón de la URSS 
entre los jóvenes. Alava Yatskevich 

(Novosli/

—Hace años que se dispa
ró. Yo mismo he cobrado en 
equipos regionales cantida
des poco menos que desor
bitadas, pero como el tingla
do está montado de esta for
ma...

—Y luego vienen las la
mentaciones.

—Efectivamente. Los 
club se pasan y casi nunca 
pueden cubrir unos presu
puestos pensados con los 
pies.

Yatskevich tiene 20 años. 
Comenzó a practicar seria
mente el deporte hace ocho. 
Entonces, en la ciudad de 
Riga (capital de la RSS de 
Letonia) la sociedad depor
tiva "Dinamo” formaba la 
sección de judokas, y Ale
xandr ingresó en ella. Ahora 
se puede decir que su elec
ción fue afortunada.

Pasaron apenas tres años, 
y Alexandr comenzó a ganar 
medallas: en el campeonato 
de la URSS de judo de los 
junior conquistó la medalla 
de plata. Desde encontes, 
posiblemente, no haya deja
do de participar en ningún 
campeonato, y en todos sa
lió vencedor. En su colec
ción hay 20 medallas de oro. 
Dos veces Alexandr ganó en 
campeonatos de Europa de 
juniors, fue campeón del 
mundo entre los jóvenes. 
Alexandr considera muy im
portante para sí su actua
ción en el torneo tradicio
nal internacional a princi
pios de 1978 en París. En 
este torneo participan los ju
dokas más fuertes del mun
do. Entonces este deportis
ta participó en siete comba
tes y obtuvo el primer pues
to. Alexandr es Maestro del 
Deporte de clase internacio
nal y candidato a la selec
ción de la URSS para los 
juegos olímpicos. "Lo prin
cipal —dice el joven depor
tista— es la Olimpiada de 
Moscú. Todo lo demás al 
igual que el campeonato 
del mundo a celebrarse en 
Chicago, son jalones inter
medios hacia el aconteci
miento deportivo principal 
de mi vida ”.

—Te referirás a la Primera 
División, ¿no es asi?

—Esto ocurre ya en todos 
los niveles y categorías. Po
dría explicarte casos hasta 
de juveniles, aunque me fi
guro que tú también los co
noces.

—¿Solución?
—Volver la vista al fútbol 

de cantera. Creo que es la 
única y que terminará por 
imponerse.

—Pero se dice que resta
remos asistencia de público 
a los estadios, ¿tú que opi
nas?

—No estoy de acuerdo en 
absoluto con esta opinión. 
¿Tanta diferencia existe en
tre el espectáculo que nos 
ofrecen los jugadores extran
jeros, salvo raras y muy es
casas excepciones, y lo que 
pueden ofrecer los españo
les? Bástenos repasar y sa
caremos interesantes con
secuencias.

—Habíame de tu herma
no, de “Nando” Molinos.

—A veces me irrita el que 
me sigan comoarando con él. 
En el fútbol mo sólo cabe
mos los virtuosos. Es más, 
considero más rentables “a 
los otros”, a los que traba
jan y se sacrifican cada do
mingo en exclusivo benefi
cio de su club.

—¿Cómo definirías a tu 
hermano, a nivel de futbo
lista?

REGINA SACKL 
GANO EL SLALOM 

FEMENINO 
DE LES GETS

LES GETS (Francia). — La austríaca Regina Sackl, 
de 19 años de edad, se alzó con fa victoria, al conse
guir ayer el Slalom Especial Femenino de Les Gets, 
puntuadle para la Copa del Mundo. En la telefoto de 
Efe-Upi, vemos a Regina Sackl en acción, durante la 

citada prueba

.—Se trata de un jugador 
muy práctico, eminentemen
te rentable y acreditandc 
más condición técnica de l< 
que algunos creen. Lo har 
encastillado como marcadoi 
nato y en este aspecto se hí 
convertido en uno de lo$ 
mejores de España.

—Casi siempre titular in
discutible.

—Yo dina que siempre 
No todos los entrenadore' 
que ha tenido van a ser ton 
tos o ciegos, digo yo. Y co 
mo da la casualidad de quE 
con todos ha jugado, la con 
clusión es bien sencilla: algc 
tendrá el agua cuando l¿ 
bendice.

—¿Se formó al lado d( 
José Luis Violeta, supedita
do a él?

—Pienso que no. Se com
plementó magníficamente 
con Violeta, en mi opinión 
el futbolista más completo 
y rentable que ha dado el 
fútbol aragonés de todos los , 
tiempos, pero no se supedi
tó a él, ni mucho menos. 
Son dos cosas distintas, que 
algunos tratan de confundir.

Y como resulta que estoy 
de acuerdo con “Pachi” Mo
linos en todas sus manifes
taciones, firmo, rubrico y 
pongo el punto final.
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Paco de Lucía será padre por segunda vez 
Mary Santpere y el teatro balear

• Las trillizas de oro, millonarias con dinero español

MARY SANTPERE

lEMPRE al terminar el año parece como si 
hiciéramos recuento a los días pasados y me

jorando ideas para que los venideros sean mejores. 
Todo esto va acompañado de la alegría natural de 
unas fiestas entrañables entonando el refrán de 
“año nuevo, vida nueva”. El cambio de calendario 
no quiere decir , gran cosa puesto que, más o 
menos, las cosas suceden lo mismo y los aconteci
mientos, para bien o para mal, serán los que el des
tino quiera. De todas maneras vivamos de ilusiones 
y pensemos que 1979 será un año lleno de ventu
ras, paz, amor, salud, dinero, en fin, de todas esas 
cosas buenas que se renuevan cada año y nos va
mos diciendo y deseando de unos a otros como 
retahila navideña. Para algunos famosos 1979 se les 
presenta bien. Paco de Lucía, por ejemplo, volverá 
a ser padre dentro de esos días futuros y esto es 
motivo de alegría siempre. Los hijos tiran, y la 
verdad es que hasta mayorcitos los disgustos que 
dan son los normales de pocos años: enfermeda
des, rabietas, travesuras, juego, en una palabra, que 
nada han de ver con esos otros de la ingratitud a la 
que tanto nos debemos todos.

Para Mary Santpere parece que 1979 tampoco se le 
va a presentar demasiado mal. Se encuentra en Pal

ma de Mallorca haciendo teatro en lengua balear y en mar
zo volverá otra vez a América y sus países, tantas veces 
recorridos por la catalana graciosa, donde permanecerá el 
tiempo justo hasta que llegue el verano y dé comienzo a 
sus galas. Es incansable esta mujer que no sabe vivir sin 
trabajar, habiendo sacado a lo suyo el jugo preciso para 
ser hoy millonaria; pero sigue al pie del cañón, como los 
buenos. Dentro del teatro, las fortunas sacadas a su oficio 
han sido las de Mary junto a Concha Piquer, Sara Montiel 
y Paco Martínez Soria. A ninguno de los cuatro les falta 
de nada y les sobra, sobre todo, dinero. De felicidad ya 
puede ser otro cantar aunque los cuatro aseguran una y 
otra vez serlo mucho.

• Y siguiendo con el dinero he de escribirles ahora 
sobre “Las irillizas de oro’’ que están haciendo su 

buen “agosto’’ en pleno invierno español. Gustan y dis
gustan, que para todas las opiniones hay, pero están en la 
moda y forrándose. Este tipo de atracciones -como Ra-- 
faella Carrá- no tienen más que un pase por donde vayan 
pero lo saben aprovechar perfectamente cobrando caro y 
cotizándose mientras haya tanto ansioso de la novedad. 
Al Stewart es otra de las figuras en alza porque rodea a 
SÂS canciones de un ambiente, más estético, bello en los 
que la guitarra española y el saxo vuelven a cumplir dos 
cometidos muy especiales, los de apoyar un ritmo, de 
poner una nota dura, Juerte, grave, a una tierna balada 
que nos habla de recuerdos, pasado, chicas, imágenes, 
vivencias. En el contraste reside el éxito tan estudiado 
para camelar a quienes interesa.

Kncama Sánchez ha vuelto a la radio española a 
través de Radio Miramar, de Barcelona. 1.a noche 

es su especialidad y los programas lacrimógenos. Kn Ma
drid y en prxjuísimo tiempo se convirtió en gran diva, y 
un buen día marchó a Méjico a seguir la racha. .Allí hizo 
radio, televisión y teatro. Interpretó la obra de .Alfonso 
Paso “Esa monja”. Y otro día volvic) a España. Dijo que 
“necesitaba estar en estos momentos en su país porque

Por Eduardo ALARCON

PACO DE LUCIA

al STEWART

l ihilclia Y 
numismática

LA MISION DE LA F.l.P.

COMO decíamos en nuestro último comentario, la FIP es una 
entidad escasamente conocida por los filatelistas de fila, es 
decir, por esos millones de aficionados que en todos los países del 

mundo forman sus colecciones con más entusiasmo que dinero y 
con más tenacidad que medios.

Sin embargo, hemos de insistir en su extraordmaria importancia 
como puede deducirse de su programa de actuación que insertamos 
seguidamente:

• Reducir el muy elevado número de emisiones de sellos, de 
modo especial aquellas que llevan aparejadas sobretasas exa

geradas.

• Crear una comisión de peritación para arbitrar las diferencias 
que puedan producirse y reforzar la acción emprendida con

tra las falsificaciones.

• Estudiar los mejores sistemas de conservación de los sellos, 
evitando las dificultades inherentes a las variadas condicio

nes climatológicas mundiales y combatir la nefasta acción de cier
tos elementos químicos sobre los sellos.

• Desarrollar la acción filatélica sobre la juventud, informando 
e instruyendo.

• Obtener de los poderes públicos las mayores facilidades para 
el intercambio de sellos entre coleccionistas de todos los 

países.

• Crear servicios de descripción y de documentación sobre to
do lo concerniente a la Filatelia.

Se propone, en consecuencia, fomentar una verdadera coopera
ción internacional; su propósito es más de coordinar de esfuerzos 
que de imponer directrices ya que debe tener en cuenta considera
ciones morales y materiales propias de cada país, de cada grupo y de 
cada coleccionista.

La FIP es administrada por un Comité director, cuyo papel es 
administrativo, asumiendo la ejecución de las decisiones tomadas en 
los Congresos Internacionales que. anualmente celebra.

EL PROGRAMA PARA 1979
atravesaba momentos difíciles”. Patriótica que es En
cama; y le salen las cosas muy bien por el énfasis que da 
a sus palabras, por el valor a manejar los temas que ella 
prefiere y son los de atender al menesteroso. Parece como 
si hiciera milagros a través de los micrófonos; y los mila
gros, en realidad, quienes los hacen son sus oyentes. Ella 
es intermediaria y nada más.

•
 Mayra y Santamaría se han presentado en Barcelo

na para desanimar cierta discoteca. Porque ha sido 
verdadero desastre la intervención de los dtx populares 
televisivos. La noche del debut debió ser tan sangrienta 
que los dos y a dúo cogieron una buena “moña ’’ para 
olvidar el fracaso. Mayra anda ahora por las emisoras de 
radio madrileñas con su disco bajo el brazo promocionán- 
dolo como si de una mieva se tratara. Bueno, este sistema 

lo u tilizan todos los que graban un disco al pensar que con 
su presencia, las palabras que diceñ en tomo a las cancio
nes y lo que puedan “largar” sobre el mismo, puede ser
virles dé popularidad y venta. Están equivocados. Susana 
Estrada también ha hecho lo mismito y no ha pasado na
da No sólo se vende su disco sino que tampoco se radia 
apenas. Nunca se podrá saber si es porque Susana no cae 
bien en determinado sector de público por sus impúdicas 
posturas y frases o porque como cantante no ha dicho na
da

Ya saben ustedes que la primera emisión de nuestro Correo para 
1979 se titula “Ahorro de Energía” con tres valores de 5, 8 y 10 pe
setas, dedicados respectivamente al automóvil, la calefacción y la 
electricidad.

Seguirá el 14 de Febrero, un sello alusivo dedicado al centenario 
de La Salle, con valor facial de 5 pesetas y el día último de mes, el 
28 de febrero, una serie más de “Personajes españoles”, serie muy 
bonita pues está confeccioriada en calcografía y es de línea muy 
acertada.

Comprende cuatro estanwillas dedicadas a grandes escritores, 
Jorge Manrique (5 pesetas), Fernán Caballero (8), Francisco Villaes- 
peas(lO) y Gregorio Marañón (20). Este último, como se ve, 
aparece en su calidad de escritor empresa en la que, al igual que en 
medicina, alcanzó fama mundial con libros traducidos a todos los 
idiomas.

En resumen, una serie esta de “Personajes” destinada a tener 
una gran aceptación entre los filatelistas por su bella presentación 
y valores no exagerados.

LA "BOLSA" ZARAGOZANA
Sigue extendiéndose por la plaza de San Francisco elmercadillo 

zaragozano. Los puestos invaden ya la acera de los Dominicos y el 
porche de la izquierda de Femando el Católico.

,|unto a los tradicionales de sellos y monedas, se han afianzado 
definitivamente los de antigüedades, torean fuerza los de minera
logía y aparecen con cierta asiduidad los de chucherías “hippies”. 
De seguir así, pronto se convertirá aquello en el “rastro” zarago
zano.

Que conste que a nosotros no nos estorba nadie ¿estamos o no 
en una sociedad de “libre mercado”?

SUBEN Y SUBEN 
LOS PRECIOS

Los precios siguen disparándose y mucho tememos que la dis
tracción de coleccionar sellos -no hablemos de monedas— se con
vierta en deporte sólo al alcance de unos pocos adinerados. Un 
ejemplo.

Hace un par de semanas se ofrecían en un puesto numismático 
monedas de un céntimo de Femando Vil. Sobre la cajita un cartel 
“300 pesetas”. La unidad, por supuesto. Un caballero adquirió seií 
moneditas y pagó las 1.800 pesetas correspondientes.

Seguidamente, el cartel de “300 pesetas” desapareció y fue sus
tituido por otro “400 pesetas”. Con un poco de suerte antes de aca
bar la cuesta de enero estarán ya por las mil pesetejas. Lo malo es 
que a lo peor se muere la gallina.

La de los huevos de oro, claro.

VARIOS
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Colecciones.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Material filatélico.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Domingo Ram, 5, 
final Sangenis.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. Apartado 1.339.
VIGO.
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"Cuarenta y dos años trabajando 
en el cine pesan mucho"

ROMA (Servicio especial para ARAGON/expres, porGina 
VECCHI).

U voz suena cansada cuando dice: “Me retiro del cine, 
son ya muchos años de estar bregando en los

"platos”. Quizá mi adiós no sea definitivo, quizá aparezca de 
año en año en cualquier producción interesante, pero, sí, 
abandono el cine porque me siento terriblemente 
cansada de estar tantos años inmersa en el”.

A Ingrid Bergman parece pe
sarle sus sesenta y tres años. La 
gran actriz sueca, ganadora del 
Oscar en tres ocasiones y nomi
nada en otras muchas, manifies
ta con humor:

—Muchos productores inten
tan maniáticamente ofrecerme 
papeles de mujer joven sin darse 
cuenta de que soy vieja. Vieja en 
años, porque mi espíritu está 
siempre en flor...

“CUARENTA AÑOS DE ARTE 
PESAN MUCHO”

Ingrid Bergman ha sido una 
actriz de éxito permanente. De 
joven y de madura. Su última 
aparición ante las cámaras fue en 
la prodigiosa obra ”La sonata de 
otoño”, bajo la dirección del no 
menos prodigioso Ingmar Berg
man. Manifiesta la actriz:

—Siempre había mostrado in
terés por trabajar bajo las órde
nes de Ingmar Bergman, pero no 
había habido oportunidad, casi 
siempre por culpa de ese amor 
del director hacia las actrices o 
actores que casi siempre trabajan 
con él, pongo por caso a Liv Ull
man, Bibi Anderson, Ingrid Thu- 
lin y Max von Shydow. Cuando 
me llamó para interpretar “La 
sonata de otoño”, pensé que era 
un sueño. Fue, posiblemente, el 
papel más difícil de mi carrera. 
En esta cinta hago de madre de 
Liv Ullman en una historia de 
confrontación psicológica de gran 
carga emocional. La crítica se ha 
volcado sin reparos en elogiar mi 
trabajo y pienso que todos tie
nen razón, los que dicen que es 
mi mejor film y otros mi mejor 
interpretación...

— ¿Y pese a ello abandona el 
cine?

—Sí, pese a ello dejo el cine. 
Cuarenta años de arte interpre
tativo pesan mucho...

— ¿Y si le llamase Ingmar para 
otro film?... ¿Aceptaría?... '

—Si fuese inmediato, sí... Pe
ro ya sabemos que Ingmar Berg
man suele tardar, últimamente. 
mucho tiempo en dirigir un nue
vo film tras la culminación de su 
última rçalizaciôn.

—Tres Oscar de la Academia 
de Hollywood (por “Luz que 
agoniza”, en 1944; “Anastasia”, 
en 1956 y el último por su in
terpretación en “Asesinato en el 
Orient Express”) la convierten 
no sólo en una actriz de gran fa
ma sino también en una artista 
mimada por el éxito. ¿No le 
compensan los premios y los 
triunfos los cuarenta años de tra
bajo?...

—Sí, sí, indudablemente. Pero 
ya es hora de que pueda tomar
me un largo y merecido descan
so. El cine me dio muchos triun
fos, pero yo a él también le di 
no sólo mi trabajo sino también 
grandes sacrificios personales...

muchas renuncias

Huérfana de madre a los seis 
años y de padre a los trece Ingrid 
Bergman se educó con sus tíos. 
Desde temprana edad mostró 
gran vocación por el arte escéni
co trabajando en teatros estu
diantiles hasta que surgió su pri-

mer film, “Munkbrogreven”, en 
el que hacía un papel secunda
rio. “Intermezzo’ , su sexta apa
rición cinematográfica, le hizo 
darse a conocer en los Estados 
Unidos, a donde marchó contra
tada por el director David O’Sel- 
tzinck. A los veintidós años se 
casó con el médico odontólogo 
Peter Lindstrom, por amor al 
cual dejó en los Estados Unidos 
y ubicó su residencia en Suecia. 
Al estallar la II Guerra Mundial 
Ingrid se marchó con su esposo y 
su hija Pía nuevamente a los Es
tados Unidos. Triunfa en Broad
way con la obra de teatro “Li-

InSFiil
Bergman-.

«Me retiro>>
liom” y las puertas de Hollywood 
se le abren de par en par. Surgen 
films y más films en su carrera 
(“Los cuatro hijos de Adán”, 
“Luz que agoniza”, “Recuerda”. 
..etc). Viaja a Europa, más con
cretamente a Romá, para traba
jar bajo las órdenes de Rosselli
ni, de quien se enamora; se di
vorcia de Lindstrom para casarse 
con el director italiano, con 
quien tendrá tres hijos: Roberti- 
no, Isabella e Isolda Ingrid. Tra
baja denodadamente obteniendo 
éxito tras éxito. Viaja teatral
mente por Europa y regresa a los 
Estados Unidos para rodar el 
film “Anastasia”, por el cual ob
tendrá un segundo Oscar. El tra
bajo, los desplazamientos, la dis
tancia... van enfriando de forma 
paulatina el amor entre Rosellini 
y la Bergman y siete años des
pués de la boda elb obtiene el 
divorcio en el año 1957. Un año 
más tarde contraerá nuevas nup
cias, con un empresario teatral 
compatriob suyo Ibmado Lars 
Schmid. Ingrid Bergman mani
fiesta :

—En mi vida amorosa hubo

ti

Ingrid lierg- 
man d i c e 
adiós al cine 
tras cuarenta 
y dos largos 
años de vida 
profesional.

(Efe)

"En mi vida amorosa y en m/ 
trabajo hubo muchas renuncias

muchas renuncias. En unas oca
siones dejé buenos films por im
perativos familiares y en otras 
fracasé matrimonialmente por 
culpa del cine. Así es la vida y 
así hay que admitirla...

— ¿Es difícil b convivencia 
con una artis'ta famosa?

—Yo creo que b convivencb 
entre un hombre y una mujer 
siempre resulta más difícil, pero 
muchísimo más en un ambiente 
tan devorador como es el artísti
co.

— ¿Lamenb estos fracasos?
—Cuando una cosa se lleva a 

efecto no valen ya bs binenb- 
ciones. Ni en el triunfo ni en el 
fracaso...

“J uana de Arco”, “Estrómbil” 
“La exótica”, “Casabbnca”, 
“Las campanas de Sanb María”, 
“Indiscreta”, “El albergue de b 
sexb felicidad”, “No me digas 
adiós”, “El extraño caso del doc
tor Jenkyll”, “Flor de cáctus”... 
etc.., son algunas de bs pelícubs 
que convirtieron a Ingrid Berg
man en ese mito viviente que es. 
Ella afirma: El cine ha sido mi 
gran pasión, tal vez b siga sien
do. Pero como en el amor hay 
que tomarse descansos...”.

— ¿No le agradaría obtener un 
cuarto Oscar?

— Los premios son, sobre todo 
los de categoría, muy bonitos, 
pero yo siempre he trabajado 
por agradar al especbdor, no por

luchar por un premio determina
do. Sí, ebro que me gustaría ob
tener un nuevo Oscar, pero creo 
que ya no es tieiñpo...

— ¿No cambiará de opinión?
-No suelo cambiar fácilmen

te de opinión, pero siempre hay 
que deiar una nuerta abierta a 
cualquier posibilidad De todas 
formas, hoy por hoy, no...

—Para terminar, Ingrid, ¿de 
todos los actores con los qué ha 
trabajado de cuál guarda más gra
to recuerdo?.

—De los vivos no voy a habbr 
porque alguien podría molesbr- 
se ante una omisión de su nom
bre, pero SI le nombraré a Hum
phrey Bogart, tristemente desa
parecido, gran amigo y actor de 
excepción, con una personalidad 
tan peculiar que hoy es imposi
ble halbr otra igual en el panora
ma artístico mundial.

Ingrid Bergman dice adiós al 
cine tras cuarenb y dos años de 
trabajar en él.

¿Adiós o hasb luego?...
Ella no cierra b posbilidad 

de un retomo, aunque fuese oca
sional.
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TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza).-Hoy, presen
tación compañía Mary Paz 
Fondai con Fernando Perei
ra. 7,15 y 10,45. Estreno: La 
zorra y el escorpión, de Ai 
fonso Paso. ¡400 representa
ciones en Madrid! (Mayores 
18).

CINES DE ESTRENO
ACTO ALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 18). 2." se
mana; El supergolpe. Billy 
Dee Williams. Próximamen
te, Don Camilo.

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Retrato en ne
gro de la burguesía. Ornella 
Muti, Senta Berger, Capuci
ne.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). 4.* sema
na: La venganza dé la Pante
ra Rosa. Peter Sellers, Dyan 
Cannon.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45. 
(Todos públicos). 3.® sema
na; Máxima ansiedad. Tech
nicolor. Mel Brooks, Made
leine Kahn.

COLISEO. - 5 7-9 y 10,45. 
(Mayores 14). 4.^ semana: 
Piraña, Bradfor Dillman, 
Bárbara Steele.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). 2.® semana: El de
safio del búfalo blanco. 
Technicolor. Charles Bron
son, Kim Novak.

DON QUIJOTE. - 5-7-9 y 
10,45 (Mayores-18). Clasifi
cada «S». La orgía. Eastman
color. Juanjo P.uigcorbé, Ali
cia Orozco.

DORADO. - 4,45-7-9 y 10,45 
(Todos públicos). 4.®. sema
na: Par-Impar. Bud Spencer, 
Terence Hill.

EUSEOS. - 5-7,15 y 10,30. 
(Mayores 16). 2.® semana; 
Estado de sitio. Eastmanco
lor. Un film de Costa Gavras, 
con Yves Montand, Renato 
Salvatori.

FLETA. - 4,45-7-9 y 10,45.
(Todos públicos). 4.® sema
na; Galáctica: El universo en 
guerra. En sensurround. Ri
chard Hath, Lorne Greene.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45. (Todos 
públicos). 4.® semana: Tobi. 
Film de Antonio Mercero, 
con Lolo García.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). 8.® semana: Grea
se (Brillantina), con John 
Travolta y Olivia Newton- 
John.

MOLA. - 4-7-10 (Todos públi
cos). Jesús de Nazaret (pri
mera parte). 4.® semana: Un 
film de Franco Zeffirelli con 
un excepcional reparto. 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1; 11,30. 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: El 
acorazado Potemkin, de S. 
M. Eisenstein. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4.
SALA 2: 11,30. 5-7-9 y 
10,45 (Todos públicos). 2.® 
semana: ¡Locos por ellos! El 
día que los Beatles llegaron a 
Nueva York. De lunes a vier
nes, matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 14). 
8.® semana: Grease (Brillan
tina), con Jhon Travolta y 
Olivia Newton John.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
4.® semana; La madre, de 
Pudovkin. De lunes a vier
nes, matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). 3.® semana: 
Troll. Clasificada «S». Film 
de Sjoman, con Borje Ahls
tadt.

PALAFOX. - 5-7,15 y 10,30. 
(Mayores 16). 3.® semana: 
Patos salvíúes. Technicolor. 
Richard Burton, Richard Ha
rris, Hardy Kruger.

PAX. - 5-7-9 (Todos públicos). 
Peter Pan. Un cuento inolvi
dable de Walt Disney Pro
ductions. Technicolor.

REX, - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). 3.® semana: Un 
hombre en casa. Technico
lor. Richard O'Sullivan, Pau
la Wilcox, Sally Thomsett.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). 4.® semana; 
Día de fiesta (Jour de Fête), 
de Jacques Tati.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45
(Mayores 18). Cuando las 
mujeres se llamaban madon
nas. Eastmancolor. Edwige 
Fenech, Vittorio Caprioli.

CINES DE reestreno
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45’" 

(Mayores 14). Asalto al po
der. Technicolor. Peter «O'
Toole, David Hemmings. Ul
timo día.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: El 
semental. Technicolor. Joan 
Collins, Oliver Tobias.

MADRID, - SALA 1: 5-7,15 y 
10,15. (Todos públicos). Ca
pricornio uno. Technicolor. 
Elliot Gould, Donald Suther
land.

MADRID. - SALA 2; 5-7,15 y 
10,15 (Mayores 18). Una 
miyer llamada Apache. East
mancolor. Al Cliver, Yara 
Kewa.

NORTE. - 5-7-'9 y 10,45 (Ma
yores 18). ¿Violación y...? 
Andrea Allan, Maggue Wal
ker.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. - 5-7.-9-10,45 (Mayo

res 18). 7 hombres al amane
cer. Technicolor. Thimothy 
Bottoms, Martín Shaw.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 14). «El Madre», «La Me
lones» y «El Ruedas», Techni
color. Raquel Welch, Bill 
Cosby. Ultimo día.

SALAMANCA, - 5-7,30 y 10 
(Mayores 18). Betsy (La saga 
de los Hardeman). Laurence 
Olivier, Katharine Ross.

VENECIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Una cama en 
la plaza. Rossana Podesta, 
Renzo Montagnani.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noche» de lo» vieme» 
y sábados.

Vieme» tarde: e»pecial estu
diantes. Abierto, de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

CADA TARDE..

CADA NOCHE
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mtia
HORIZONTALES

1. Persona que trabaja a 
jornal. - 2. De cobre o bron
ce. Novillo que no pasa de 
dos años. - 3. Maquina para 
remover grandes volúmenes 
de tierra. - 4. Consonante 
repetida. Hermana del padre 
o de 1a madre. Símbolo del 
osmio. - 5. Mezcle metales. 
Dame acá. - 6. Flor que nace 
en el campo. - 7. Instituto 
Nacional de Industria. De 
esta manera. - 8. Hoja em
brionaria contenida en la
planta fanerógama. 9.
Frían, tuesten. Falto de gra
cia.

VERTICALES
1. Sarmiento estéril que 

echa la vid. Terminación del 
diminutivo. - 2. En francés, 
pronombre personal equiva
lente a se. Llanos. - 3. Arres
tado. Habla por radio. - 4. 
Se dirige hacia el norte. 
Símbolo del indio. - 5. Vo
cales débiles. Palo. - 6. He
rencia, donación. Existe. - 7. 
Espacio de tierra para trillar. 
Que tiene alas. - 8. Símbolo 
del radio. Puesta de un as
tro, plural. - 9. Localidad de 
la provincia de Barcelona. 
Terminación del diminutivo.

EL PAPAGAYO’ CANCELA

Por
JUAN POCH
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JOSE LUIS GOMEZ 
ANGELA MOLINA 
MADELEINE CHRISTIE

un film de. 
JAIME DE ARMINAN

HUHCn 
TORDE^

PROXIMO ESTRENO
(MAYORES DE 18 AÑOS)

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

ASTORG'S

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

EJegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259- Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

La nueva discbteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Noche de sábado,-Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes,, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 255184.

1800 SENECA
Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

BABIECA

CHARLESTON 
AÑOS 20

Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
víspera.s de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

EL GRUPO 'TEATRE 
LLIURE", PREMIO 
NACIONAL OE TEATRO

MADRID, 9 (Logos).y El mi
nistro de Cultura, don Pío Caba- 
nillas Gallas, ha anunciado en 
una rueda de prensa, la conce
sión de) Premio Nacional de Tratro 
1978, dotado con un millón de 
pesetas, al grupo "Teatre Lliure" 
de Barcelona. Dicha concesión 
le había sido elevada y propues
ta ai ministro de Cultura por un 
jurado compuesto por el direc
tor general de Teatro, don Ra
fael Pérez Sierra, y por don 
Andrés Amorós Guardiola, don 
Hernán Bonin Llimas, don Pablo 
Corbalán Alonso, don Angel Fer
nández Santos, don Eduardo Ha
ro Tecglen, don Lorenzo López 
Sancho y don Gonzalo Torrente 
Ballester.

El "Teatre Lliure" es el pri
mer grupo de teatro estable que 
se crea en el país y nace en Bar
celona durante la temporada 
1976-1977.
Los miembros del colectivo son, 
actualmente, de quince a diecio
cho personas. Por su obra en 
conjunto, el "Teatre Lliure" ha
bía recibido el premio "Ciuiat 
de Barcelona-’’^"

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. NocRe 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

discoteca GALO
Ambiente agradable y renovado.
Música para todos los gusto» y* 

' excelente servicio. Abierta tarde;
y noche la» vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. leléfo- 
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquibdad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

IGUANA
Juventud, ritmo», diversión. Pre
cio» jóvene». Calle Madre Vedru- 
na, 11. 'Teléfono 217052.
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PROGRAMAS
HOY MAÑANA

"En martes ni te cases ni..."

La simpática directora del crucero en acción

"En trece y martes ni te 
cases ni te embarques", al 
menos eso es lo que dice el 
conocido refra'n español. 
Pues bien, en TVE no pasa lo 
mismo y así vemos que los 
martes, (trece o no, poco im
porta), se ofrecen una serie

de "Vacaciones en el mar" y 
sólo nos queda desear que 
pronto TVE pueda contar 
con una producción propia 
de este estilo, que ya está 
bien de dramones; y las co
medias no nos salen mal del 
todo.

LUNES ■ 1. Empieza un nuevo año y TVE lo recibe con 
"Mazinger Z", con el consiguiente regocijo por parte del público 
infantil. Para los que no aguantaron ante la pantalla la noche de 
"Fin de Año" se ofrecen algunas de las actuaciones de la pasada 
noche y volvemos a ver a los mismos, eso sí, llevados de una for
ma original y casi amena, (salvo excepciones, que no menciona
mos para no fastidiar a nadie el nuevo año). No se acaba "Ba- 
retta" y ya aburre hasta al más pintado. "Sumarísimo" es algo 
increíble y además con "Lazarovni" de enjuiciado;pero, por des
gracia no ajusticiado.

MARTES - 2.— No están mal las películitas de los "especia
les vacaciones" y se pueden ver, aunque posiblemente no sean 
los más adecuadtx para estas fiestas. Divertida la serie "Vacacio
nes en el mar" con un plantel de actores no muy conocidos, (los 
fijos), pero que a partir de ahora lo serán. "El juglar y la reina" 
nos sigue pareciendo una buena serie, aunque hayan quedado 
unos puntos sin aclarar a la hora de darle los últimos toques. Le 
sigue faltando una introducción y fallando algo el sonido.

MIERCOLES - 3.— Florencio Solchaga nos da la comida en 
plena digestión, con la matanza de los cerdos. No es que uno sea 
demasiado quisquilloso; pero me pareció ver demasiada sangre 
para esas horas. ¿No creen? ¿Quién aconsejaría a TVE para ad
quirir una serie como "Los secretos del Mar Rojo"? Empezando 
por la musiquita, hasta el tema y. las interpretaciones, deja todo 
mucho que desear. Otra vez "Gilda". Y las damas que dicen que 
ellas también saben quitarse un guante así. "La venganza de don 
Mendo", gran humor el de Muñoz Seca y buena interpretación 
de Gómez Burr y María Silva, sobre el resto, donde Amparo Ba- 
ró y Jaime Blanch no se encontraron.

JUEVES - 4.— Tras "Mazinger Z", seguido por grandes y pe
queños, "El valle de Gwangi" con James Franciscos y mucho 
cartón piedra. Era curioso ver a los vaqueros entre tiranosaurios 
y demás. De todas formas, y es lo que importa, los peques disfru
taron. Hace su presentación "Los mitos", con resúmenes de lo 
que podremos ver, por lo que deducimos que la serie será intere
sante, con lucimiento especial de Nuria Torray. "Algodón en 
"Harlem" fue una película de negros para negros, porque a no
sotros ni fú ni fa.

VIERNES - 5.— Finaliza "Mazinger Z" decepcionando a mu
chos al ver que el doctor Infierno se apodera de la aleación Z. 
Los más optimistas pensaron que aún quedaban más episodios 
y todos en paz. No es hora apropiada la que le han asignado a 
"Los ángeles de Charlie". Las tres guapas se irán a pique con su 
jefazo si TVE no las cambia pronto de hora; (que si parece que lo 
va a hacer). Otro que se las trae: "El hotel de las mil y una estre
llas", con un Aguilé en plan divo y una serie de actores, que no 
se deben de sentir muy bien cuando ahora vean el producto del 
ingenio cubano. Se acaba "Un hombre en casa", lo mejor de hace 
tiempo, de una forma un tanto triste . Hubo quien pensó que 
con un chiste final, todo habría cambiado.

SABADO -6.— Los Reyes o os traen peliculita de "Sissí", pa
ra dormir bien; "Sinuhé, el egipcio", para pasar el rato, (y largo); 
y "Que vienen los rusos" para reirse de verdad. Y además el final 
de la frontera azul". ¡Viva Liag Chung I

de espacios de lo ma's prome
tedores, en cuanto a su obje
tivo de hacer pasar el rato 
frente ál sagrado aparato y 
además con mucha dosis de 
humor, que es lo que hace 
falta en nuestros tan atarea
dos días.

Así el dicho anterior se 
nos va a pique, cuando ve
mos en el programa de hoy 
el título de la serie de la no
che "Vacaciones en el mar", 
donde un buen grupo de via
jeros se embarcarán y la ma
yoría de ellos volverán a tie
rra, tras haber vivido unos 
días de intensas emociones 
y, sobre todo, de buen hu
mor.

"iSocorro, asesinos!" es 
el título del episodio y en él 
un marido pretende dar una 
fiesta de cumpleaños a su 
mujer y la planea con Julie, 
pero la esposa los ve juntos y 
se crea una imagen rara de la 
situación, hasta llegar a pen
sar que va a ser asesinada.

Simpática serie esta, co
mo simpáticos sus personajes 
y todos los invitados en cada 
uno de los episodios. Ade
más el día irá reforzado en 
este afán de hacer pasarlo 
bien al "telepaciente" con 
"Clochemerle", en un capítu 
lo en el que se desata un con
flicto entre el cura y uno de 
los concursantes en el cam
peonato de bebedores de vi
no. Interviene el sacristán y 
recibe una coz en "salvada 
sea la parte", que se convier
te en la comidilla del pueblo. 
¿Quedará inútil para el servi
cio militar? La cuestión es 
que la serie mantiene tam
bién el interés de una forma 
amena, con un tema inédito 
como es la construcción de 
un urinario y los problemas 
que surgen en torno a él.

Buen día, pues, el mar
tes televisivo para los que 
gusten de buen humor, ya 
que consideramos así tanto 
el de "Clochemerle" como el

Esta tarde la programa
ción infantil de l'VE emi
te el espacio-concurso so
bre música culta, "El 
mundo de la música”,

Frcsentailura y azafatas de "El mundo de la música"

que está ya en la ronda
de semifinales. El concur
so se ha tornado soso y 
aburrido, debido especial
mente a la personalidad

de sus concursantes, que 
lo hacen como si en ver
dad tuvieran que dingir 
un concierto ante miles 
de espectadores. i(¿ue

PRIMERA CADENA
13,
Carta de ajuste.
14,01
Avance telediario.
14,30
(íente hoy.
15,00
Telediario.
15,35
Hora 15. .
15,45
Revista de toros. 

Guión: Manuel E. Mo
les, presentación: Mari- 
ví Romero.

18,45
Carta de ajuste.
19,00
Apertura y presen

tación.
19,01
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos.

20,00
Clochemerle. “Iji he

rida de Nicolás el sacris
tán”. Dirección: Michad 
Mills.

20,30
Programa informati

vo.
21,30 
Telediario.
22,05
Vacaciones en el 

mar.
23,00
El juglar y la reina. 

“La dama de blanco”.
23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches

13,45
Carta de ajuste 
14,01
Avance telediario 
14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,30 
Gente hoy 
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Hora 15 
15,45
Vivir cada día. Di

rector: José Luis Rodrí
guez Puértolas. 

18,45 
Carta de ajuste. 
19,00 
Apertura y presenta

ción. 
19,01 
Avance telediario. 
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Dibu
jos animados. 

20,00 
Mujeres.
"Me enamoré de 

una bruja" (Bell, book 
and candle).

21,30
Telediario. Segunda 

edición. 
22,05
Estudio 1. "Judith", 

de Jean Giraudoux. 
Realizador: Alfredo 
Castellón.

23,30
Ultimas noticias. 

Buenas noches.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. 
19,31 
Polideportivo. 
20,00
Redacción de noche. 
20,30 
Recital. 
21,20
Historia policial. “La 

edad crítica”. Dirección 
Virgil W. Wogel. Intér
pretes: Edward Asner, 
Scott Brady, Jaines Pa
ge.

22,30
Tribuna económica. 
Buenas noches.

Hoy y mañana

tampoco es eso, chicos! 
Seguirá un nuevo epi

sodio de "Clochemerle”, 
titulado “La herida de 
Nicolás el sacristán”; y 
un “Programa informati
vo”, cuyo tema central 
desconocemos.

En el programa de no
che, tras el “Telediario”, 
segunda edición, podre
mos ver un nuevo tele
film de la serie norteame
ricana, “Vacaciones en el 
mar”, que lleva como ti
tulo el de “iSocorro, 
asesinos!”, (del que ha
blaremos en otro aparta
do).

Para finalizar, "El ju
glar y la reina” ofrecerá 
la leyenda de la Muerte, 
en forma de lo que en es
te episodio se llama “La 
dama de blanco”. La fi
gura de la dama ixi por 
los caminos buscando su 
victima de cada dtá; pero 
¿quién es en realidad la 
misteriosa dama? ¿Y los 
niños que la acompañan? 
Son extraños servidores 
de la Muerte que tienen 
por misión introducirse 
por los pasillos del Esco
rial y, aún más, por los 
intrincados laberintos del 
cerebro de Felipe !L El 
episodio está dirigido por 
Alfonso Ungrta y prota
gonizado por William 
Layton, Yelena Samari

19,00
Carta de ajuste.

19,31 
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche

20,30
Imágenes.
21,30 
Pop-grama.

22,30
Tribuna de la histo

ria.
23,45
Buenas noches.

na, Virginia Mataix y 
Laura Torres, entre otros.

Por UHF, tras los ha
bituales diarios de tarde- 
noche, “Polideportivo ” y 
“Redacción de noche”, 
se emite “Recital”, con 
actuaciones de prestigio
sos intérpretes de la mú
sica clásica; e “Historia 
policial” con el telefilm 
titulado “La edad criti
ca”, en el que se plantean 
los problemas que tiene 
un policía próximo a ju
bilarse con un nuevo 
compañero, recién salido 
de la academia. )La pro
gramación se completa 
con “Tribuna económi
ca” y los “miniespacios” 
de cierre.

Ya mañana, en la emi
sión de sobremesa, se 
abre el programa con 
"Regional simultáneo”, 
seguido de “Gente hoy” 
y “Telediario". A la hora 
del café “Hora 15”, con 
una especie de revista de 
temas culturales, dirigida 
por Manuel Martín Fe
rrand; y “Vivir cada día”, 
espacio presentado por 
Florencio Solchaga, que 
trata de presentar los 
problemas de una serie 
de minorías sociales y tra^ 
bajadoras un tanto margi
nadas.
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Múgica, sobre la ''Operación Galaxia

! «liérrez Mellado no 
explicó lo sofioieole*

DURA CRITICA A UCD

Respondiendo a otra pregun-

LA SITUACION POLITICA 
DEL PAIS VASCO

marinos las fabrican ahora 
400 pesetas.

OPERACION GALAXIA: 
EL MINISTRO NO LO 
EXPLICO SUFICIENTEMENTE

por

MADRID, 9 (Europa Press).— 
"En tres‘meses los socialistas es
taremos en el poder y afrontare
mos los problemas que tiene el 
país con pragmatismo, no con el 
pragmatismo oportunista de la 
UCD”, dijo ayer el socialista 
Enrique Múgica durante la cena 
que tuvo lugar tras su conferen
cia en el Club Siglo XXI.

A la cena acudió un ,gran nú
mero de personas, entré las que 
se encontraba el embajador nor
teamericano en España, Terence 
Todman, numerosos generales, 
jefes y oficiales de las Fuerzas 
Armadas españolas, miembros 
de la comisión ejecutiva del 
PSOE y otras personalidades de 
distintas formaciones políticas. 
La velada se prolongó hasta pri
meras horas de la madrugada.

En relación con la defensa 
de España, el señor Múgica 
afirmó que lo importante en 
esta cuestión es fortalecer la 
misma, e hizo un ataque a los 
Estados Unidos por lo que lla
mó “precios políticos del ar
mamento, aunque lo digo desde 
la amistad con Estados Unidos”, 
señaló dirigiéndose al embaja
dor Todman. A este respecto 
declaró que por las tarjetas de 
radar para nuestra Marina, los 
americanos nos cobran 90.000 
pesetas, mientras que nuestros

ta, dijo: “Un partido como el 
nuestro no puede ir por cami
nos trillados —en relación con la. 
defensa de España y su posible 
vinculación a la OTAN—, sino 
que tiene que innovar en todos 
los terrenos. Refiriéndose a la 
“Operación Galaxia”, el señor 
Múgica Herzog (Jijo: “Ahora, 
una vez disueltas las Cortes, se 
puede decir que las explicacio
nes dadas por el ministro de 
Defensa fueron insuficientes, pe
ro a sus datos y presunciones nos 
remitimos. Pudo haber y hubo 
oficiales que fueron contactados 
y no lo dijeron a sus superiores. 
Después ha venido el Rey a pe
dir disciplina. La consecuencia 
de todo esto es clara: que todos 
tenemos que acatar y respetar la 
Constitución".

En su conferencia y en la ce
na, calificó en repetidas ocasio
nes de ejemplar el discurso del 
Rey con motivo de la Pascua 
militar.

En otro momento dijo que 
no se encontraba decepcionado 
por los resultados del referén
dum constitucional en el País 
Vasco, y que no era escéptico 
respecto a un País Vasco autó
nomo —“dentro de la necesaria 
y emotiva unidad de España”— 
“Soy optimista porque creo en 
la clase trabajadora, y lo soy 
como socialista, vasco y espa
ñol. “La clase trabajadora fren
te al terrorismo sabrá asumir 
conscientemente su papel y

PSOE:

JAVIER 
SOLANA 

NOSE 
PRESENTARA 

POR 
ZARAGOZA

MADRID, 9 (Europa 
Press).- El miembro de la comi
sión ejecutiva del Partido Socia
lista, Javier Solana, no se presen
tara' a las elecciones legislativas 
por Zaragoza, tal y como se ha 
dicho en algunos medios infor
mativos.

El señor Solana manifestó a 
Europa Press, que lo más proba
ble es que se presente, como en 
las pasadas elecciones del 15 de 
junio, por Madrid, aunque toda
vía faltan la decisión del comité 
federal y de las agrupaciones 
provinciales.

“Nosotros estamos elaborando 
nuestro programa, que es el 
programa de un partido, no 
de una cuadrilla de amigos”

afirmarla democracia".
Respondiendo a otra pre

gunta, dijo: “Si los socialistas 
ganamos las elecciones, noso
tros vamos a decir a las Fuerzas 
Armadas lo que yo he dicho 
aquí. Para las Fuezas Armadas 
que quieren lo mejor para Es- 
paña, estas Fuerzas deben saber 
que en este empeño nos encon
trarán siempre junto a ellas”.

En relación con la defensa de 
Canarias, señaló que España 
cuenta con los elementos bélicos 
suficientes para repeler cualquier 
agresión, y desechó implícita
mente un posible Gobierno de 
coalición tras las próximas elec
ciones. También afirmó que hay 
que conseguir una reforma Ideo
lógica de la enseñanza militar.

A una larga pregunta formu
lada, por Emilio Romero, el se
ñor Múgica afirmó que la comi
sión ejecutiva del PSOE había 
adoptado una estrategia de cau
tela, pero asumida esta con dig-

nidad y responsabilidad. Señaló 
el total fracaso de UCD en el 
empeño de resolver la crisis 
económica, para combatir el 
paro, y para acabar con el terro
rismo, subrayanda a este respec
to el total agotamiento del Go
bierno. "Nosotros estamos ela
borando nuestra estrategia y 
nuestro programa, que es el pro
grama de un partido político y 
no de una cuadrilla de amigos; 
cuando este programa esté fina
lizado^ el pueblo español lo co
nocerá y tendrá conciencia de la 
firmeza y del sentido del Estado 
del PSOE".

El presidente del club, Anto- 
n.'.o Burgos, impidió
que los militares presentes for- 
mularan preguntas de carácter 
técnico al señor Múgica, ya que 

Guerrero, 
que los militares no pueden to- 
iT^f^ ®P®!Ón política a tenor de 
la Constitución.

LAS EMPRESAS ARAGONESAS 
NO PAGARAN LAS HORAS PARA VOTAR

ZARAGOZA, 9. La 
Cooperativa de la Pequeña y 
Mediana empresa aragonesa, 
nos envía el siguiente escri
to:

“Volvemos a ver con pro
funda indignación que, a pe
sar de las voces que en su 
día se levantaron en contra, 
nuestro Gobierno ha decidi
do celebrar las próximas 
elecciones legislativas y,mu
nicipales nuevamente dentro 
de la jornada laboral.

El pasado doce de diciem
bre, esta Cooperativa, ha
ciendo suyo el sentir de to-

dos los empresarios, protes
tó enérgicamente por haber
se llevado a cabo el referén
dum de un modo que había 
costado a los empresarios 
veinticinco mil millones de 
pesetas, advirtiendo a su vez 
que, de producirse nueva
mente una situación análo
ga, en ningún caso sus em
presas pagarían las horas no 
trabajadas.

Entendemos que el votar 
es ejercitar un derecho y 
una obligación de todo ciu
dadano, que es totalmente 
ajeno a la relación laboral

que en éste pueda concurrir 
y que por supuesto, si ello 
le acarrea algún trastorno, 
debe soportarlo a sus expen
sas. Todo lo demás son argu
cias políticas encaminadas 
a disminuir los índices de 
abstención, poniendo en evi
dencia la escasa confianza 
que, quien así obra, tiene en 
conseguir del pueblo espa
ñol su confianza y apoyo.

La Cooperativa de la Pe
queña y Mediana Empresa 
Aragonesa se ratifica en su 
postura ya hecha pública 
el pasado mes de diciembre.

haciendo constar de nuevo 
que, en caso de que las nor
mas adoptadas sean del mis
mo tenor que la vez ante
rior, sus Empresas procede
rán a no abonar los salarios 
por las horas no trabajadas.

Esta Cooperativa hace un 
llamamiento a la Confedera
ción de Empresarios de Za
ragoza, Asociaciones y Fe
deraciones regionales y na
cionales y a todas las orga
nizaciones empresariales en 
general para que se adhieran 
a esta postura que estima
mos es justa”.

El dirigente camboyano 
derrocado

POL POT, MUERTO
BANGOK, 9. (Efe - 

Afo). - El primer minis-

Comunicado del Polisario:
EN DICIEMBRE CAYERON 621 
SOLDADOS MARROQUIES

AR(,kI., 9. (Efe). Seiscientos veintiún soldados marroquíes 
fueron muertos y otros c/uinientos heridos el pasatio tliciembre por 
combatientes saharuis en el sur de Marruecos .v en el norte del Sa
hara occidental, según un comunicado saharid hecho público en 
Argel.

Las. fuerzas saharuis afirma el comunicado hicieron ¡irisione- 
ros a otros cuatro marroquíes y destruyeron cinco carros blindatlos 
quince cañones, morteros y S4 vehículos.

Ll Lolisario añade que en la pasada semana sus fuerzas dieron 
muerte a otros veintiséis soldado.s marroquíes e hirieron a oíros vein
tisiete en lo que califica de "ofensiva Rumedian ".

En el comunicado se indica que a ficsar del fallecimiento del 
presidente argelino, //uari Rumedian, el Rolisario continúa recibien
do apoyo de los dirigentes interinos de Argelia fiara su guerra contra 
mauritania y Marruecos.

tro de Camboya, Pol Pot, 
murió en Camboya en 
condiciones que todavía 
se ignoran, acaba de afir
marse en circuios gene
ralmente bien informa
dos de esta capital.

Con anterioridad, 
fuentes oficiales thaiian- 
desas habían afirmado 
que el secretario del Par
tido Comunista de Kam
puchea había abandona
do ya Camboya. Los ob
servadores políticos de 
Bankok no descartan la 
hipótesis de la muerte 
de Pol Pot.

Según las 
pre-listas del PCE

DOLORES 
IBARRURI NO 
SE PRESENTA 
ALAS 
ELECCIONES
La candidatura 
al Congreso por 
Oviedo la 
encabeza 
Horacio 
Fernández 
inguanzo

f

Sangriento atentado 
en una emisora italiana

CINCO MUJERES HERIDAS
POMA, 24 (Efe).- Cinco 

mujeres res-ultaron heridas á 
balazos —algunas de grave^ 
dad— en el curso de un asal
to a mano armada peipetra- 
do hoy, martes, por varios 
desconocidos a las oficinas_. 
y redacción de una emisora 
privada — “Radio Citta Eu- 
tura’’—, ubicada en un ba
rrio urbano de Roma.

policía, ya que algunas de 
las locu toras, al percibir la 
irrupción, tuvieron tiempo 
de gritar por los micrófo
nos:

Socorro, socorro, nos 
matan a todos ”,

OVIEDO, 9 (Europa 
Press).— Dolores Ibarruri, 
La Pasionaria, no se pre- , 
sentará a las elecciones gene- 
rales. Las listas del P.C.E. 
por Asturias al Congreso las 
encabezará Horacio Fernán
dez Iguanzo, según las pre
listas elaboradas en el seno 
del partido que deberán, ser 
refrendadas por el comité 
central. Sin embargo estas 
listas se pueden considerar 
como definitivas.

Como número 2 para el 
Congreso figura, Gerardo 
Iglesias, secretario general 
del P.C. de Asturias, núme
ro 3, Julio González Cam
pos, catedrático de Derecho 
Internacional de la Universi
dad de Oviedo, número 4, 
Javier Suárez, secretario re
gional de CC.OO., número 
5, Conchita Valdés, secreta
ria del P.C. de Mieres, núme
ro 6, José Valdés Campin, 
campesino de Ribadasella, 
número 7, David Ruiz, pro
fesor de historia de la Uni
versidad de Oviedo, número 
8, Laura González, ayudan
te técnico sanitaria, número 
9, Manuel Vallejo Benítez, 
secretario del P.C. en Gijón, 
y número 10, Emilio Huer
ta, secretario de organiza
ción de CC.OO.

La candidatura al Senado 
es esta: Silvino Lantero, ins
pector de E.G.B., Manuel 
Nevado Madrid, secretario 
general de CC.OO. de la mi
nería, y Carlos Suárez, mé
dico.

Arrnados de ametralletas 
y pistolas autumátieas va
nos jóvenes altanaron las 
ojit inas y dependencias de 
la emisora, disparando a bo- 
cajarro contra cinco locu to
ras, que, en esos momentos, 
realizaban un protframa de
dicado a la mujer.

l'ueron lo.s radioyentes 
(¡uiene.s dieron la alarma a la

muebles
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